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^ Uno de ¡os dos será el nuevo alcalde de Ciudad Real en mayo

Lorenzo Selas Céspedes. José Rafael de los Reyes Prous.

Un político camaleónico y un joven einpresarío se disputarán ¡a Alcaldía de la capital

Selas y De los Reyes, frente a frente
Lorenzo Selas, por el PSOE, y José Rafael 
de los Reyes Prous, por el PP, serán los 
candidatos a la Alcaldía de Ciudad Real 
en las próximas elecciones municipales.

según se supo anoche oficialmente. El PP 
hizo público su número uno mediante un 
comunicado, mientras que el PSOE daba 
la noticia en rueda de prensa.

Lorenzo Selas, actual alcal
de de la ciudad, encabeza una 
candidatura socialista en la 
que, en sus primeros puestos, 
figuran ex-altos cargos de la 
Junta de Comunidades, tales 
como Diego Peris y José 
Tomás Cano de Mateo, y con
cejales de la actual Corpora

ción, como Rosa María More
no, Carlos López y Jesús Sal
cedo. La candidatura socialista 
incluye también al entrenador 
del Caserío Vigón, Rafael 
López León.

Por lo que respecta a la can
didatura del Partido Popular, 
se desconoce su composición, 

aunque se especula con la 
inclusión de algunos de los 
actuales concejales populares, 
quedando el resto de los pues
tos para caras absolutamente 
nuevas.

Ambos candidatos necesitan 
el refrendo nacional.

(Fág.40)

Lorenzo Selas fue 
nombrado anoche 
cabeza de lista por el 
PSOE para las 
próximas elecciones 
municipales, que se 
celebrarán el 
próximo 26 de mayo

El Partido Popular, 
por su parte, ha 
elegido al 
empresario José 
Rafael de los Reyes 
candidato a la 
Alcaldía de 
la capital '

Guerra del Golfo Pérsico
Ultimátum 
de las fuerzas 
aliadas a Sadam 
Husein: una 
semana para la 
retirada total

(Pág. 19)

El Consejo 
de Seguridad 

de las Naciones 
Unidas, dividido 
sobre el plan de 

paz 
(Pág. 23)

PHILIPS
El Estado 
de Israel tiene 
“sospechas” de la 
iniciativa de paz del 
presidente soviético 
Mijail Gorbachov

(Pág. 21)

Felipe González: 
“El plan de 

Gorbachov se 
ajusta a las 

resoluciones de las 
Naciones Unidas” 

(Pag. 23)

TV-COLOR
GAMA 90-91

TECNOLOGIA Y DISEÑO

Distribuidor PHILIPS

Las obras del 
pabellón ferial 
de la capital 
terminarán en 
1993

Las obras para la construc
ción del nuevo pabellón ferial 
de nuestra capital comenzarán 
en septiembre de este año y 
estarán fmalizadas a mediados 
de 1993. El convenio fue fir
mado ayer en la Diputación.

(Pág.5)
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P
arece que fue hace medio siglo. 
Pero sólo han pasado diez 
años: el tiempo suficiente para 

que la herida esté curada; no queden 
más presos que Tejero; y hayan nacido 
después de esa fecha varios millones 
de ciudadanos que hoy, al ver los 
recuerdos publicados, pensarán que 
son historias de abuelos. Pero muy 
poco tiempo para que algunas lec
ciones del 23-F no sigan vigentes. 
También muchas de sus incógnitas.

Entre esas incógnitas figuran: la per
sonalidad del llamado “elefante blan
co”; las auténticas raíces militares del 
golpe; la trama civil, si es que existió; 
las razones de una planificación tan 
defectuosa que dejó sin tomar las emi
soras de radio fundamentales; la inci
dencia del golpismo en la crisis polí
tica de ese tiempo, qpe se sustanció 
con la previa dimisión de Suárez y 
aquella frase enigmática: “No quiero 
ser un paréntesis en la democracia”. 
Estos días se observó en los medios 
informativos una doble tendencia: por' 
una parte, la del recreo en esas lagu
nas informativas o de investigación; 
por otra, un afán por descubrir que 
el golpismo español no se cerró en 
aquel asalto al Congreso de los Dipu
tados, sino que tuvo ramificaciones 
que perduraron hasta cuatrQ años 
después.

Aunque sin ningún dato consistente, 
se ha publicado que hubo nada menos 
que un intento de matar al Rey en 
1.985. ¿Vale la pena hurgar en la heri
da? Desde el punto de vista histórico, 
es indudable. Es razonable pensar que, 
a pesar de los equipos que se han 
dedicado a investigar aquel gravísimo 
suceso, quedan zonas insondables, 
porque sólo pertenecen a la memoria 
de los protagonistas. Quedarán, quizá, 
como grandes secretos que nadie va 
a descifrar. Desde el punto de vista 
de la política ordinaria, creo que la 
sociedad española ha cerrado aquel 
capítulo. Ya nadie escucha ruidos de 
sables. El discurso sobre las Fuerzas 
Armadas es un discurso profesional 
y escasamente político. No se conocen, 
felizmente, casos de militares que no 
aepten la Constitución o discutan el 
sistema democrático.

Los ejércitos podrán ser discutibles 
cuando hablan de la participación en 
la guerra. Pero no se perciben estados 
de opinión que hagan verlos como

FERNANDO ONEGA

Los ejércitos podrán ser discutibles cuando hablan de la par
ticipación en la guerra. Pero no se perciben estados de opinión 
que hagan verlos como “salvadores del sistema”. En la vida 
civil, y dentro de los argumentos que suelen dar sustento a 
un golpe de estado, no aparece ninguno de los clásicos

“salvadores del sistema”. En la vida 
civil, y dentro de los argumentos que 
suelen dar sustento a un golpe de 
estado, no aparece ninguno de los clá
sicos. No hay situación de desgobier
no, sino, si me apuran, todo lo con
trario. No parece en peligro la unidad 
de España, por muy discutible que 
sea el funcionamiento del régimen 
autonómico.

El país, con problemas económicos 
y sociales, sabe que tiene procedimien
tos para resolverlos sin esperar a visio
narios. Y la sociedad confía mucho 
en su futuro, en su iniciativa y la capa

cidad de soluciones que ofrece un 
régimen democrático.

Eso es lo que revelan todos los estu
dios de opinión. Los extremismos de 
todo tipo son fenómenos tan mino
ritarios que apenas aparecen refleja
dos en ellos. Diez años después, quie
nes hemos vivido muy directamente 
aquel golpe, nos emocionamos con el. 
recuerdo. Como acontecimiento, sin 
embargo, es ya un fenómeno instalado 
en la historia. Eso sí: es principio bási
co que la historia no puede ser olvi
dada. Y este país la olvida con excesiva 
facilidad.
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^^ La pirámide

P
or teléfono me ha pre
guntado un periodista 
amigo por el 23 F en 

.orovincia, cuándo se cumple 
1X aniversario de este hecho 
»^tanto escándalo provocó y 

Íi que se deriva, también, el 
lanzamiento de la democra- 

Con naturalidad, le he con
tado que, salvo cierto ner- 
‘ ismo de unos pocos que al 

recer prepararon sus maletas, 
iresto de los ciudadanos lo 
Olieron por radio y televisión 
¿o si tal cosa no ocurriera 

seguramente, sin una 
¡{flexión por el caso. Yo, como 
j^niás, en mi trabajo y con 
d nudo de la corbata bien 
techo, pues era un espectador 
oacíonal, ni más ni menos, al 
Me no se le alteró el pulso 
ai tampoco perdió la serenidad.

La película de los hechos se 
ta pasado multitud de veces e 
iacluso se ha aprovechado para 
Bontar algún film y para crear 
algún relato novelado contando 
con la imaginación del autor. 
Esta mañana, sorprencfido, leía 
01 la prensa que, “gracias al. 
23Fteníamos democracia salu
dable”. Después, el periodista 
ue preguntó por lo que ocurrió 
en Terrinches con mi amigo 
Agustín el alcalde de aquella 
lilla. Y no he tenido por menos 
gue contestarle al periodista 
que no hizo otra cosa que tomar 
las medidas que le concedían 
las leyes para mantener el 
orden, si este se hubiera visto 
alterado. Creo que todos los 
alcaldes de aquella época, cono- 
tedores del hecho que se estaba 
trasmitiendo, hubieran hecho lo 
propio sin ninguna intención de 
vulnerar la legalidad vigente ni 
simarse a una sedición, rebe
lión, cambio de rumbo o lo que 
fuera. Lo importante de aquella 
liora era procurar la paz y tran- 
(¡uilidad del pueblo, lo mismo 
que un padre guardaría a sus 
lijos ante un peligro.

Pero, los hechos que ya son 
Iiistoria, ahí están para que en 
su tiempo se ocupen de ellos 
los historiadores ya que valo- 
tarlos en este momento supone 
un desconocimiento de la ver
dad, puesto que, según se escri- 
k mucho hay que revelar y 
por bien de España, hay que 
cerrar las heridas y curar a la 
Madre Patria, como la llaman 
los del otro lado del Atlántico, 
que cada día o cada vez que 
mencionan para bien o para 
mal, el nombre de España, se 
les quiebra la voz de emoción, 
porque quieren con amor, reve
renciaría.

Le ha agradado a mi amigo 
el periodista lo del nudo de la 
corbata; no se ha dado cuenta 
de que los poetas tenemos 
recursos para contestar o no a 
la pregunta o hacerlo de forma 
original. Pues, bien, mi nudo 
de la corbata estaba hecho, 
como todos los días, y con la 
delicadeza que hay que hacerse 
el nudo, porque muchas veces 
el. éxito o el fracaso de la 
empresa sin base, depende del 
nudo de la corbata. Yo estaba 
como todos los días, querido 
Julio, y no me inmuté para nada 
ni por nada; eran sólo imágenes 
que yo veía con curiosidad y 
nada más.

Nuestra tierra, cien veces 
bendita, no tenía por qué 
alterarse.

Transcurrió todo en paz y con 
memoria, continuó siendo lo 
mismo porque el pueblo no era

El 23 F y el nudo de la corbata
JOSE SANCHEZ LARA

Por teléfono me ha preguntado un periodista 
amigo por el 23 F en la provincia, cuándo 
se cumple el X aniversario de este hecho que 
tanto escándalo provocó y del que se deriva, 
también, el alzamiento de la democracia

otro, sino el mismo; el que 
pacientemente responde a todas 
las agresiones con humildad; el 
que padece la soberbia de algu
nas leyes; el que ignora la mani
pulación que se le hace para 
que no opine sobre cuestiones 
vitales; ese pueblo que se le 
trae y se le lleva ofreciéndole 
el caramelo de una libertad aco
sada. Nuestra tierra, amigo 
Julio, mil veces bendita, no se 
alteró para nada y sólo suspiró 

por el entendimiento y la 
esperanza.

Y a pesar de todo, yo sigo 
con el nudo de mi corbata bien 
hecho, aunque me llamen lo 
que quieran, es cuestión de dig
nidad y respeto. Allá cada uno 
con su traje y sin corbata, como 
le venga en gana. La democra
cia se basa en el respeto a cada 
uno de los hombres, vengan de 
donde vengan, piensen como 
piensen y tengan el listón de 

la fama a la altura que merez
can.

Pero eso sí, confiadamente 
dignos de estar en una comu
nidad a la que hay que servir 
para hacer posible el bien de 
la solidaridad, que es un bien 
que agoniza en esta sociedad 
preocupada por la competitivi
dad y el consumo. Una sociedad 
consumista sobre unos pilares 
falsos, que viene una riada del 
río y se los llevan las aguas.

Y, hemos de crecer, yo estoy 
seguro, cuando borremos de 
nuestro corazón los episodios 
descamados y no los vistamos 
para ocultar sus desnudeces, 
con las túnicas blancas de la 
concordia. Para poder contestar 
a mi amigo el periodista he teni
do que mirarme al espejo y ver 
si tenía bien hecho el nudo de 
la corbata. Para mí era lo 
principal.

RICARDO PERAL S.L.
C/ TOLEDO, 107 CIUDAD REAL
Se acordó la disolución de la Sociedad Limitada denominada 
“RICARDO PERAL S.L.”, domiciliada en Ciudad Real, c/ Toledo 
’’’ 107, con supresión del trámite en período de disolución 
por no exi.stir deudas contra la Sociedad y procederse a 
® adjudicación global del activo a los partícipes, en pago 
2 sus participaciones.

Ciudad-Real a 10 de diciembre de 1990 
EL LIQUIDADOR

Ricardo Peral García de León

LOZANO ARTES 
GRAFICAS, S.L.

Domicilio Social: c/. Juan de Avila, 9. 
CIUDAD REAL

Cambio de domicilio
En Junta General Extraordinaria y Universal 

del día 5 de diciembre de 1990, se acordó por 
unanimidad de todos sus socios, cambiar el 
domicilio social, que en lo sucesivo estará fi
jado en CIUDAD REAL. Polígono Industrial 
"Larache" c/. Tomelloso, n® 18, lo que se ha
ce público a los efectos previstos en el art. 150 
del Real Decreto Legislativo núm. 1564/1989 
de 22 de diciembre.

La Secretaria

FABRICA DE CONFECCION DE CABALLERO
NECESITA

REPRESENTANTE
Para Toledo, Ciudad Real 

y Cuenca
Dirigirse al Apartado 96 de Albacete

EN EL “LARACHE” FRENTE AL NUEVO
POLIGONO INDUSTRIAL

''ínta directa de viviendas unifamiiiares. Mag- 
órficas calidades con salón comedor, cocina, cua- 
^0 dormitorios, tres cuartos de baño, dos aseos, 
^os plazas de garaje, calefacción, 208 metros 
cuadrados útiles en parcelas de 200 metros cua-- 
irados. Facilidades de pago. Información en la 
Í!£ípa obra. TIfns: 21 05 79 y 21 50 29

GRACIAS 
ESPIRITU 
SANTO

A.N.G.
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L
as verdades a medias son 
una de las formas más 
insidiosas de la mentira. 

No es cierto, sencillamente no 
es cierto, que el R.D. de Direc
trices de los Planes de Estudios 
del Diplomado en Enfermería 
vaya a suponer un descenso en 
la calidad de la enseñanza de 
tales estudios.

Y tampoco es cierto que el 
nueva Plan de Estudios vaya 
a impedir, en manera alguna, 
la libre circulación de los pro
fesionales españoles de la 
Enfermería por cualquier país 
de la Europa comunitaria.

No creo que a estas alturas 
sea necesario insistir que la 
excelencia de la enseñanza no 
es una mera cuestión de can
tidad, sino de calidad. No obs
tante lo afirmado por algunas- 
fuentes, en principio acredita
das, de nuestra profesión, en 
el sentido de que este R.D. 
establece un horario de 1800 
horas lectivas, es falso.

El R.D. 1466/1990 aludido de 
directrices generales propias 
-segunda-!, establece en rea
lidad, y así se puede leer en 
su Anexo, que los estudios de 
Diplomado en Enfermería 
durarán entre un mínimo de 
1800 y un máximo de 2700 
horas lectivas. Que es algo, a 
todas luces, muy distinto. Si 
bien es cierto que 1800 horas 
es un horario demasiado escaso 
para una adecuada formación, 
también es cierto el hecho de 
que 2700 horas, impartidas 
adecuadamente y con los sufi
cientes medios, son bastantes 
para que de nuestras Escuelas 
salgan buenos profesionales. 
Hecho que, por otra parte, 
también tienen muy claro otras 
escuelas universitarias que han 
programado un horario lectivo 
similar a ésta.

Las mismas fuentes “acredi
tadas” a que antes aludía afir
man también que este nuevo

festejos de 
ón Munici- 
que ya tie

ne su billete en la lista de los 
socialistas, ha declarado a bom
bo y platillo “que se encuentra 
muy satisfecho de la gestión 
realizada al frente de su dele
gación”. Muy modesto este 
concejal.

Nuestra respuesta es para 
hacerle ver, porque a veces, la 
oposición estamos para abrir los 
ojos -en La Solana lamentable
mente muy cerrados en un sin 
fin de aspectos- que en todas 
las ferias que en La Solana han 
sido, desde que se colocaban 
los tenderetes en Santa Ana, 
ha habido festejos con enjundia 
y bien programados, cuando los 
factores económicos eran míni
mos, tal vez porque a los veci
nos no se les asfixiaba a impues
tos.

El concejal de festejos sabe 
que, los componentes del P.P 
nunca se han opuesto en la pro
gramación de actos lúdicos, cul
turales, folklóricos... El Partido 
Popular de La Solana lo que 
ha criticado y critica es la mala 
gestión llevando a este Ayun
tamiento a unas pérdidas inne
cesarias y abultadas. No es para 
estar tan orgulloso de su labor.

Otros pueblos de la impor
tancia del nuestro, de su ideo
logía o de la nuestra, programa 
actos mucho mejores que los 
de La Solana y sin embargo 
no pierden ni mucho menos.

r# t

Nuevo plan de estudios de enfermería
(*)CARMEN PRADO LAGUNA

horario lectivo impedirá la 
libre circulación de nuestros 
profesionales por el ámbito 
comunitario, ya que, según 
ellas, la Directiva 77/453/G.E.E. 
establece una duración de 4600 
horas para los estudios de 
Diplomado en Enfermería.

Pues bien, eso es otra verdad 
a medias. La Directiva citada 
estalece en su art. 1 apartado 
2-b que los estudios de Diplo
mado en Enfermería tengan 

La feria de
las vanidades

Es un error olvidar que la iniciativa privada 
de los empresarios soianeros que se dedicaban, 
antes que el Ayuntamiento comenzara su lan
zamiento como empresa de espectáculos, tra
jeron por aquí a Rocío Dúrcal, Los Mismos, 
Los Tres Sudamericanos, Betti Misiego, Dyan- 
go. Machín, Manolo Escobar, Farina, Antoñita 
Moreno y un largo etcetera de artistas

tanto dinero. Le podríamos 
poner ejemplos y dar números. 
Es un error olvidar que la ini
ciativa privada de los empre
sarios solaneros que se dedi
caban, antes que el Ayunta
miento comenzara su lanza
miento como empresa de espec
táculos, trajeron por aquí a 
Rocío Dúrcal, Los Mismos, Los 
Tres Sudamericanos, Betti 
Misiego, Dyango, Machín, 
Manolo Escobar, Farina, Anto
ñita Moreno y un largo etcetera 
de artistas que por entonces 
estaban en el centro del arte 

una duración de 4.600 horas 
lectivas o tres años. Es decir, 
4600 horas impartidas en el 
número de años que cada país 
establezca, o tres años con un 
número de horas lectivas varia
ble en cada país (que es el 
caso español).

Durante los días 21 y 22 de 
febrero los directores de las 
Escuelas Estatales Universita
rias de Enfermería nos hemos 
reunido en Almagro para 

y del folklore hispano. Como 
usted no está puesto en la mate
ria le aconsejamos pregunte a 
los señores Onsurbe, Carrasco
sa, Romero de Avila, o Bal
maseda y le sacarán de dudas.

Lo mismo le podíamos decir 
referente a espectáculos tauri
nos, eran montados por los del 
gremio, con festejos que hicie
ron afición, las faenas artísticas 
de Pepe Carbonelle, las ban
derillas de Antonio Segura, la 
valentía de Miguel Cantero, o 
más reciente Paco Alcalde, 
Villalta, Galán... 

homogeneizar criterios acerca 
del nuevo Plan de Estudios. En 
esta reunión defenderemos un 
horario de 2.700 horas lectiva 
para nuestra diplomatura, 
duración que, repito, conside
ramos adecuada desde nuestra 
experiencia docente para for
mar excelentes profesionales.

(♦)María del Carmen Prado 
Laguna es directora de la 
Escuela U. Enfermería de Ciu
dad Real.

Y tampoco es cierto 
que el nuevo Plan (leí 
Estudios vaya a 
impedir, la libre 
circulación de los 
profesionales 
españoles de la 
Enfermería

Él 
B

Bajen, bajen ustedes del 
pedestal, para manifestarse de 
otras maneras y de otro talante, 
porque la palabra “satisfecho” 
en sus declaraciones se encuen
tra tan repetida que empalaga 
y más bien parece, una feria 
de vanidades. Menos mal que 
en La Solana hay lectores crí-

ticos y vecinos que IJU 
lizado su escrito para ai «j 
lo etiquetado y voceado, 1 
realidad que es otraj 
podemos y estamos 0 i 
demostrarle.

A su disposición J
Partido Popular de w 1 

na.

.2022
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^ Pabellón Ferial en 1993

| El plano de la planta del Pabellón. Satisfacción entre los firmantes del convenio de construcción del recinto.PAUL WHITE

El consejero de Industria, José Luis Ros, señaló que el reto de futuro es “llenar de contenido y actividad'' este Pabellóji

Más de 000 metros cuadrados para el
nuevo Recinto Permanente de Muestras

La Juata de Comunidades, la Diputación Provincial y el Ayuntamiento suscribieron ayer el convenio

^ A mediados de 1993 está previsto que fínalicen las obras

£110
iel Buevo Pabellón Ferial permanente de Ciudad Real.
Más de 12.000 metros cuadrados, darán cabida a diferentes 

.nde ferias comerciales, que convertirán a nuestra capital en
w centro puntero en el comercio de la región.

M. ARAUS

aníí' 
stin? 
),<1«

coi 
isesi!*

540 millones de pesetas de 
inversión, 12.000 metros cuadra
dos edificados, un pabellón de 
exposiciones de dos plantas y 
6.000 metros cuadrados, hacen 
visible la envergadura del pro
yecto del nuevo Recinto Perma
nente de Muestras con el que 
contará Ciudad Real a partir de 
1993.

La financiación del Pabellón 
Ferial se realizará a tres bandas. 
Ayer en el Palacio Provincial, se 
firmó el acuerdo entre la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha, la Diputación y el 
Ayuntamiento de la capital. Los 
representantes de las tres Admi
nistraciones manifestaron su pro
funda satisfacción por este pro
yecto, y por lo que va a significar 
para nuestra Ciudad y la Comu
nidad Autónoma.

El consejero de Industria, José 
Luis Ros, destacó que a partir 
de ahora, conseguida la realiza
ción del Pabellón, el reto era 
llenar de contenido y actividad 
este recinto.

El alcalde, Lorenzo Selas, des
tacó el dinamismo de la capital, 
su desarrollo económico, que se 
refuerza con la puesta en marcha 
* esta iniciativa. El primer edil 
recordó los comienzos del pro
yecto, hizo mención a la primera 
emana de la Provincia, y resaltó 

It^e ‘se ha conseguido el recinto 
eenel esfuerzo de todos”.
^t su parte, el presidente de 

^ Diputación Provincial, Fran- 
e'^0 Ureña, afirmó en tono 

su objetivo era ala
rgar todas las ferias posibles 

” el nuevo Pabellón. Y resaltó 
promoción que de nuestra 

^fevincia y nuestros productos 
podrá hacer desde este nuevo 

•^polín.
^os declaró que el proyecto 

^justaba a las necesidades de

la provincia y de la región y que 
no pretendía competir con los 
grandes monstruos de los recin
tos y ferias nacionales, sino dar 
la dimensión de los productos 
de nuestra región y ser un esca
parate de ellos.

Espectacular edifício

El arquitecto responsable de 
la elaboración del proyecto, 
Rafael Humber, realizó una 
exposición de cómo será el nue
vo recinto. El edificio tendrá 
exactamente 12.019' metros cuar 
drados construidos y se ubicará 
frente al auditorio de La Granja, 
en. donde se instala el Pabellón 
de la Semana de la Provincia.

El recinto constará con un 
pabellón de información a la 
entrada, a la derecha uno de ser
vicios, con cafetería restaurante, 
y zona comercial, a la izquierda 
un salón de actos, y la parte 
centra estará ocupada por un 
pabellón de exposiciones de 
6.000 metros cuadrados.

La iluminación es de tipo 
cenital, proporcionada por cru
ceros transparentes sobre los 
pasillos que recorren el recinto. 
Constará de dos accesos laterales 
y uno central. El entorno estará 
urbanizado, con zonas de apar
camiento para el Pabellón. En 
el centro de todo el edificio 
habrá un gran patio descubierto 
de 1.500 metros cuadrados.

Los materiales que se utili
zarán para la construcción serán 
hormigones de diferentes colo
res, chapa para los tejados y 
metacrilato para los cruceros 
transparentes.

Las obras comenzarán a fina
les de este verano, alrededor del 
mes de septiembre, una vez 
subastadas, primero por el Ayun
tamiento y también por la Comu
nidad Europea, ya que un pro
yecto ,de un presupuesto tan alto

El arquitecto expuso las características del proyecto.

En el nuevo recinto habrá un pabellón de 
exposiciones de 6.000 metros cuadrados y 
zonas dedicadas a servicios, información y un 
salón de actos. En los alrededores se construirá 
un gran aparcamiento

no puede restringirse a subasta 
en los límites de nuestro país.

La financiación más fuerte 
para las obras se producirá en 
el año 1992. La Junta aporta el 
50% del presupuesto, 270 millo
nes de pesetas, el Ayuntamiento 
el 20%, 108 millones, y la Dipu
tación provincial participa con el 
30 por ciento.

La existencia de este recinto 
permanente hará que desaparez
ca la Semana de la Provincia, 
tal y como se entiende cu la 
actualidad, será sustituida por 
ferias específicas. Por el momen-v 
to no se sabe cuáles serán, aun-

que figurará por supuesto la del 
Queso Manchego, cuya primera 
edición se celebra este año en 
el recinto de la Semana de la 
Provincia.

El consejero destacó que este 
Pabellón unido a otros proyec
tos, como el Tren de Alta Velo
cidad, AVE, la llegada del gas... 
van a convertir a nuestra ciudad 
en un centro puntero en el inter
cambio provincial en Castilla-La 
Mancha.

El Pabellón Permanente de 
Ferias de Ciudad real será el 
único de esta envergadura en 
nuestra Comunidad Autónoma.

Una larga 
historia

En su intervención ante
rior a la firma del con
venio, el alcalde de Ciudad 
Real, Lorenzo Selas, recor
dó los inicios del proyecto 
del Pabellón Permanente. 
Selas mencionó la primera 
Semana de la Provincia, 
celebrada en el Parque de 
Gasset en 1984.

En aquel momento sur
gió la necesidad de un 
Pabellón específico par.i 
muestras, idea que tomó 
cuerpo en 1986. En ese año 
se encontró el apoyo de 
la Diputación provincial y 
la Junta. Desde entonces 
se ha trabajado, se han 
hecho innumerables ges
tiones para llegar al día de 
ayer, --y al fruto de este 
esfuerzo.

S
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Organizada por la asociación “Manos Unidas'’ de Ciudad Real

Exposición de artesanía realizada por nativos de 
Perú, Ecuador, La India y China

La muestra reúne tapices, alfombras, brazaletes, jarrones y cajitas entre otras cosas

La exposición de artesanía de Perú, Ecuador, La India 
y China se inauguró el pasado día 21, en la sala de 
Exposiciones del Ayuntamiento. Al acto asistieron el 
obispo de Ciudad Real, Rafael Torija, así como el alcalde, 
Lorenzo Selas y distintas personalidades de la vida polí
tica y social de nuestra ciudad.

P.M.G.

La exposicición de artesa
nía promovida por “Manos 
Unidas” se inauguró el pasa
do día 21 en la sala de Expo
siciones del Ayuntamiento de 
Ciudad.Real.

La presentación del acto 
corrió a cargo de Javier Del
gado, posteriormente tomó la 
palabra María Jesús Puig, 
delegada provincial de “Ma
nos Unidas”, para manifestar 
a los asistentes al acto lo 
importante que es ayudar a 
los más desprotegidos.

La delegada recordó el éxi
to que obtuvieron el pasado 
año ya que con la cantidad 
que recaudaron se financia
ron importantes proyectos 
para ayuda al Tercer Mundo, 
también se cubrieron nume
rosos objetivos en la India, 
Perú, Ecuador y China.

Valdepeñas y Alcázar par
ticiparon con una importante 
cantidad de dinero.

María Jesús Puig agradeció 
la presencia de Rafael Torija 
de la Fuente, obispo de Ciu

dad Real, Lorenzo Selas y 
Carlos López Camarena, con
cejal de Cultura y Deportes.

En esta original exposición 
están presentes los trabajos 
realizados por los nativos de 
Perú, La India, Ecuador y 
China. Con esta muestra la 
asociación Manos Unidas 
pretende mostrar al público 
de Ciudad Real y de la pro
vincia los trabajos que han 
realizados estas personas gra
cias a los donativos, con estas 
ayudas la asociación pretende 
ayudar al Tercer Mundo ofre
ciendo conocimientos.

Durante los meses de vera
no Manos Unidas envia a 
maestros, sanitarios, artistas y 
especialistas que se trasladan 
a estos países para enseñar 
y aportar sus ideas. Estas per
sonas lo hacen desinteresada
mente y únicamente la aso
ciación les financia el viaje.

La exposición se ha podido 
llevar a cabo gracias al Centro 
Artesanal (Integrart) que ha 
conseguido crear un medio de 
vida a estas personas del Ter
cer Mundo. Esta congrega-

Al acto inaugural asistió numeroso público. PAUL W

ción recoje los productos que 
realizan los nativos y los envia 
a Europa.

La asociación cuenta con 
la ayuda de las parroquias, 
centros escolares y jóvenes 
que se han solidarizado con 
este problema.

En Manós Unidas existe un 
Comité Rector formado por 

técnicos en finanzas, agricul
tura y sanidad que estudian 
primero los proyectos para 
invertir bien el dinero.

Esta muestra sirve para 
que se vean reflejados los 
donativos en los artículos que 
han podido realizar estas 
personas.

María Jesús Puig declaró.

que si fuéramos un poquito 
más generosos iríamos con
siguiendo un mundo mejor, 
más solidario y justo.

En la exposición destaca 
especialmente unos tapices 
por su colorido, alfombras, 
pañuelos, brazaletes, numero
sas tallas y objetos realizados 
en madera.

Antonio Castellanos, secretario nacional, pesimista

ASAJA: la reforma PAC 
perjudicará a la provincia

J.P.A

El secretario nacional de 
ASAJA y vicepresidente del 
Comité de Organizaciones Pro
fesionales Agrarias de la CE, 
Antonio Castellanos, ha expre
sado su temor por las conse
cuencias negativas que la refor
ma de la Política Agraria 
Común (PAC) tendrá para la 
provincia, si se mantiene la idea 
que quiere llevar a cabo la 
Comisión. Castellanos ha expli
cado que, de acuerdo con la 
propuesta aún no oficial del 
Ejecutivo comunitario, la nece
saria reducción de excedentes 
y gastos que genera la PAC, 
principalmente de cereales, car
ne y leche, se llevará a cabo 
con una reducción de subven
ciones a los precios, que sólo 
será compensada en parte con 
ayudas paralelas a la renta del 
agricultor.

El dirigente agrario manche
go dijo que la idea actual de 
Bruselas podría dejar el precio 
de intervención de los cereales 
en la mitad, mientras esa pér
dida de ingresos no podría 
revertir completamente al agri
cultor, ya que los planes de la 
Comisión preven compensar 
dicha reducción en base a la 
producción, muy baja en la pro

vincia si se compara con la 
media comunitaria. La idea lan
zada hasta ahora por el comia
rio de Agricultura contempla 
que las explotaciones cerealistas 
con menos de 30 hectáreas 
serán compensadas completa
mente por la reducción de pre
cios, lo que hará que los agri
cultores manchegos perciban la 
mitad que sus colegas franceses 
o alemanes, ya que sus rendi
mientos son también del 50 por 
ciento.

Sin embargo, los cultivos con 
más de 80 hectáreas de exten
sión sólo serán compensados 
con un 35 por cien de la dis- 
minmución de renta. Castella
nos rechazó abiertamente una 
libre competencia total en el 
sector agrario y defendió que 
la CE subvencione a la explo
tación familiar y no a quienes 
poseen tierras pero no basan 
su susbsistencia en ellas.

Cultivos alternativos

“Es prematuro todavía saber 
lo que puede pasar, pero está 
claro que si se reduce el pre
supuesto comunitario y las ayu
das se hacen en función de los 
rendimientos, eso no será bue
no para la provincia. En esta 
región, siguió diciendo, faltan

Antonio Castellanos, secretario nacional de ASAJA.

alternativas a los'cultivos actua
les”.

El dirigente de ASAJA hizo 
balance de los cuatro años de 
ingreso en la CE repecto a la 
provincia y manifestó que “nos 
ha ido bastante mal en los 
cereales, bien en ovino y aceite 
de oliva y respecto al vino hay 
claroscuros”.

Antonio Castellanos opinó 
que, por encima de la reforma 

de la PAC, “el agua será lo 
que determine el futuro de la 
agriculturta de la provincia, 
mucho más que cualquier otra 
cosa”.

Preguntado por la reconver
sión del sector y la adaptación 
que deberán llevar a cabo los 
agricultores, el secretario nacio
nal de ASAJA aseguró que “los 
hombres del campo sí están pre
parados para llevar a cabo una

pero los pol*’'^reconversión.

En los últimos años, el 
ha vivido grandes trans o 
ciones a las que se ha ido 
tando el agricultor. J»,
demostrado tener capad , 
respuesta ante los 
aseguró antes de fo*’^, 
“la comercialización siga 3 
do la asignatura pendió 
nuestros agricultores.
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Elecciones empresariales

|. eiapre‘‘^'^, Isabel Rodríguez Teruel, miembro Coafederación Nacioual de Agricultores r Gaua-
j/a Asociación de estaciones de servicio, no podrá 

oirat 0 ocupar la Presidencia de la Cámara de 
roHterdo al haber perdido la vocalía por la que

deros (CNAG), que tenía previsto ceder su escaño
que no conviene a sus intereses, dieron fuentes
de esta Organización. Los miembros del pleno serán

a Rodríguez, decidió ayer retirarle su confianza proclamados hoy, con la ausencia de Repsol, cuya 
al considerar que su aspiración no encuentra res-

ijg a acceder al pleno de esta Corporación. La paldo entre los empresarios y fomenta una división
morosidad con la Corporación le impedirá ocupar 
su puesto.

Hoy serán proclamados todos los miembros del pleno de la corporación, a excepción de Repsol

Isabel Rodríguez no obtendrá vocalía en el 
pleno de la Cámara de Comercio

La empresaria aspiraba a ocupar la Presidencia pero ha perdido el apoyo de CNAG, que le iba a ceder su escaño

julio DE PABLOS

Isabel Rodríguez, miembro de 
lajunta directiva de la Confe
deración Povincial de- Empresa
rios (CPE), había intentado ya 
< dicha junta la nominara 
¡Tino candidata a la presidencia, 
pero su propósito sólo obtuvo 
un voto de apoyo, frente al resto 
de los miembros, a excepción 
de dos que votaron en blanco, 
qne respaldaron la candidatura 
de Juan Antonio León Triviño.

El proceso electoral de la 
Cámara de Comercio se realiza 
de modo que, en la mayoría de 
los casos, la candidatura es una 
empresa o persona jurídica que, 
áresulta elegida, designa a la 
persona que le representará. Así 
ha sucedido con la CNAG que, 
como asociación empresarial de 
agricultores, había sido presen
tada candidata en su sección por 
la CPE. Tradicionalmente, la 
Federación Agraria Provincial 
(CNAG) había puesto a dispo- 
áción de los directivos de la 
CPE su vocalía en la Cámara 
por entender que no era una 
asociación tipicamente agraria, 
en la que pudiera defender sus 
intereses. En estas elecciones, la 
CPE decidió colocar a Rodrí
guez en el hueco de la CNAG, 
imodoque accedería al pleno 
¡de la Cámara en representación 
¡de los empresarios agrarios. Sin 
¡embargo, las citadas fuentes de 
¡la antigua Federación Agraria 
[frovincial informaron ayer que 
loo comparten las intenciones de 
su representante en la Cámara, 
jaque prefieren ver a León Tri- 
'iño al frente de la institución 
comercial, en vista del respaldo 
que ha obtenido, y consideran 
que los escasos apoyos con que 
cuenta Rodríguez sólo fomen- 
larian una división en la patro- 
•’I. de la que no desean ser 
protagonistas los empresarios 
garios. Estas fuentes añadie
ron que “Rodríguez tiene mucha 
¡ambición, pero no representa a 
¡ nadie”.

Intima amiga

N^ propia Isabel Rodríguez 
™ía informado ayer a este dia- 

1'® que estaba “meditanto“ si 
1 ^Sunja o no con su aspiración 

disputar la presidencia a 
un Triviñó. La empresaria se 

■Wó “defensora a ultranza de 
Confederación. Me considero 
■nía amiga de Juan Antonio 
n, añadió, él me puso donde 

, Qy y a él le debo estar en 
JJnta directiva de la CPE”. 
uonguez justificó su deseo de 

®^ máximo puesto 
3 Cámara al haber recibido 

, mandato en tal sentido de 
J^^ctivos de la Asociación 

^® Servicio. Sin 
^go, el presidente de esta 
'3ción, Gonzalo Abaleira,

Juan Antonio León Triviño e Isabel Rodríguez Teruel.

Los empresarios agrícolas se han negado a que Isabel Rodríguez 
ocupe su escaño, como estaba previsto, al considerar que no cuenta 
con respaldo para alcanzar la presidencia. CNAG ha aceptado a 
León Triviño en vista de que es el empresario con más apoyos

¿25 ó 26 
miembros ?

explicó a este diario que fue 
Rodríguez quien se “brindó” a 
ocupar este puesto, que la junta 
directiva del sector decidió res
paldar. “Sabemos que León Tri-' 
viño tiene todas las posibilidades 
para salir elegido, dijo Abaleira, 
nosotros no estamos en contra 
de él, pero no nos parece mal 
que haya juego democrático y 
pueda aspirar otra persona”. 
Añadió que la asociación de 
gasolineras se manifestaba dis
puesta a seguir apoyando a Isa
bel Rodríguez si siguiera en su 
propósito, y echó de menos un 
interés del empresariado de la 
provincia por participar en sus 
organizaciones. “Es triste, dijo, 
que haya habido una sóla can
didatura para la Cámara y que 
no hayan sido necesarias las 
elecciones”. Abaleira consideró 
que existe una “apatía” en los 
empresarios de la provincia. “Lo 
lógico era que hubiera habido 
varias personas que se disputa
ran la presidencia”, consideró.

Por su parte, el todavía vice
presidente de la Cámara de 
Comercio y miembro de la junta 
directiva de la CPE, Valeriano 
Sánchez, dijo que su renuncia 
a seguir en los dos puestos se 
debe a discrepancias con León 
Triviño acerca de las personas 
que debían formar parte de la 
Cámara de Comercio. Sánchez 
dijo que, entre otros empresa
rios, él había recomendado que 
entrara en la candidatura de la 
CPE Francisco Carrión, quien 
ya aspirara a la presidencia de 
la Cámara en 1986 con las sim
patías del Opus Dei, sugerencia 
que habría rechazado el actual 
presidente de la Confederación 
de Empresarios. Sánchez defen
dió en la junta directiva la valía 
de esta y otras personas y la 
conveniencia de que se contara 
con ellos, de modo que la nega
tiva de los demás a aceptar sus 
sugerencias le ha aconsejado el 
abandono de los dos puestos.

La renuncia a su vocalía en

la Cámara forzará a que se haga 
un sorteo entre todas las empre
sas miembros del sector que 
representaba, el de transportes, 
para determinar qué sociedad 
ocupará su vacante. Mientras, 
permanece la incónita sobre las 
personas que ocuparán definti- 
vamente los escaños del pleno, 
ya que hoy está previsto que se 
proclame a las distintas socie
dades, que aún no han hecho 
público el nombre de sus repre
sentantes.

Por otro lado, fuentes de la 
CPE dijeron que el hecho de 
que sea una sóla persona, de 
Ciudad Real, quien presida la 
Cámara y la Confederación no 
anulará las aspiraciones de quie
nes defendían el protagonismo 
de la federación de Puertollano, 
primera por número de afilia
dos, de modo que es previsible 
que Vicente Buendía, presidente 
de la FEPU, acceda a una de 
las vicepresidencias de la Cáma
ra.

A pesar de que hubiera 
podido acceder al pleno 
de la Cámara, la empresa 
Repsol no obtendrá el vis
to bueno de la Junta Elec
toral por no encontrarse 
al corriente del pago de 
su cuota. La empresa 
petrolera es la única de 
su grupo, por lo que su 
presencia en el pleno esta
ba asegurada. Ahora se 
plantea la incógnita de si 
habrá 25 o 26 miembros 
en el pleno, ya que su 
ausencia no podrá cubriría 
ninguna otra empresa, 
pues es la única de su 
grupo.

Como otras grandes 
empresas de la provincia, 
Repsol no paga su cuota 
obligatoria a la Cámara de 
Comercio, al defender la 
libertad de asociación 
patronal. En el pleno 
actual, la sociedad pública 
si cuenta con representan
te, aunque en la práctica 
se mantiene apartada de 
las decisiones de la cor
poración a causa de su 
morosidad.

M.C.D.2022
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La Corporación Provincial celebró ayer Pleno ordinario.

“El cuarto 
hombre”, la 
película más 
polémica del 
ciclo Fantástico
---------------?íi®y«síT^

La historia basada enli
ga amorosa y sangrientaí 
católico bisexual repera 
enormemente en los especS 
res ciudarrealeños por la¿ 
de sus imágenes hasta el» 
de que algunos de ellos ¿ 
que abandonar la sala.
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El gruyo PP planteó una pregunta sobre la modificación de los Estatutos de Lanza

Aprobada una modificación de créditos 
de más de nueve millones para el PPIP

El Pleno de la Diputación abordó el Convenio para la edifícación del nuevo Pabellón

El Pleno de la Diputación Provincial aprobó ayer la 
modificación de créditos por más de nueve millones 
de pesetas, dentro del presupuesto del Patronato de 
Promoción de Intereses Provinciales. La Corporación
abordó el convenio para la creación del recinto ferial.

M.A.

La Corporación Provincial, 
reunida ayer en sesión ordi
naria, aprobó entre los 14 pun
tos del orden del día, el con
venio para la construcción del 
recinto ferial permanente de 
nuestra capital. En un breve 
Pleno, previo a la firma del 
acuerdo, los diputados votaron 
por unanimidad este punto, en 
el que intervino Cipriano 
Arteche, del PP, para abordar 
la propiedad del nuevo edi
ficio. El presidente, Francisco 
Ureña, señaló que el Pabellón 
sería co-propiedad de las tres 
instituciones que suscribían el

convenio. Arteche indicó tam
bién que no consideraba 
correcto que no se tuviera en 
consideración que los terrenos 
sobre los que se edificará el 
recinto pertenecen al Ayunta
miento, además de su apor
tación económica al proyecto. 
El Pleno aprobó también la 
modificación de créditos den
tro del presupuesto del Patro
nato de Promoción de Inte
reses Provinciales, con una 
cifra cercana a los diez millo
nes de pesetas. En el penúl
timo punto, se abordó la crea
ción del Patronato de la Resi
dencia de Estudiantes Santo 
Tomás de Villanueva y la

aprobación de sus Estatutos. 
Quedaron estipulados los 
miembros del mencionado 
patronato, en el que estarán 
presentes cuatro diputados 
provinciales, aunque todavía 
falta su designación.

También se aprobó la pro
puesta del diputado de Per
sonal, José María Arcos, sobre 
la aplicación de incompatibi
lidad a diferentes puestos de 
trabajo de la Unidad Reha
bilitadora Residencial del 
Area de Sanidad y Servicios 
Sociales. Se declararon incom
patibles cuatro puestos, y dos 
se declararon compatibles.

Otros puntos se referían a 
la convocatoria de diferentes 
concursos y oposiciones para 
la provisión de distintos pues
tos en la Corporación Pro
vincial.

Por último, en el turno de 
ruegos y preguntas, el dipu

tado del grupo Popular, 
Cipriano Arteche, presentó 
una pregunta sobre la reciente 
sentencia del Tribunal Supre
mo que declaraba nulo el artí
culo 13 de los estatutos de la 
Fundación Pública Diario 
Lanza. Arteche se interesa por 
saber, en qué plazo se va a 
cumplir el fallo dispuesto por 
los Tribunales, hasta la crea- , 
ción del nuevo Consejo, quién 
se encargará de la gestión del 
diario y, por último, si se ha 
trasladado la sentencia a la 
dirección del periódico.
_ La pregunta será contestada 

en un próximo Pleno, por el 
gobierno provincial.

Manuel Juliá, dio respuesta 
a preguntas formuladas por la 
oposición sobre los viajes rea
lizados por personal de dife
rentes servicios de la Corpo
ración, fuera de los límites de 
la provincia o al extranjero.

Los sindicatos reiteran al Insalud la
solicitud de destitución de Carlos Barra

LT

Los sindicatos UGT, Comi
siones Obreras y CSIF de Ciu
dad Real han dirigido una carta 
abierta al director general del 
Insalud, en la que reiteran, una 
vez más, la solicitud de cese 
del responsable provincial de 
este organismo, Carlos Barra.

A la vista de los últimos 
acontecimientos, las fuerzas 
sindicales afirman que si “el 
Insalud niega rotundamente 
que haya cesado a Carlos

Barra.
¿Para cuando lo deja? ¿Aca

so cuando termine la presión 
de los sindicatos?”.

El texto de la carta, continúa 
afirman que si es preciso el 
silencio de los trabajadores, 
callarán, y recuerdan al director 
general que son muchos los que 
avalan la solicitud de dimisión 
de Barra, “los trabajadores de 
la Salud, sus compañeros, los 
medios de comunicación, mili
tantes de su propio partido al 
que los ciudadanos de esta pro-

vincia votan mayoritariamente, 
el sindicato cuya ideología no 
ha sabido aplicar”.

Los sindicatos solicitan que 
el propio Ministro de Sanidad, 
y el director general del Insa- 
lud, “se den un paseo por los 
Hospitales y centros de Salud 
de la provincia y pulsen la opi
nión de los trabajadores”, para 
descubrir la realidad de una 
situación “insostenible”.

Por último exigen que se lle
ve a cabo una inspección de 
control de gastos y movimiento

económico y de personal del
Complejo Hospitalario de Ciu
dad Real, “baste ese botón de 
muestra de la gestión. Y exija 
usted también responsabilida
des”.

Al término de la “carta 
abierta”, los sindicatos piden 
que el nuevo director provincial 
del Insalud no sea nadie que 
acceda al cargo con la preten
sión de hacer carrera política, 
cuyos dictados “los pagaríamos, 
como siempre, los trabajadores 
de la Salud y los ciudadanos”.

La proyección más com 
vertida de las XX Jornadas 
resultado ser esta pelícui, 
Paul Verhoeven, “El qk 

hombre” creada en 1983 dj 
la violencia y el sexo a;-, 
unidos junto a una clarayaj 
dante simbología religiosa 
fatal premonición en el Am

La historia está basadaen 
novela de Gerará Reve 
no duda en llevar a suB A
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sel

numerosos apuntes biográSc ®^
Este escritor alcohólii 
bisexual y católico tiene imx
que ver con el protagoni 
empezando con el propio;.; 
bre. La fantasía de sus visiu 
de futuro completa la horr 
lante historia de una fahd 
mujer sólo comparable en 
conducta amorosa a una man 
religiosa que tras la posea 
acaba con sus víctimas gui 
dolas hacia violentos acciden 
aparentemente casuales, 
humor entremezclado en 
argumento hace que lato 
se suavice en algunos mona 
tos; sin embargo, las escet 
desagradables, obsesivasyhi 
sacrílegas sobre la religióny 
muerte se suceden contini 
mente.

Diversidad de opinm

Hubo diversisad de opa 
nes sobre el film, sobre sis 
en realidad una cinta fantásí 
y en algunos círculos se ciiti 
el giro dado en la elección 
los títulos, aunque también 
expresó la idea de que “Hca 
to hombre” ha sido la me 
película presentada en prffi 
ma.’

Son estas unas Joranaó 
organizadas tal vez, con pren 
ra de tiempo pues especialiS 
y cintas programadas feto 
a la cita. Tal es el casodí
incomparecencia del pw 
de la lección del cursillo * 
jueves que dio motivo a 13*^ 
da búsqueda de un supl£0i5 
cual supo salir felizmenio*
apuro sirviéndose de la uto 
visación.

Algo parecido ha dew
ocurrir con la película que^' 
el ciclo, “S.O.S. El 
peligro” que sin estar p^ 
mada con anterioridadpu. 
verla anunciada a último 
Este film sustituía al 
inicialmente, “Las no'^ . 
Drácula”, una de las pi<V , 
nes más esperadas de 
Jomadas Cinemato^J . 
ser uno de los clás¡^s 
de terror de todos los i , 

A pesar de las impfo 
nes en el programa oe 
hora, el IV Cursillo d 
se desarrolló con sai 
para quienes P^^¿ 
Cada día el grupo de 
que seguía las cías 
especialistas ha ido®® 
por el interés suscita »^ 
temas que se abordar
lecciones.

D.2022

de 
celf 
en'



PUERTOLLANO

EI acto estuvo presidido por el alcalde Ramón Fernández Espinosa

La muestra concluirá con un pleno para los más peguenos en el Ayuntamiento!S

Andrés ANTEQUERA

Exposición.
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ívgr día 22, se inauguró Ia exposición iti- 
¡eraote ‘‘Los derechos de niños y niñas”. EI 
¡cío inaugural estuvo presidido por el alcalde 
¡e Puertollano, el delegado provincial de Sani- 
i3d y Bienestar Social, Angel Amador, y el

director general, Alberto Redondo de la Sema, 
que llegó con bastante retraso. También esta
ba prevista la asistencia del consejero de Sani
dad y Bienestar Social de la Junta, que fínal- 
mente no llegó a producirse.
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Inaugurada la exposición itinerante ‘^Los 
derechos de los niños y niñas”
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La exposición ha recorrido las 
localidades de Albacete, Ciudad 
Real, Cuenca, Guadalajara, 
Toledo, Talavera de la Reina y 
Puertollano. Ha sido visitada por 
Olás de 46.000 personas hasta la 
fecha, de las cuales más de 
32.000 han sido niños y niñas.

En Puertollano, la exposición 
se ha ubicado en el Hogar Infan
til “Virgen de Gracia” y per
manecerá en nuestra ciudad des
de el 22 de febrero hasta el 1 
de marzo, que concluirá con la 
celebración de un pleno infantil 
en el Ayuntamiento.

El hogar infantil “Virgen de 
Gracia” depende de la Junta de 
Comunidades. Actualmente aco
ge a unos cincuenta niños que 
sufren problemas de adaptación, 
marginación, malos tratos, y falta 
total de recursos económicos. La 
edad de estos niños va desde 
la infancia hasta los 14 y 15 años. 
Su casa es este hogar infantil, 
en donde viven, en la mayoría 
de los casos, mejor que en sus 
domicilios. Su educación escolar 
la reciben como cualquier otro 
niño en los colegios de Puer
tollano. El centro cuenta con una 
serie de profesionales de ¡a edu
cación, que abarcan desde edu-

cadores hasta auxiliares de pue
ricultura.

La exposición trata de explicar 
la historia del mundo infantil 
desde las primeras civilizaciones 
hasta nuestros días. Hay que 
recordar que la primera decla
ración sobre los Derechos del 
Niño se produjo en 1948, y que 
no fue ratificada por todos los 
países, hasta 1959. Entre los obje
tivos primordiales, la Junta busca 
la divulgación de estos derechos, 
para que la opinión pública y 
de manera especial la población 
infantil conozca el contenido de 
la Declaración y de la Conven
ción de los Derechos de los 
Niños y Niñas. CALATRAVA

Durante la inaugura
ción, Angel Amador, 
delegado provincial de 
Sanidad y Bienestar 
Social, aseguró que la 
provincia de Ciudad Real 
es la primera de toda la 
comunidad manchega 
que tiene la red de ser
vicios sociales cubierta, 
bien a través de convenios 
concertados entre la Jun
ta, el Ministerio y los 
ayuntamientos, o bien 
con sus propios recursos.

Por su parte, Ramón 
Fernández Espinosa, 
alcalde de la localidad, 
afirmó que los servicios 
sociales habían tenido un 
gran desarrollo en un 
periodo muy corto y que 
habían pasado de ser con
siderados como benefi
ciencia a ser considerados 
como un servicio púbüco 
de atención al ciudadanos 
necesitados de los mis
mos.

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Espíritu Santo, tú que me aclaras 
todo, me iluminas todos los cami
nos, para que yo alcance mi ideal, 
tuque me das el don divino de per
donar y olvidar el mal que me ha
cen y que en todos los instantes de 
mi vida estás conmigo, yo quiero 
en este corto diálogo agradecerte 
por todo y confirmar que nunca 
quiero separarme de ti, por mayor 
que sea la ilusión material, deseo 
estar contigo y todos mis seres 
queridos, en la gloria perpetua. 
Gracias por tu misericordia para 
conmigo y los míos. (La persona 
deberá rezar la oración durante 
tres días seguidos sin decir el pe
dido; dentro de los tres días será 
alcanzada la gracia por muy difícil 
que sea). (Publicar en cuanto se 
reciba la gracia). ESPIRITU SAN
TO. GRACIAS POR EL GRAN FA
VOR RECIBIDO.

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO 
, Tú, que me aclaras todo, que 

iluminas todos los caminos para 
que yo alcance mi ideal. Tú que 
me das el don divino de per
donar y olvidar el mal que me 
hacen y que en todos los ins
tantes de mi vida estás conmi
go, yo quiero, en este corto diá
logo, agradecerte por tódo y 
confirmar, una vez más, que 
nunca quiero separarme de Ti 
por mayor que sea la ilusión 
material. Deseo estar contigo y 
todos- mis seres queridos en la 
graciá perpetua. Gracias por tu 
misericordia para conmigo y los 
míos.-(La persona deberá rezar 
asta oraciórv-tros días seguidos 
sin (^ir el pedido; dentro de 
hes ^ías será alcanzada la gra- 

por más difícil que sea. 
^blicar en cuanto se reciba la 
racia).
j Agradece las gracias alean-

ESPIRITU 
SANTO 

EN ESPERA 
DE TUS 

FAVORES.

UNIVERSIDAD 
DE 

CASTILLA-LA MANCHA

ANUNCIO
CONTRATACION DE LA CESION DEL SERVICIO DE LIBRE
RIA-FOTOCOPIAS DE LAS FACULTADES DE LETRAS Y DE 
CIENCIAS QUIMICAS DE CIUDAD REAL, DEPENDIENTES 
DE LA UNIVERSIDAD DE CASTILLA-LA MANCHA.
I. Sistema de adjudicación: Contratación directa (Decreto 

1005/74, de 4 de abril).
II. Objeto: Contratación de la cesión de uso para la 

explotación del servicio de Librería-Fotocopias de las 
Facultades de Letras y de Ciencias Químicas de Ciu
dad Real, dependientes de la Universidad de Cas
tilla-La Mancha sin que, en ningún caso, tal contrato 
constituya arrendamiento de local de negocio.

III. Examen de documentación y presentación de pro
posiciones: En el Registro de la Facultad de Letras 
de Ciudad Real, sita en Paseo de la Universidad 
s/n (C.P.: 13003), hasta las catorce horas del día 
18 de marzo de 1991, todos los días hábiles de 9 
a 14 horas, excluidos sábados.

IV. Fianza provisional: En el sobre de documentación 
de la empresa se incluirá documento acreditativo de 
haber consignado a favor de “Universidad de Cas
tilla-La Mancha” en concepto de fianza provisional 
la cantidad de 2.000 ptas.

V. Respecto de las proposiciones cursadas por correo, 
se procederá de conformidad con lo dispuesto en 
el art. 100 del Reglamento General de Contratación, 
según redacción dada por el Real Decreto 2528/1986, 
de 28 de noviembre.

VI. El importe de este anuncio será abonado por el 
adjudicatario.

Ciudad Real, 15 de febrero de 1991
EL GERENTE

Fdo.: Joaquín Gómez-Pantoja Cumplido

»

BonáSloto NO SE OLVIDE 
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La Escuela-taller ayuda a recuperar el patrimonio histórico. Esteban López Vega, alcaide de Valdepeñas.

En ella trabajan alrededor de 50 jóvenes con edades comprendidas entre los 16 y los 25 años

Ayer se inauguró en el Parque Municipal la 
sede de la Escuela-taller de Valdepeñas

López Vega aseguró que la institución ha superado todas las expectativas

La sede de la Escuela-taller de Valdepeñas, la casa de 
Jardineros, ubicada en el Parque Municipal, fue ayer inau
gurada por el director provincial del INEM, Julián Aguirre, 
a quien acompañaron, entre otras autoridades, Esteban 
López Vega, alcalde de la localidad.

Elisa LADERAS

En el acto de inauguración, 
Aguirre destacó los avances 
experimentados por esta Escue
la-taller en la capital del vino, 
lo que ponía de manifiesto que 
este programa, fruto de la coin
cidencia y coordinación entre
las administraciones no sola
mente demuestra su utilidad, 
sino que potencia la eficacia de 
los fondos públicos, además de 
ofrecer una oportunidad a 
aquellos alumnos a los que fal
samente y equivocadamente se 
les ha denominado “del fracso 
escolar”, porque no disponían 
de un medio adecuado que les 
ofreciera la oportunidad de 
hacer útiles las instituciones de 
enseñanza.

El director provincial del 
INEM destacó asimismo que 
desde este organismo y desde 
el Ministerio de Trabajo lo que 
interesa destacar es que la ren- 
tablilidad de la enseñanza de 
la formación profesional que se 
imparte en las escuelas-taller es 
la adecuada, porque los alum
nos, al final de la primera fase, 
se convierten en trabajadores 
que posteriomente son deman
dados por la empresa privada 
debido a la adquisisción de 
conocimientos y adecuación 
profesional de alto nivel. 
Aguirre felicitó al director del 
centro, Julián Vélez Rivas, y a 
los monitores por haber demos
trado la alta rentabilidad de los 
173 millones de pesetas que del 
INEM han recibido para el ejer
cicio de la primera fase, que 
dura tres años, rentabilidad que 
no sólo han demostrado en bon- 
tios edificios bien restaurados, 
sino en la formación general, 
cultural y encaminada a la pro- 
yeccción del mundo del trabajo.

Por su parte, Esteban López 
Vega señaló que cuando la 

escuela-taller se empezó a 
crear, eran muchos los interro
gantes que sobre sus resultados 
se tenían, sin embargo ha sido 
grato comprobar cómo se han 
superado las previsiones, labor 
que se ha conseguidOj según sus 
propias palabras, por la orga
nización, que es uno de los ele
mentos más importantes para 
la formación y creación de 
profesionales.

Caceadas

Destacó asimismo que las 
carencias de las enseñanzas 
medias en nuestro país ha sido 
una de las causas por las que 
ha sido fundamental el papel 
desarrollado por las escuelas-ta
ller. En ellas se prepara a jóve
nes de cara al futuro y que en 
un porcentaje muy elevado han 
pasado a la empresa privada, 
debido a la formación integral 
que se les ofrece y que les con
vierte en trabajadores y profe
sionales de gran calidad.

López Vega destacó el papel 
desarrollado por el INEM, jus
tificando este hecho en que des
de que él ostenta, la Alcaldía 
han sido casi 800 los millones 
de pesetas recibidos, cifra 
importante en razón a la obra 
realizada en Valdepeñas y que 
no se reduce a pavimentación 
y acerado de calles, sino en la 
construcción del Pabellón 
Ferial, los museos, obras de 
calidad que pueden competir 
con las realizadas por las gran
des empresas. “El dinero se ha 
aprovechado y el destinado a 
la escuela-taller, con la colabo
ración además del Fondo Social 
Europeo, ha servido para forjar 
a jóvenes que de otra fornma 
serían carne de paro”.

La escuela-taller, creada hace 
más de dos años, tiene como 
objetivo solucionar alguna de

El INEM ha aportado 173 millones de pesetas para la primera fase.

Según Esteban López Vega, “el dinero des
tinado a la Escuela-taller, con la colaboración 
del Fondo Social Europeo, ha servido para 
formar a jóvenes que, de otra forma, serían 
carne de paro”

Algunos 
proyectos

E.L,

las necesidades del Patrimonio 
Cultural y medioambiental de 
la localidad, a la vez que paliar 
el paro juvenil, hecho éste por 
el que en colaboración con el 
INEM, Fondo Social Europeo 
y Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha están tra
bajando en la recuperación de 
antiguos edificios y de zonas 
con gran interés histórico-artís- 
tico, además de la rehabilitación 
del Urbanismo. En la actuali

dad son alrededor de 50 los 
alumnos con edades compren
didas entre los 16 y los 25 años, 
divididos en cinco talleres, forja, 
carpintería, albañilería, cantería 
y jardinería, que coordinados 
por cinco monitores, están for
mándose técnicamente para su 
posterior integración en el mer
cado de trabajo, capacitación 
profesional, acompañada para
lelamente de una formación 
cultural y plan educativo.

La rehabilitación del 
parque municipal, de 1^ 
que ya informó LA TRI
BUNA en su día, asi 
como el proyecto de res
tauración de la iglesia de 
Santísimo Cristo y de 
templete de música, 
recinto situado en la p^ 
te central del Paseo e 
la Estación, que se utilizo 
para actuaciones de ban 
das musicales hasta o 
años 60, son algunas cíe 
las obras que en breve 
plazo de tiempo acome 
terán los cincuenta a!u 
nos de la escuela ta 
de la ciudad de Va 
peñas.
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Dirigidos a directores y responsables de alumnos

Comienzan los cursos para 
directivos de centros docentes

El objetivo es capacitarle para la gestión burocrática

j^s cursos de formación para equipos directivos de centros 
docentes no universitarios comenzaron ayer en Alcázar 

San Juan y Ciudad Real.

Domi VILLAREJO

y^yer comenzaron en Ciudad 
Real y Alcázar de San Juan sen
dos cursos de formación para 
equipos directivos de centros 
docentes no universitarios, diri
gidos ambos por el centro de 
profesores de Alcázar.

Los cursos, que afectan a 
directores, jefes de estudio y 
secretarios de centros de ense- 
iianzas medias y EGB, tienen 
como objetivo capacitar a estas 
personas para la gestión buro
crática de los centros y la direc
ción pedagógica de los mismos, 
según señaló el director del cen
tro de profesores de Alcázar de 
San Juan, Luis Cruz.

cipan 74 profesores, 38 de ellos 
en Ciudad Real y 36 en Alcázar.

Con la formación de los prin
cipales responsables de los cen
tros educativos de la provincia 
se pretende poner al día a éstos 
sobre la gestión burocrática’ y

su aplicación en los colegios. 
En los cursos participan todos 
los directivos, jefes de estudio 
y secretarios de los centros no 
universitarios de la provincia de 
Ciudad Real y se están llevando 
a cabo en Alcázar de San Juan 
y en la capital, con el fin de 
que puedan participar en los 
mismos el mayor número posi
ble de profesores. Los cursos se prolongarán hasta el mes de junio.

Teórica y práctica

La duración del curso está 
prevista hasta el próximo mes 
de junio y consta de una fase 
teórica y otra práctica. En la 
primera, y de obligado cumpli
miento, se imparten cinco uni
dades temáticas que son: la 
escuela como organización, 
planteamientos institucionales 
de la educación, estructura y 
organización del trabajo en los 
centros docentes, relaciones 
humanas en los centros y la eva
luación del centro educativo.

Al margen de los temas obli
gatorios como los mencionados, 
cada provincia podía, según 
Cruz, incluir unos módulos para 
tratar la problemática específica 
de sus centros, por lo que desde 
Alcázar de San Juan se decidió 
incluir una serie de temas como 
la legislación básica de direc
ción de centros docentes, ges
tión burocrática y económica, 
procedimiento administrativo, 
programas de innovación y 
reforma y otros sobre coedu
cación, ya que a juicio de Cruz, 
los equipos directivos de los 
centros deben tener un talante 
abierto a la hora de impartir 
la educación de forma iguali
taria entre hombres y mujeres.

En la fase práctica, los direc
tivos analizan los conocimientos 
adquiridos aplicándolos en su 
propio centro, con el fin de 
adaptar éste a los cambios o 
modificaciones que necesita de 
t^3ra a la reforma educativa.

Por su parte, el responsable 
«la unidad de programas de 
m dirección provincial del 
Ministerio de Educación y 
úencia, Juan Garate, explicó 
lite estos cursos se enmarcan 

un plan de formación de pro
curado e investigación educa- 

desarrollado por el citado 
Ministerio a nivel central pero 
lúe todos los años tiene una 
'^ucreción en los planes pro- 
''tiiciales de educación.

be incluye también, según 
u^ate, formación para coor- 

I^jaadores a nivel provincial de 
as diversos programas, como 
tentadores, equipos psico-pe- 
%ogicos, asesores de forma- 
°t de los centros de profe- 
^ y otros. En total partí-

EL
RIESGO DE LA
NonciA

TURQUIA

EGIPTO

ARABÍA SAUDI —

OMAN

I enemos los micrófonos 
abiertos en plena zona del conflicto. 

Fuimos primeros en Bagdad y 
JAVIER FERNANDEZ ARRIBAS sigue 

ahora en Ammán viviendo la noticia 

de cada momento, 
CARLOS SAINZ DEL BOSQUE, 
con la máscara antigás a mano, 
informando desde Tel Aviv.
Y corresponsales en Washington, 
Moscú, Bonn, Roma, París, Londres...

Servicio directo con la CNN 
norteamericana.

El riesgo de la noticia la corren 
nuestros hombres, nunca la verdad 
que ella conlleva.
Por eso, en COPE, los micrófonos están 

siempre abiertos para interrumpir la 
programación a cualquier hora del día o de 

la noche.

Servicios Informativos

. RAM SABER LO QUE PASA, EN EL MOMENTO QUE OCURRE
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■■ Caso de la cooperativa de Socuéllamos

Pilar Zarco y Alberto Vicedo, abogados que están 
llevando el contencioso de “Delgado Torres comu
nidad de bienes” contra la cooperativa Cristo de 
la Vega de Socuéllamos, ofrecieron una rueda de 
prensa en Tomelloso para explicar como se está

desarrollando el caso. Los letrados han pedido 
113 millones de pesetas de indemnización para la 
citada comunidad de bienes por las pérdidas de 
la misma al no permitir la cooperativa que sus 
productos se vendiesen por medio de esta. Además

Zarco y Vicedo anunciaron que hoy se ce/eb 
una nueva asamblea para aclarar los 
Durante el acto informativo, el abogado ca/r 
de “cacicada” el proceder de la cooperativo ' 
la comunidad de bienes. ^’

Se le impidió entregar parte de la cosecha de uva

Los abogados de “Delgado Torres” califícan 
de “cacicada” el proceder de la cooperativa

Han solicitado una indemnización de 113 millones de pesetas por los daños ocasionados a la empresa

Araceli OLMEDO

El 7 se septiembre de 1990, 
la cooperativa “Cristo de la 
Vega” de Socuéllamos, por 
decisión totalmente unilateral, 
prohibe la entrada a “Delgado 
Torres comunidad de bienes“ 
la uva de la cosecha a la cual 
tenía derecho como socio de 
la misma. Tales medidas per
judican al socio por tratarse de 
materia perecedera. El coope
rativista busca los medios para 
poder acceder a la admisión de 
dicha cosecha, pero se lo siguen 
negando.

Como consecuencia, el 10 de 
octubre del año pasado, la coo
perativa convoca una asamblea 
general en la que “Delgado 
Torres” detecta una serie de fal
tas de requisitos fundamentales, 
por lo que deciden que inter
venga un notario para levantar 
acta en la cual, cotejada con 
la de la propia asamblea, se 
detectan tales anomalías que 
han calificado este hecho de fal
sedad de documento. Como 
consecuencia, “Delgado 
Torres” ha interpuesto unos 
procedimientos en los juzgados 
número 1 y 2 de Tomelloso. 
En el Juzgado Número 2 de 
instrucción hay una querella por 
coacción y por falsedad en 
documento mercantil. En el 
Número 1, ha presentado un 
procedimiento de menor cuan
tía de impugnación de los 
acuerdos sociales de la citada 
asamblea general del día 10 de 
septiembre pasado, por defecto 
de forma.

Anécdoticamente, en la nue
va convocatoria del 23 de febre
ro de este año, reconocen la 
falta de forma y requisitos lega
les de asambleas anteriores, ya 
que en el primer punto de la

Los abogados han solicitado una indemnización de 113 millones de pesetas para la comunidad de bienes.

convocatoria determinan todos 
los documentos necesarios para 
presentarse y poder constituirse 
en asamblea, con lo cual reco
nocen y dan la razón a la comu
nidad de bienes Delgado Torres 
en el procedimiento de impug
nación de acuerdos sociales. 
Implicitamente están recono
ciendo que la asamblea del día 
10 careció de lo que estipula 
la Ley General de Cooperativas.

Ahora han realizado un 

requerimiento al letrado asesor 
de la cooperativa para que pres
te su conformidad en los actos 
inscribibles con arreglo a la Ley 
General de Cooperativas. Otro 
requerimiento al presidente de 
la cooperativa y a los miembros 
del consejo rector de la misma, 
que se abstendrán de presidir 
la junta general del día 23, por
que a tenor del artículo 46,2 
de la Ley General de Coope
rativas -les está prohibido pre

sidir la asamblea por la doble 
situación de ser miembros rec
tores y al mismo tiempo estar 
inmersos en un procedimiento 
de querella criminal.

Los trastornes económicos 
ocasionados a Delgado Torres 
CB son cuantiosos, por tratarse 
de una materia perecedera. 
Además no se puede expulsar 
a un socio sin el previo expe
diente sancionador y con la 
audiencia del propio interesado.

Al socio se le expulsó el día 
5 de diciembre y, sin embargo, 
se le prohibe la entrada de la 
uva en la cooperativa el7de 
septiembre del mismo año, algo 
que es total y absolutamente 
ilegal.

La indemnización que piden 
es de 113 millones de pesetas. 
Este socio entra en la coope
rativa entre dos y dos millones 
y medio de kilogramos de iw 
anualmente.

^M Listas electorales

Durante una reunión celebrada el pasado jueves

El PSOE de Valenzuela repite 
candidato a la Alcaldía

E.R.

El Partido Socialista Obrero 
Español de Valenzuela de Cva., 
en reunión celebrada el pasado 
jueves por la noche, ha desig
nado ya a sus candidatos a alcal
de y concejales por esta villa 
ealatrava.

Recordemos, que Valenzuela 
de Calatrava, es una villa con 
menos de mil habitantes, que 
ha estado regida últimamente 
por el Partido Socialista Obrero 

Español, habiendo sido su alcal
de el empresario Antonio Mora 
Almodóvar.

Una vez conocida la lista, 
prácticamente, vuelven a repetir 
las mismas personas, es decir 
por orden cronológico serán: 
Antonio Mora Almodóvar, 
Julio Mauro Golderos, Epifanio 
Cañizares Sánchez, Marcelino 
Galindo Malagón, Norberto Paz 
Córdoba, Pilar León Cañizares, 
Rosario Mora Cabezas.

Recordemos, que la anterior

legislatura, ha estado en manos 
del PSOE, con los mismos can
didatos que ahora, pero con 
cuatro escaños, por tres del 
CDS.

No obstante y a pesar de las 
gestiones que hemos realizado, 
parece ser que ni el CDS ni 
el Partido Popular van a pre
sentar candidatura en la pobla
ción, o al menos, eso es lo que 
se piensa, ya que a estas alturas 
las ge‘;tiones no van mu> avan
zadas que digamos. El PSOE de Valenzuela ya ha realizado la lista de candidatos.
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Apartir del lunes 25 de Febrero 
hasta el sábado 2 de Marzo, 
EXPANSION pone a su 
disposición en 6 tomos el 
Diccionario Empresarial de 
la Universidad de Stanford.
El único diccionario que define 
y explica cada término empre
sarial con ejemplos, y que 
además los traduce del español 
al inglés y del inglés al español. 
Ahora con EXPANSION podrá 
entender mejor hasta la última 
palabra de economía.
Un diccionario imprescindible. 
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ejemplares de EXPANSION.
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GRUPO TABACALERA Expansión
El diario económico mas leído en este país.
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Los directores de escuelas de enfermería han discutido los estatutos en la Hospedería de Almagro. EUGENIO RAMOS

i

Al acto asistió el vicerrector de la Universidad, Isidro Sánchez

Los directores de escuelas de
enfermería, reunidos en Almagro

En los encuentros se han discutido los estatutos por los que se regirá la conferencia

La mayoría de los directores de escuelas de enfermería 
españolas están reunidos en la Hospedería de Almagro. 
Durante los actos se han discutido y aprobado los 
estatutos por los que se regirá la conferencia, aunque 
están pendientes de los últimos trámites legales.

Eugenio RAMOS

Durante los últimos días se 
ha venido celebrando en la 
Hospedería de Almagro la I 
Conferencia Nacional de 
directores de escuelas univer
sitarias estatales de enferme
ría, a la que han asistido un 
total de 19 directores, de los 
24 que hay en la actualidad 
en nuestro país.

Al acto de apertura asistió 
el vicerrector de la Univer
sidad de Castilla-La Mancha, 
Isidro Sánchez, que dirigió 
unas palabras a los asistentes, 
dando la bienvenida a los mis-

Asterio Galván encabezará de
nuevo la lista del PP

E.R.

El Partido Popular de Alma
gro, después de varias reunio
nes, ha elegido candidato a la 
Alcaldía de la ciudad encajera 
a Asterio Galván, médico y que 
además fue el anterior candi
dato por el mismo partido en 
las elecciones celebradas en 
1987, donde los socialistas obtu
vieron la mayoría.

Después de varias reuniones 
en la sede del Partido Popular, 
sólamente se ha decidido el 
cabeza de lista, de forma que 

mos y disculpando al rector, 
Luis Arroyo, que se encon
traba en Barcelona y no pudo 
estar en esta apertura, aunque 
posteriormente llegó y estuvo 
saludando a todos los que allí 
se encontraban.

Por otro lado, y al coincidir 
dos actos en la Hospedería de 
Almagro, también quiso dis
culpar a esta sede, de la que 
dijo “tiene una intensidad muy 
elevada y es imposible de pre
decir todas las actividades con 
cierta anterioridad”.

Terminó Isidro Sánchez 
declarando abierta la Confe
rencia, que inició inmediata- 

esta persona puede decidir 
quien le acompaña como con
cejal, aunque lógicamente ten
drá que contar con el visto bue
no del comité electoral.

Con este nombramiento, la 
localidad vuelve a contar en 
estas elecciones con los mismos 
candidatos que en el año 1987, 
es decir, Luis López Condés por 
los socialistas y Asterio Galván 
por los populares.

En el resto de las listas, pare
ce ser que el Partido Socialista 
si que tendrá novedades, sobre 
todo en los primeros puestos. 

mente sus trabajos, entre los 
que destacan la aprobación de 
los Estatutos por los que se 
ha de regir a partir de ahora 
esta Conferencia.

Una vez discutidos los esta
tutos y aprobados por unani
midad absoluta de los asisten
tes, se han elevado a defini
tivos, haciéndolo mediante 
acta notarial, y dejándolos 
pendientes de los trámites 
legales que hay que hacer en 
estos casos para su aproba
ción.

Aprovechando esta primera 
reunión, y como paso previo, 
se nombró la Junta Rectora 
que dirigirá a partir de estos 
momentos este colectivo y que 
está encabezada como presi
dente por. Juan Beneit Mon
tesinos, director de la Escuela 
Universitaria de Enfermería, 
Fisioterapia y Podología de la 

mientras que el Partido Popu
lar, a priori, apuesta por la con
tinuidad, siendo muy posible 
que repitan los mismos que han 
estado ocupando las concejalías 
durante la última legislatura.

Sin embargo, el alcalde de 
la localidad ha decidido presen
tarse de nuevo a la reelección, 
a pesar de que recientemente 
anunciara que estaba cansado 
y que prefería retirarse y dedi
car su tiempo a la familia.

Luis López Condés encabe
zará definitivamente la lista de 
los socialistas en esta localidad.

Universidad Complutense de
Madrid. Secretaria, Teresa
Monzón, directora de la 
Escuela Universitaria de 
Enfermería y Fisioterapia de 
La Laguna (Tenerife), y voca
les Ana Pascual, directora de 
la Escuela de Enfermería del 
País Vasco, Carmen Prado 
Laguna, directora de la Escue
la de Enfermería de Casti
lla-La Mancha en Ciudad 
Real y Francisco Javier Gala 
León, de la Escuela Univer
sitaria de Enfermería y Fisio
terapia de la Universidad de 
Cádiz.

Una vez constituida la Jun
ta Gestora, los participantes 
trataron principalmente el 
tema de la reforma de planes 
de estudios, llegando a con
clusiones que suponían inte
resantes para el colectivo de 
los estudiantes.

Asterio Galván.

Responsables 
provinciales 
visitaron ayer 
las obras de 
Valdeparaíso

Ayer viernes, el consejero^ 
Industria de la Junta de Con 
nidades de Castilla-La Manch 
José Luis Ros, acompañadod 
presidente de la Diputar 
Francisco Ureña, el vicepra 
dente, Manuel Juliá, y el del 
gado provincial de Indiisin 
Domingo Luis Sánchez Mita 
visitaron la ciudad de Almas 
para conocer “in-situ” lasinva 
siones que este departanietf 
va a efectuar en la capil 
calatrava.

En la Hospedería de Ate 
gro fueron recibidos por Lu 
López Condés, alcalde de 
ciudad, que acompañó an 
visitantes en un breve recomB 
por la Hospedería, donde pía 
cisamente ayer coincidían m 
actos muy importantes, orgaui 
zados por la Universidad ■ 
Castilla-La Mancha. |

e 
n

h

b 
a 
S

Después de esta visita,» j 
dirigieron al Palacio del Coiw 
de Valdeparaíso, donde est™ L 
ron viendo el estado del« = 
obras que allí se están hacieiid® _

Por su parte, el Conseje» 
José Luis Ros confirmó al» 
TRIBUNA la inversión ■ 
treinta millones de pesetas» 
estas obras, diez de ellos 4 
cargo al ejercicio de 1990y» 
otros veinte restantes para» 
presente año 1991, aunw 
según confirmaba el presideo» 
de la Diputación, Francis» 
Ureña Prieto, la inversión to» 
ascenderá aproximadamente 9 
250 millones de pesetas, 
tados en su totalidad, salvo!» 
de la Consejería de Indusm» 
por la propia Diputación. 1

Asimismo, Francisco efe» 
confirmó a este periódico ™ 
en el Palacio del Conde de V 
deparaíso, se darán 
ses para periodistas y regido™ 
de periódicos en Sudamenj 
mientras que también seta'™ 
talada en el mismo edmci ■ 
oficina de Información y 
mo. Por otro lado, y pata 
de solucionar el proW®®ÍJ 
alojamiento, el propio ® J 
del Palacio contará con W ™ 
taciones dobles, es decir, ™ 
dos camas, para alumnos JJ 
fesores de esta Uoiversi J 
que, sin duda alguna, re ' ■ 
en beneficio de Almagr, » 
podrá contar de esta ■ 
con más de seiscientas p™ 
hoteleras.
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PROVINCIA 15
El delito fue cometido en una carpinteríaCelebraron una reunión para analizar sus problemas

P.M.G.

Clemente Muñoz fue elegido presidente de la Asamblea Local

Aprehendido un kilo de hachís

León MUÑOZ

Muñoz Sanz, José L. Sánchez, Hondarza y «José L. Reillo. k MUÑOZ

P.M.G.

¡LLAMENOS!

La Tribuna
de Ciudad Real

21 53 Ol

Sábado, 23 de 
Febrero de 1991

3r Lu 
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Cinco personas resultaron 
heridas de gravedad en un acci
dente de circualción registrado 
en el término municipal de 
Argamasilla de Calatrava.

El siniestro se produjo en el 
kilómetro 171,600

La Tribuna 
de Ciudad Real

,- Tribuna 
ii?,>^=—

Autónomos de Pedro Muñoz 
se integrarán en la OPA

los trabajadores autóno
mos de Pedro Muñoz 
¿gtán dispuestos a inte
grarse en la Organización 
¿o Profesionales Autóno
mos (OPA) después de la 
reunión mantenida días 
pasados y en la que fue 
elegido Clemente Muñoz 
Sanz como presidente de 
fa Asamblea local, después 
de que nadie se presentara 
\oluntariamente.
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En días pasados se celebró 
en Pedro Muñoz una reunión 
de trabajadores autónomos en 
la que debemos destacar, por 
encima de todo, la gran asis
tencia de miembros que per
tenecen a este colectivo, todos 
ellos con el mismo fin: orga
nizarse y defender de una vez 
por todas sus derechos y dejar 
de estar a la aventura como 
hasta ahora.

José Luis Sánchez Lorenzo 
y Benito Hondarza Fernán
dez, miembros de la Asam
blea general, recibieron en 
algunos momentos los aplau
sos de los asistentes al hacer 
sus exposiciones y proyectos 
de esta organización, hacién
dose notar por parte de los 
autónomos de Pedro Muñoz 
el deseo de trabajar por con
seguir un bien social.

Sánchez Lorenzo y Hon
darza Fernández dijeron que 
la Asociación que están cons
tituyendo tiene por objeto la 
defensa de los intereses de 
los profesionales y de los tra-

ii»«w.

bajadores autónomos, promo
ver la formación y la readap
tación. profesional de éstos, la 
participaciópn en la vida ins
titucional y la protección 
social, jurídica y económica 
de sus asociados.

En la reunión propusieron 
a cualquiera de las personas 
que se quisieran presentar 
para presidir la Asamblea 
local y después de unos minu
tos, y en vista de que nadie 
se presentaba para ocuapr 
este cargo, fue propuesto y 
nombrado Clemente Muñoz 
Sanz, autónomo del gremio 
de la madera y que cuenta 
en la actualidad con 62 años, 
motivo éste que él mismo 
expuso para hacer ver que a 
él le llega un poco tarde este 

cargo y que la lucha, que pue
de ser dura, la podría realizar 
mejor una persona más joven 
de entre los allí presentes. 
Clemente Muñoz Sanz señaló 
a LA TRIBUNA que ya son 
más de 150 personas las que 
han rellenado su ficha. De 
entre ellos deberán salir los 
diez puestos a ocupar en esta 
Asamblea local. Muñoz Sanz 
nos comunicó que el próximo 
día 17 de marzo se celebrará 
en Toledo una reunión 
importante en la que nom
brarán la Junta directiva que 
regirá los destinos de esta 
recién nacida Organización 
de Profesionales Autónomos, 
a la que invitan a asistir a 
cualquier persona que esté 
interesada en integrarse.

Detenido en Tomelloso el 
presunto autor de un robo

La Guardia Civil detuvo el 
pasado día 21, en Tomelloso, 
al joven cuyas iniciales son 
A.N.O., de 18 años, como el 
presunto autor de un robo en 
una carpintería, cuyo botín se 
aproxima a un millón de pts.

Al parecer, el detenido sus
trajo cincuenta puertas y nume
rosas herramientas por valor de 
la cantidad anteriormente cita
da, habiéndose podido recupe
rar todo lo sustraído.

Tres hombres fueron deteni
dos cuando circulaban por la 
carretera N-IV con destino a 
Madrid, el día 21, por efectivos 
de la Guardia Civil cuando 
transportaban en el turismo 
“Seat Ibiza“ matrícula 
GR-9797-P, un kilogramo de 
resina concentrada de hachís y 
26 gramos de aceite de la misma 
droga cuyo valor aproximado es

Cinco heridos graves en un 
accidente de tráfico

El siniestro se produjo en 
el punto kilométrico 171,600 de 
la carretera Nacional 420, al 
chocar frontolateralmente un 
turismo, con matrícula de Ciu
dad Real 9755-K contra el 
vehículo de marca Nissan, 

de 729.860 pesetas.
Los detenidos, que fueron 

puestos a disposición judicial 
junto con la droga incautada 
y el vehículo, responden a las 
iniciales A.L.O., de 23 años 
vecino de Lachar (Granada), 
P.M.H. y L.S.S., de 29 y 21 años 
respectivamente y residentes de 
Alcobendas (Madrid).

En otro orden de cosas, tam
bién el día 21 fueron detenidos 
en Manzanares dos hombres 
por apropiación de cintas de 
video cuyo valor asciende a 
unas 950.000 pesetas.

Los detenidos cuyos nombres 
responden a las iniciales 
J.A.L.G.R. y L.D.P.S., de 30 y 
32 años de edad son al parecer, 
los presuntos autores de haber- 
se apropiado indebidamente de 
cintas de vídeo.

También fueron puestos a 
disposición judicial R.G.F. y 
A.P.G., de 29 y 30 años, como 
presuntos autores de un delito 
de receptación de dichas pelí
culas procedentes de hurto.

Patrol y con matrícula de 
Valencia 9456-CT.

En el accidente resultaron 
heridos graves el conductor del 
primer vehículo y los usuarios 
de este mismo automóvil, cuyos 
nombres se corresponden con 
las iniciales M.E.H., C.D.R., 
R.D.G., R.H.N. y F.A.N., de 
30, 65, 41, 62 y 60 años de 
edad, respectivamente.

Por otra parte, el conductor 
del segundo vehículo, cuyo 
nombre corresponde a las ini
ciales J.F.V.G., de 39 años de 
edad, sólo resultó herido de 
carácter leve.
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No pierda más el tiempo. Su tiempo es oro y Ricoh lo sabe. Por eso le 
ofrece ahora su nueva Copiadora FT 4418. La pequeña Copiadora de sobre
mesa con la que Vd. no necesita dar la vuelta a la hoja.

Para que copie todo de una vez. Sin complicaciones. Sin errores. Con 
toda la calidad que usted necesita.

Para que copie con total fiabilidad. Con todas las prestaciones que sólo 
un líder en fotocopiadoras puede ofrecerle:

— Pantalla de exposición fija que elimina partes móviles y garantiza una 
excepcional fiabilidad.

— Tamaño máximo de original A-3 (29,7 x 42 cm.).
— Tamaño máximo de copia A-3.
— Velocidad de copia 18 copias/minuto (tamaño A-4).
— Velocidad de la primera copia: menos de 6 segundos.
— Ampliación del tamaño: mide-automáticamente el formato correcto.
— Selección automática de escala ampliación/reducrión y selección auto

mática de papel.
— Recorrido recto de papel que evita atascamientos.
— Posibilidad de realizar doble cara.
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Disfrute con la nueva Copiadora FT 4418 de Ricoh. La pequeña gran tra
bajadora que le ofrece la mejor calidad al mejor precio.

KDÍgSCa
Distribuidor oficial para Ciudad Real;

E. MAS M. INFORMATIZACION DE OFICINAS
Avda. Rey Santo, 17
Tino.: 25 57 62
Fax: 25 57 66
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Febrero de 1991

¡Manzanares

¡g tarde deifpasado día 20 de febrero tuvo 
¡g¡r 1^ tercera sesión de la Escuela de Madres 

Qp. La Candelaria. El tema tratado fue la 
¡¡dÓB catre profesores-alumnos o alumnos-pro

fesores. Ei ponente del tema fue el profesor del

Colegio Virgen del Espino, Francisco Peláez 
Lopez, licenciado en Historia, quien abordó su 
conferencia hablando de los rasgos ideales que 
deben tener los alumnos, desde el punto de vista 
de los profesores, y viceversa. El alumno ideal

El alumno ideal debe ser atento, educado, estudioso y disciplinado

tiene que ser atento, educado, estudioso, disci- 
plinado,etc. Por su parte, el profesor que desean 
los alumnos debe ser tolerante, atento a sus pro
blemas, igualitario en el trato, justo, respetuoso, 
motivador de trabajos e intereses, etc.

La Escuela de Madres de ^^La Candelaria”
abordó la relación profesor-alumno

Los estudiantes quieren un profesor tolerante y atento a sus problemas

Roberto MUÑOZ

Comenzó su disertación tra- 
lando la diversidad en la rela
jón y como es ésta, destacando 
la escasa comunicación y el 
enfrentamiento de intereses. 
Describió el tipo de alumno 
ideal para el profesor, que debe 
ser: atento, educado, estudioso, 
disciplinado, etc., considerando 
a continuación que el profesor 
ideal para el alumno debe ser: 
tolerante, atento a sus proble
mas, igualitario en el trato, jus
to, respetuoso, motivador de 
trabajos e intereses, etc. Analizó 
seguidamente el conflicto sur
gido en estas relaciones, que 
se ubica principalmente en los 
cursos superiores por razones 
de independencia, por el nivel 
de diálogo a escala de igualdad 
y el cambio de concepto sobre 
el adulto, tanto en padres como 
en profesores.

Para mejorar estar relacio
nes, Peláez López consider que 
el profesor debe evitar la ridi
culización del alumno en públ- 
cio, respetr sus manifestaciones, 
fomentar su libre expresión, 
considerar su intimidad y ser 
más tolerante y atento, sobre 
todo con el grupo de alumnos 
descolgados o marginados que 
tengan problemas de aprendi
zaje y comportamiento, a 
sabiendas de que no siempre 
la escuela es capaz de solucio
nar estos conflictos. Finalizó su 
intervención señalando algunos 
factores que dificultan las rela
ciones, entre los que cabe des
tacar el descontento de los pro
fesores (por múltiples causas y 
razones), la desconsideración 
social de la labor docente y la 
sobrecarga de matrícula y el 
exceso de horas de trabajo 
lectivo.

La Escuela de Madres del colegio La Candelaria abordó las relaciones entre profesores y alumnos.

Una vez finalizada la inte
resante exposición de Francisco 
Peláez, se reunieron los dife
rentes grupos de trabajo para 
estudiar los puntos planteados 
y con la ayuda de un cuestio
nario previo llegaron a las 
siguientes conclusiones: Los 
comentario negativos que el 
alumno hace del profesor son: 
falta de atención y confianza; 
ridiculización del alumno; esca
sez de diálogo y comunicación 

y falta de estímulo. Consideran 
como aspectos positivos que el 
profesor sabe valorar las acti
tudes de trabajos de los alum
nos y son conscientes de las 
preocupaciones que los profe
sores tienen por ellos. Los 
comentrios negativos que los 
profesores hacen de los alum
nos son: inquietos, indisciplina
dos, faltos de atención e interés, 
introvertidos, tímidos a veces, 
etc. Destacan como aspectos 

positivos: su concepto del com
pañerismo, su sinceridad, su 
apertura al dialogo, su franque
za, su cariño -puesto muchas 
veces de manifiesto-, su alegría, 
etc. El medio centenar de 
madres asistentes consideraron 
como mejor solución a los pro
blemas que puedan surgir en 
las relaciones de los alumnos 
con los profesores, el personar
se en el Colegio y hablar con 
el profesor para tratar de solu

cionar las situaciones que hayan 
podido producirse.

Un café y unas confituras 
-preparadas por las propias 
madres asistentessirvieron para 
amenizar el distendido diálogo 
que se produjo tras la sesión 
de trabajo, que se valoró como 
muy positivo y de un gran inte
rés, tanto por la exposición rea
lizada por el Peláez López, 
como por la conclusiones que 
se sacaron de la misma.

B Bolaños

Cada año va ganando en calidad

Comienzan los preparativos 
de la Semana Santa

Ignacio RUBIO

^n año más, terminado el 
3rnaval, comienzan los ensa- 

knP’^^''^os a la celebración de 
Cizaña Santa. Para ello, las 

^'mas bandas pertenecientes 
■as hermandades locales son 

®” puntos estraté- 
d“^^ pueblo, castillo, plaza 
. 70S, campo de fútbol y 
^^uelas. 
que intemperie, el repi- 

^^ tambores y el resonar 

de las cornetas ocultan en parte 
los posibles fallos de los 
comienzos que, al cabo de poco 
tiempo, se van subsanando para 
salir a desfilar por las distintas 
calles de la localidad y concluir 
con el ensayo general.

Este año como otros, las ban
das serán cuatro, la más antigua 
de la Compañía Romana, la 
hermandad de la Virgen de los 
Dolores, Jesús Nazareno y la 
de San Juan, que es la más 
numerosa.

Todas ellas competirán, cada 
una en su estilo, por dar la 
máxima brillantez a una Sema
na Santa, que año a año va 
ganando calidad, no sólo por 
el trabajo perfecto de las banda.s 
de cornetas y tambores, sino por 
el colorido, organización y luci
miento de los pasos y las tra
diciones características de esí.a 
Semana Santa, desconocida 
para muchos y masivamenle 
seguida por lo que la conocen 
y participan en ella. Se aproxima la Semana Santa.
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Convenio de la 
Junta para 
gestionar las 
pensiones no 
contributivas

La firma de este convenio 
responde al acuerdo adop
tado por el Consejo de 
Gobierno de Castilla-La 
Mancha en su última reunión 
del 19 de febrero, a propues
ta de la Consejería de Sani
dad y Bienestar Social. En 
virtud del mismo se gestio
narán las pensiones de la 
Seguridad Social de invalidez 
y jubilación, en su modalidad 
no contributiva, en aplica
ción de la disposición adi-
cional cuarta 2 
26/1990.

Por otra parte 
ciantes de San

de la Ley

los comer- 
Clemente

(Cuenca) han constituido 
una junta rectora como paso 
previo a la creación de una 
asociación, con el objetivo de 
fomentar y fortalecer el 
comercio de esta localidad.

Esta iniciativa está promo
vida por la empresa “Inge
niería creativa”, promotora 
de la construcción de un 
complejo de locales comer
ciales en la calle Boteros de 
este municipio.

La iniciativa se concretó 
durante la reunión celebrada 
anoche en la Casa de Cul
tura, en la que estuvo pre
sente, el alcalde de la loca
lidad, Francisco Sevillano.

Presentación de 
una Plataforma 
Móvil 
Embotelladora 
para cooperativas

El consejero de Agricul
tura, Fernando López 
Carrasco, acompañado de 
diversos presidentes de coo
perativas de Castilla-La 
Mancha informará, el próxi
mo lunes 25 de febrero en 
la localidad toledana de 
Corral de Almaguer, sobre 
el funcionamiento de la “pla
taforma móvil embotellado
ra”, que su Departamento va
a poner a disposición de 
cooperativas vitivinícolas 
la región.

Esta plataforma móvil

las 
de

es
una iniciativa del Gobierno 
Regional, pionera en el país, 
que hasta el momento ha 
estado en funcionamiento a 
nivel experimental, con unos 
excelentes resultados y gran 
aceptación entre los viticul
tores.

El acto de presentación de 
este nuevo servicio al sector 
agrícola de la región, tendrá 
lugar en la cooperativa Ntra. 
Sra. de la Paz de Corral de 
Almaguer, a las 11:00 horas.

Por el ‘'poder atractivo” de Toledo y Guadalajara sobre Madrid

Leguina pide a la CE que impida 
la fuga de empresas a la Mancha
El presidente madrileño habló de “efectos perniciosos” de las ayudas comunitarias

Bruselas (EFE).- El presidente 
de la comunidad autónoma de 
Madrid, Joaquín Leguina, pidió 
ayer a la comisión europea que 
contribuya a evitar la fuga de 
empresas madrileñas bada Cas
tilla-La Mancha. Leguina se 
entrevistó con el comisario res
ponsable de política regional, el 
británico Bruce Milian.

Leguina informó al comi
sario del peijuicio que causan 
al cinturón industrial de 
Madrid ciertos criterios para 
la concesión de las ayudas 
regionales comunitarias.

Según el presidente madri
leño, importantes empresas 
ubicadas en el sur y el este 
de la provincia están trasla
dándose a la comunidad de 
Castilla-La Mancha para 
beneficiarse de algunas sub
venciones del fondo europeo 
para el desarrollo regional 
(FEDER) que no pueden 
obtener en Madrid.

Efectos perniciosos

“La CE debe tener en 
cuenta los efectos pernicio
sos” de sus ayudas, manifestó 
Leguina en rueda de prensa.

Como ejemplos, citó los 
casos de una empresa “típi
camente madrileña” como la 
cervecera “Mahou” que se ha 
ido de la localidad de Azu
queca, o el proyecto de ins
talar los talleres del futuro 
tren de alta velocidad (TAV) 
en Castilla-La Mancha, lejos 
de su “centro natural” que

El Ayuntamiem 
de Toledo 
denuncia a la 
Dirección de 
Bellas Artes

Joaquín Leguina.

Toledo, (EFE).- Ei ,, 
toledano, José Manuel M? 
anunció ayer que este 2 
tamiento ha presentado’ 
denuncia ante la Diré ■ 
General de Bellas Artes S 
la apertura de tres venij 
las murallas de Toledo» 
zona de la puerta del Canta 
una de las puertas de 
a la ciudad.

En la habitual rueda 
prensa de los viernes n 
informar de los acuerdis 
la comisión municipal 
gobierno, Molina señaló d 
esta denuncia tiene por oj 
“no consentir un atenía 
artístico de esta magnitud, 
que las murallas de Toledo 
son propiedad de nadie, 3 
de los toledanos y de ’t# 
los españoles”.

será la madrileña estación de 
Atocha.

El fenómeno, que definió 
como “efecto frontera”, se 
deja sentir sobre todo a lo 
largo de las carreteras de
Toledo y Barcelona.

En opinión del 
gobierno autónomo 
ña, la comunidad

jefe del 
madrile-
europea

podría contribuir a solucionar 
el problema estableciendo un 
criterio “más flexible” de la 
noción “término municipal” 
que emplea a la hora de 
financiar con el FEDER pro
yectos de desarrollo.

El comisario Milian mostró 
“comprensión”, aunque “no

dio muchas esperanzas” de 
que Bruselas pueda actuar en 
la materia, reconoció Legui
na.

Este aseguro que, entre 
tanto, ha establecido contacto 
con el presidente de Casti
lla-La Mancha, José Bono, a 
quien ha propuesto la crea
ción, en Madrid, de una ofi
cina conjunta que oriente 
hacia Castilla proyetos de 
industrialización, sin perjudi
car a la comunidad madrileña.

En Bruselas, el presidente 
de la comunidad de Madrid 
participó en una reunión del 
comité consultivo de las 
colectividades regionales y 
locales.

Según el director general de Promoción y Desarrollo Agrario

El PP quiso reducir en las Cortes las 
ayudas para cooperativas agrarias

Toledo, (EFE).- El grupo 
parlamentario popular en las 
cortes regionales pretendió 
reducir a 500 millones de pese
tas la dotación que la Junta 
de Comunidades iba a otorgar 
al programa de cooperativas, 
que asciende a 1.100 millones, 
según el director general de 
Promoción y Desarrollo Agra
rio, Francisco Escribano.

Escribano dijo ayer en rueda 
de prensa, celebrada en Tole
do, que la posición del PP es 
“no pisar con los pies en la 
región”, y que las organizacio
nes agrarias profesionales mos
traron su sorpresa hacia la 
decisión de los “populares” de 
intentar reducir el presupues
to.

Respecto al fondo regional 
de cooperativas, que creó el 
gobierno regional en 1984 con 
una dotación de 74 millones 
de pesetas. Escribano señaló

r'rancisco Escribano

W

que en el pasado año 
tidad presupuestada 
los 1.400 millones de 
y que en el presente

la can- 
alcanzó 
pesetas 
se des-

tinarán cerca de 1.100 millones.
A través de estas subvencio

nes, el fondo regional de coo
perativas ayudó, desde 1984. a 
2.253 entidades asociativas, 
con un importe global de 2.941 
millones de pesetas, indicó 
Escribano, “dado que las coo
perativas necesitan un gran 
apoyo por parte del ejecutivo

autónomo por la gran impor
tancia que tienen en el orden 
social y económico de la 
región”.

El director general de Pro
moción aseguró que “en el sec
tor agrario hay un mayor 
número de población enveje
cida por lo que pretendemos 
paliarlo con la integración de 
los jóvenes en cooperativas”.

Añadió que, desde la crea
ción del fondo regional de coo
peración, se han integrado 
3.790 jóvenes en 416 coope
rativas.

Manifestó que se han for
mado cooperativas de segundo 

'grado -que encuadran a las 
cooperativas tradicionales que 
trabajan sobre un mismo pro
ducto en una zona- en sectores 
como cereales, vitivinícolas y 
forestales.

Escribano dijo que la rece
sión económica que actual
mente padecen todos los sec
tores de la sociedad no afec
tará tanto a las empresas 
cooperativas.

Por su parte, el direo 
general de Cultura del gobi 
no regional, Diego Periu 
tró su “extrañeza” por la de 
Sión de Molina, “ya que ha a 
el quien ha concedido la li« 
cia de obras para la consto 
ción de un bloque de vivieu 
al lado de la muralla" en 
que actúa como abogada 
candidato del PSOEalaafc 
día de Toledo, Joaquín Sí 
chez Garrido.

Además, según Peris, “es 
ventanas no suponen alterad 
ninguna, pues existen fotog 
fías del archivo Rodríguez,!] 
data de principios de sii 
donde ya aparecían estasti 
ventanas”.

Refiriéndose a la lista i| 
proclamó el PSOE para 
municipales de Toledo, Moli 
señaló que “el 80 o 90p 
ciento de los concejales de 
actual corporación desapai 
cen de la candidatura, con 
que están reconociendo quej 
gestión no ha sido positm> 
buena”.

Listas electorales

Sobre el cabeza de lista, A 
quín Sanchéz Gañido, Moli 
recordo que “hizo fijossinof 
sición ni meritos a una se 
de personas cuando fue ale 
de, privando a otros ciudai 
nos de Toledo de la posibili» 
de acceder a este puesto.

El primer edil toledanos 
guró que en la lista niuniq 
del PP “si habra continuji 
como se vera en las ca» 
turas que se haran públicas? 
mes que viene”.

Preguntando sobre la c' 
tual disgregación del barrio 
polígono del Ayuntamio’® 
Toledo, Molina señaló que' 
te es un asunto que de 
decidir los ciudadanos en 
rendum y no una asod 
de vecinos”, y agrego q 
es un proceso sencillo. 1 
xequiere aprobación por 
ría especial y ,
consejería de Presidenci _

Sobre la recepecion en 
do de los tres canales o 
visión privada, Molina 
se mantiene la fecha iw 
28 de febrero, aunque 
práctica puede 
días, debido a ío 
técnicos”.

D.2022
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^ Ultimátum a Sadam ' '

G¡ presidente de Estados Unidos, George Bush, 
¿io syer de plazo a Irak hasta el mediodía 
^e hoy sábado (a las 18 horas en España) para 
alie comience a retirar sus tropas de Kuwait 
v acusó al mandatario iraquí, Sadam Husein,

GUERRA DEL Gm.Fn

de llevar a cabo “una política de tierra quemada” 
en el emirato. Al tiempo que presentó este ulti
mátum, Bush rechazó implícitamente el acuerdo 
al que llegaron el pasado jueves en Moscú el 
presidente soviético, Mijail Gorbachov, y el

19

ministro iraquí de Asuntos Exteriores, Tarek 
Aziz, porque, explicó, aunque parece prometer 
la retirada incondicional de las tropas iraquíes 
de Kuwait, contiene en realidad “una serie de 
condiciones^^

Bush afirmó Que hoy antes de mediodía debe iniciarse el abandono del emirato por parte de Sadam y rechíizó el plan soviético

Estados Unidos da a Irak una semana de
plazo para una retirada masiva de Kuwait

El presidente de Estados Unidos acusó al líder iraquí de iniciar una ofensiva de tierra quemada en Kuwait

WASHINGTON. (Efe).- “Ni 
qué decir tiene que cualquier 
condición sería inaceptable para 
la coalición internacional y no 
cumpliría la resolución 660 del 
Consejo de Seguridad de las 
Naciones Unidas, que exige la 
retirada incondicional e inme
diata”, afirmó Bush.

Insistió en que las tropas de 
Sadam Husein deben comenzar 
su retirada para el mediodía del 
sábado si quiere evitar una 
ofensiva por tierra, mar y aire. 
Bush indicó que se ha enterado 
de que los iraquíes ”han lan
zado una política de tierra que
mada, quizá anticipándose al 
hecho de que tal vez se vea 
obligado a marcharse”.

"Está incendiando y destru
yendo caprichosamente los 
pozos, los tanques de crudo, las 
terminales de exportación y 
todo el sistema de producción 
petrolera de Kuwait”, agregó.

El mandatario estadouniden
se informó que se estaba pre
parando una detallada declara
ción, en la que se advierte a 
Sadam Husein de que corre el 
riesgo de “someter al pueblo 
iraquí a nuevos sacrificios”, a 
menos que el Gobierno de Irak 
cumpla integramente las exigen
cias de los aliados.

Detalles del ultimátum

%
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Soldados de la fuerza multinacional retienen en el suelo a un prisionero perteneciente a las tropas iraquíes.

W
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Estados Unidos dio ayer a 
Irak una semana de plazo a par
tir del mediodía de hoy sabado, 
hora de la capital estadouniden
se (17.00 gmt), para una retirada 
“masiva” iraquí de Kuwait si 
quiere evitar una ofensiva 
terrestre.

Los detalles del ultimátum 
fueron anunciados en la Casa 
Blanca por el portavoz, Marlin 
Fitzwater, poco después de que 
el presidente, George Bush, 
comunicara oficialmente el ini
cio del plazo para la retirada 
“inmediata e incondicional” ira
quí de Kuwait.

Fitzwater dijo que la retirada 
debe ser desde el primer 
momento a “gran escala” y debe 
incluir las islas de Bubayan y 
Warba y el campo petrolífero 
de Rumaila.

El portavoz dijo también que 
Irak debe entregar a la Cruz 
^oja, en 48 horas, los prisio
neros de guerra, los civiles de 
terceros países retenidos contra 
su voluntad y los cadáveres de 
•os aliados muertos en combate.

Los ministros de Defensa y 
de Juntos Exteriores de la 
Unión Europea Occidental 
lUEO), reunidos en París en 
consejo extraordinario, afirman 
en un comunicado que ”algunos 
puntos esenciales del plan de 
Pnz soviético son imprecisos o 
'nsuficientes”. ,

Opinan también que “ciertos

Sadam Husein “está incendiando y destruyendo caprichosamente los 
pozos, los tanques de crudo, las terminales de exportación y todo 
el sistema de producción petrolera de Kuwait”, agregó el presidente 
norteamericano, George Bush

elementos resultantes de los 
contactos entre Irak y la Unión 
Soviética pueden constituir un 
paso en la buena dirección”.

Los titulares de Defensa y 
Exteriores de la UEO, organi
zación integrada por todos los 
países de la Comunidad Euro
pea (CE) excepto Irlanda, Gre
cia y Dinamarca, expresan su 
esperanza en que ”las clarifi
caciones y las medidas signifi
cativas necesarias permitirán 
abrir la vía a un cese rápido 
de las hostilidades”.

En el comunicado, los minis
tros “reiteran su decisión para 
que sea puesto en práctica el 
conjunto de las resoluciones 
pertinentes del Consejo de 
Seguridad de la ONU”.

La ofensiva terrestre sobre 
Kuwait se desencadenará “en 
cuestión de pocas horas” des
pués de que venza el plazo dado 
por el presidente de los EEUU, 
George Bush, a Irak, ha dicho 
el ministro francés de Defensa,

Pierre Joxe.
Joxe, que ha asistido a la reu

nión ministerial de la Unión 
Europea Occidental (UEO) 
celebrada en París, agregó que 
la ofensiva “ya está programa
da”. Esta decisión de los alia
dos, agregó el ministro, se ha 
tomado inmediatamente des
pués del ultimátum dirigido a 
Irak para que inicie la evacua
ción de Kuwait.

El jefe del Estado Mayor 
Conjunto de EEUU, el general 
Colin Powell, afirmó que las 
fuerzas aliadas proseguirán con 
sus bombardeos hasta que ter
mine la guerra, ya que la cam
paña aérea es un factor deci
sivo. Powell dijo que los bom
bardeos serán “incluso más 
decisivos en los días y semanas 
próximas”, aunque haya comen
zado la ofensiva terrestre.

El general Powell subrayó 
que el Pentágono está diseñan
do un plan de batalla para evitar 
el menor número posible de

bajas entre las fuerzas aliadas, 
pero insistió en que “es impor
tante que la gente sepa que 
habrá bajas”. ”La guerra es un 
asunto desagradable y no es 
algo limpio como los juegos de 
guerra por vídeo”, afirmó 
Powell en una comparecencia 
ante un comité del Senado.

El secretario de Defensa, 
Richard Cheney, aseguró, por 
su parte, que no le quitaría el 
sueño el hecho de que se pro
dujese un golpe de Estado con
tra el líder iraquí, Sadam 
Husein. Cheney reiteró que el 
objetivo de las fuerzas aliadas 
no es tanto derrocar a Sadam 
como lograr la restauración del 
legítimo Gobierno de Kuwait.

Funcionarios estadouniden
ses informaron también de que 
la Agencia Central de Informa
ción de EEUU (CIA) ha cal
culado de un 10 a un 15 por 
cierto de los carros de combate 
y artillería iraquíes han sido 
destruidos.

No se inició la 
ofensiva

Un portavoz del Pen
tágono demintió ayer un 
comunicado iraquí según, 
el cual las fuerzas aliadas 
habían comenzado una 
guerra por tierra contra 
las tropas de. Sadam 
Husein en la frontera 
entre Arabia Saudí y 
Kuwait. ”No ha comen
zado ninguna ofensiva 
terrestre”, dijo Edward 
Lundquist, de la Marina.

Radio Bagdad 
interrumpió su programa
ción para dar lectura a 
un comunicado en el que 
se informaba de que Esta
dos Unidos había lanzado 
la esperada ofensiva 
terrestre contra las tropas 
iraquíes. El Pentágono 
explicó que las fuerzas 
aliadas, encabezadas por 
Estados Unidos, llevaban 
ya algún tiempo realizan
do operaciones de reco
nocimiento aéreo y 
terrestre a lo largo de la 
frontera, así como bom
bardeando con la artille
ría a las tropas iraquíes.

M.C.D.
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Vytali Ignatenko, portavoz soviétia
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El ministro de Exteriores iraquí, Tarek Aziz, se entrevistó con su colega soviético, Besmertny.

El portavoz soviético dijo que su gobierno, en la coalición aliada, estaba del lado norteamericano

El ultimátum humilla a Sadam Husein
según un alto funcionario soviético

Los cancilleres Alexander Besmertnij y Tarek Aziz, realizaron “rogresos^^ en sus conversaciones

La destrucción 
del poderío 
bélico iraquí, 
condición para 
la paz

Un alto funcionario soviético, identificado como un por
tavoz gubernamental, Sergei Grigoreyev, dijo ayer que 
las condiciones del presidente Busb para un acuerdo 
de paz podrían ser interpretadas por Sadam Husein 
como un ultimátum humillante.

WASHINGTON. (Efe).- 
En unas declaraciones a la 
cadena de televisión nortea
mericana CNN, poco después 
del anuncio de Bush que dio 
a Irak hasta hoy sábado al 
mediodía para empezar a reti
rarse de Kuwait, Grigoreyev 
dijo que este plazo tan corto 
no contribuía a ''salvar la 
cara” a Husein con una reti
rada honrosa.

Sin embargo, el portavoz 
soviético afirmó que la pro
puesta de Bush ofrecía tam
bién a Husein una oportuni
dad para evitar la guerra 
terrestre contra las fuerzas

Bush habló hora y media con 
Gorbachov antes del ultimátum
WASHINGTON. (Efe).- El 

presidente estadounidense, 
George Bush, habló ayer más 
de una hora por teléfono con 
su colega soviético, Gorbachov, 
antes de anunciar su ultimátum 
para la retirada “inmediata e 
indondicional” iraquí de 
Kuwait. Así lo anunció el por
tavoz de la Casa Blanca, Marlin 
Fitzwater, al detallar las con
diciones para la retirada iraquí, 
que, según Washington, debe 
comenzar a mediodía de hoy, 
hora de Nueva York (17,00 gmt) 
y terminar en el plazo de una 

aliadas y para alcanzar la paz. 
”La propuesta del presidente 
Bush parece un ultimátum, lo 
que pondría a Husein en una 
situación humillante”, dijo 
Grigoreyev.

Sin embargo, el portavoz 
soviético dijo que su gobierno, 
como parte de la colición alia
da, estaba del lado norteame
ricano e insinuó que su gobier
no no confiaba tampoco ple
namente en la credibilidad de 
algunas de las propuestas de 
paz hechas por Sadam Husein. 
Grigoreyev opinó que el plan 
de paz de Bush era positivo tos con los dirigentes de todos 
porque hasta ahora las negó- los países miembros del Con-

semana. Fuentes del Departa
mento de Estado dijeron que 
su titular. James Baker, estuvo, 
también en comunicación con 
su colega soviético, Alexánder 
Besmértnij. Fitzwater dijo que 
la retirada iraquí debe ser “a 
gran escala” desde el primer 
momento e incluir todo el terri
torio kuwaití, incluidas dos dis
putadas islas en ei golfo Pérsico 
y el campo petrolífero de 
Rumaila.

El portavoz informó también 
de que todos los prisioneros de 
guerra y cadáveres de soldados 

elaciones en Moscú habían 
dado al mundo la impresión 
de que el presidente Gorba
chov se preocupaba más por 
la suerte de los civiles iraquíes 
y de los jóvenes combatientes 
norteamericanos que el propio 
presidente norteamericano.

Los cancilleres de la URSS 
e Irak, Alexander Besmertnij 
y Tarek Aziz, respectivamente, 
realizaron ”progresos” en las 
conversaciones que mantuvie
ron esta mañana, dijo el por
tavoz de Exteriores soviético, 
Vitali Churkin.

El portavoz añadió que la 
Unión Soviética ha desarro
llado una ''intensísima activi
dad diplomática en las últimas 
24 horas”-, y subrayó que el 
presidente de la URSS, Mijail 
Gorbachov, mantiene contac- 

aliados muertos en combate, así 
como civiles de terceros países 
retenidos contra su voluntad, 
deben ser entregados a la Cruz 
Roja en 48 horas a partir de 
las 17.00 gmt del sábado.

Por otra parte, el ministro de 
Asuntos Exteriores chino, Qien 
Qichen, manifestó en Lisboa 
que si Irak cumple con lo que 
prometió en la iniciativa sovié
tica de paz “eso debería ser bien 
acogido por todos”.

Insistió en que la solución de 
la crisis nasa poj la retirada 
completa e incondicional.

sejo de Seguridad de la Orga
nización de Naciones Unidas.

Churkin explicó que de los 
ocho puntos presentados ayer 
“se puede hablar en pasado”, 
ya que no constituyen el plan 
de paz al completo, sino que 
representan “el límite hasta 
donde la URSS consiguió lle
var anoche a la parte iraquí’, 
lo que en su opinión ”cons- 
tituye una victoria diplomática 
para la URSS”.

Según dijo, el plan final no 
está confeccionado, entre 
otras razones porque conti
núan los contactos con todas 
las partes, que se tendrán en 
cuenta para su formulación 
definitiva, aunque se negó a 
revelar los detalles de las con
versaciones que se mantienen 
con los miembros del Consejo 
de Seguridad.

Mqail Gorbachov.

RIAD. (Efe).- Un acuerdo 
de paz en el Golfo sólo será 
posible si antes se destruye la 
formidable capacidad bélica de 
Irak, estiman unos expertos 
militares norteamericanos con
sultados por Efe que pidieron 
mantenerse en el anonimato. 

En cualquier caso, añaden, 
un futuro estable en la región 
sitúa a los aliados ante tres 
posibilidades:

Primera: destrucción del 
actual arsenal bélico de Irak en 
Kuwait.

Segunda: establecimiento de 
un fuerte control del armamen
to en Oriente Medio.

Tercera: mantenimiento de 
una fuerza permanente en la 
zona.

Los expertos estiman que 
cualquier plan de paz debería 
estar condicionado a que Irak 
se retire de Kuwait dejando en 
el emirato ocupado la mayor 
parte del material de guenaque 
situó en la zona.

Una retirada iraquí de 
Kuwait sin el cumplimiento de 
esta premisa dejaría a Sadam 
Husein con posibilidades de 
rehacer su ejército, que hasta 
antes de comenzar la guerra 
estaba considerado como el 
cuarto más poderoso del mun
do. El presidente norteamerí- 
cano, George Bush, dijo que 
concedía a Sadam Husein un 
plazo que expira hoy p® 
comenzar la retirada.

Al parecer, y aunque Bus 
no aclaró otras condiciones, o 
plazo para completar tal reí'' 
rada sería de una semana.

En un período tan breve de 
tiempo, Irak tendría que 
abandonado gran pads * 
material bélico situado en 
Kuwait. .

Las fuentes militares resal 
que aproximadamente dos e 
cios de las fuerzas de Sa a 
en Irak y Kuwait permanc»" 
intactas y protegidas en re 
gios. A pesar de las accio 
desarrolladas por los abades, 
cree que Sadam cuenta aun 
unos 600 mil hombres bajo 
armas, más* de 3.000 ta^ . 
en torno a dos mil h^^po 
blindados, más de 2-0^ P jjj 
de artillería; la mayoría 
helicópteros de ataque y 
centenares de aviones de 
bate, además de los 
tiene, aparentemente ne 
zados, en Irán.

D.2022
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¡^tarmecos es 
i^uteloso ante la 
oferta del 
presidente 
joviético

gABAT. (Efe).- Las autori
dades marroquíes reaccionaron 

P con cautela ante la acep- 
ión iraquí del plan de paz 
¿el presidente soviético, Mijail 
Qorbachov, comentaron a Efe 
fuentes del Ministerio de Asun- 
los Exteriores en Rabat.

”La situación es muy difícil 
y necesita mucha reflexión” 
antes de dar una respuesta a 
la nueva situación creada en el 
golfo Pérsico con la aceptación 
¿el plan soviético anunciada por 
el jefe de la diplomacia iraquí, 
Jarek Aziz, en Moscú.

El Gobierno de Rabat “está 
analizando” la nueva situación 
ydrá una respuesta apropiada. 
Marruecos tiene destacados a 
1,300 soldados en territorio sau
dí que forman parte de la coa
lición multinacional que lucha 
contra Irak.

Por su parte, el rechazo esta
dounidense del plan de paz 
soviético para la región del gol
fo Pérsico demuestra que el 
objetivo de Washington no es 
liberar Kuwait sino hacer de la 
zona ”un lago estadounidense”, 
indicaron ayer comentaristas de 
la "cadena 3” (en francés) de 
la radio argelina.

La festividad de ayer viernes, 
y la habitual discreción de la 
diplomacia argelina contribuyen 
a que todavía no haya una 
declaración oficial sobre la deci
sión iraquí de aceptar el plan 
soviético para su retirada de 
Kuwait, pero los medios de 
comunicación la acogieron con 
júbilo.

Los ministros de 
la UEO 
recomiendan 
prudencia pese 
al paso de Irak

PARIS. (Efe).- Los ministros 
de Asuntos Exteriores y de 
Defensa de países miembros de 
la Unión Europea Occidental 
(UEO) coincidieron en reco
mendar prudencia ante la res
puesta de Irak al plan de paz 
soviético, aunque reconocieron 
el paso positivo que ha dado.

Según fuentes próximas al 
Consejo, reunido en París en 
sesión desde ayer por la maña
na, Francia ha propuesto un 
encuentro de los directores 
políticos para la elaboración de 
nn comunicado que analice la 
nueva situación. En dicho 
eomunicado, se podría valorar 
el esfuerzo desarrollado por el 
presidente soviético en favor de 
® pacificación, e insistir en la 
necesidad de que sean aplicadas 

resoluciones de las Naciones 
Dnidas. Las fuentes indicaron 
*l“e los ministros británicos 
plantearon sus dudas respecto 
nía respuesta iraquí para pedir 
Predencia y destacar que no hay 
^,ne apresurarse puesto que la 
^'(nación es cambiante. Los 
^'nistros parecen coincidir en 

”buen punto de par- 
^’» si bien quedan muchos

En el Estado hebreo sigue la guerra, aunque no participa en ella

Israel tiene ‘‘sospechas” de 
la iniciativa soviética de paz

Isaac Shamir asegura que la evacuación de Kuwait no es sufíciente

A pesar de la aceptación 
del plan de paz de la 
Unión de Repúblicas 
Socialistas Soviéticas por 
parte de Irak, “para el 
Estado de Israel la guerra 
sigue”, declaró ayer el ase
sor de prensa del titular 
del Ministerio de Defensa, 
Moisés Arens,

JERUSALEN. (Efe).- ”La 
amenaza de los misiles de 
Irak no ha desaparecido y, 
por tanto, hay que seguir res
petando todas las medidas de 
precaución y emergencia”, 
dijo el asesor, Dany Naveh, 
en declaraciones a las emi
soras del Estado y de las 
Fuerzas Armadas.

EI acuerdo entre la Unión 
Soviética e Irak para poner 
fin a la guerra en el golfo 
Pérsico causó decepción en 
medios del Gobierno israelí, 
que aspira a una derrota mili
tar y política “total” del pre
sidente iraquí, Sadam, Husein.

El acuerdo entre el presi
dente soviético, Mijail Gor- 
bachov, y el ministro iraquí 
de Asuntos Exteriores, Tarek 
Aziz, permitirá a Sadam 
Husein quedar con buena 
parte de su poderío bélico y 
seguir al frente de su Gobier
no después de evacuar 
Kuwait.

En una carta enviada 
anteanoche al presidente nor
teamericano, George Bush, 
antes de formalizarse el 
acuerdo en Moscú, el primer 
ministro de Israel, Isaac Sha
mir, le expresaba que, en caso

Sus miembros aguardan recibir informaciones sobre las conversaciones

El Consejo de Seguridad, dividido 
sobre el plan de la Unión Soviética

NACIONES UNIDAS. 
(Efe).- El Consejo de Seguri
dad de la ONU, cuyos miem
bros están divididos sobre el 
plan soviético aceptado por Irak 
para poner fin a la guerra del 
golfo Pérsico, espera recibir 
información de Moscú sobre los 
últimos acontecimientos, pero 
no ha fijado todavía ninguna 
reunión.

Fuentes diplomáticas occi
dentales indicaron ayer que las 
consultas del Consejo se retra
sarían probablemente hasta la 
noche o el fin de semana, ya 
que las negociaciones entre la 
URSS y el ministro iraquí de 
Asuntos Exteriores, Tarek Aziz, 
en Moscú no han concluido.

Vitali Churkin, portavoz del 
Ministerio soviético de Asuntos 
Exteriores, dijo en Moscú que 
ha habido progresos con res
pecto al plan anunciado antea
noche, hacia el que expresaron 
“serios reparos” Estados Uni
dos y Gran Bretaña.

Aunque la URSS informó 
anteayer de la aceptación de 
Irak a retirarse incondicional-

Isaac Shamir.

de un alto el fuego que per
mitiese seguir en el poder al 
líder iraquí, ”Sadam Husein 
volverá a constituir un peligro 
para Oriente Medio”.

Estados Unidos decidirá si 
sigue la guerra en el golfo 
Pérsico, declaró el primer 
ministro israelí, Isaac Shamir, 
ante una delegación de judíos 
de la comunidad sefardí esta
dounidense.

’Tsrael no participa en la 
guerra, y tampoco da consejos 
a EEUU, pero sospecha” de 
la iniciativa del presidente 
soviético, Mijail Gorbachov, 
señaló Shamir.

En su primera reacción 
púbUca al acuerdo entre la

Pérez de Cuéllar.

mente de Kuwait, invadido en 
agosto pasado, el plan no con
tiene varios puntos expuestos en 
algunas resoluciones del Con
sejo de Seguridad.

La iniciativa soviética acep
tada por las autoridades ira
quíes no menciona, entre otros 
apartados, el restablecimiento 
del Gobierno legítimo kuwaití,

Unión Soviética e Irak para 
que este país retire sus tropas 
de Kuwait, Shamir dijo que 
la evacuación del emirato no 
será suficiente para poner fin 
a la crisis.

”Si el presidente Sadam 
Husein siguiese al frente del 
poder en Bagdad, y con su 
maquinaria de guerra, en 
poco tiempo volverá a ser un 
peligro inmediato para 
Israel”, indicó Shamir.

Una declaración similar fue 
realizada por el portavoz del 
primer ministro, Avi Pazner, 
a periodistas españoles de 
televisión, sin entrar en deta
lles. 

tal y como indican algunas reso
luciones, en las que también se 
considera a Irak responsable de 
los daños causados por su 
invasión.

Según el plan del presidente 
soviético, Mijail Gorbachov, las 
sanciones decretadas por la 
ONU se levantarían cuando se 
hubieran retirado dos terceras 
partes de las tropas iraquíes del 
emirato y, una vez completada 
la partida, quedarían sin efecto 
todas las otras resoluciones del 
Consejo.

Fuentes estadounidenses 
consideran que las sanciones 
sólo pueden eliminarse median
te una votación del Consejo, 
donde Estados Unidos y Gran 
Bretaña tienen derecho de veto 
por ser miembros permanentes 
del organismo junto con la 
URSS, Francia y China.

El embajador chino ante la 
ONU, Li Daoyu, reaccionó 
positivamente al anuncio de los 
soviéticos de la aceptación ira
quí de una retirada incondicio
nal, y dijo que es “muy pro- 
metedor”.

La paz está al 
alcance de la 
mano, según el 
portavoz del 
Vaticano

CIUDAD DEL VATICA
NO. (Efe).- Tras el “sí” de Irak 
al plan soviético para poner fin 
a la guerra del golfo Pérsico, 
la paz en la región está al alcan
ce de la mano, según dijo ayer 
el portavoz vaticano Joaquín 
Navarro Valls.

El director de la Sala de 
Prensa de la Santa Sede con
firmó ayer por la mañana que 
la Santa Sede ha realizado una 
“valoración positiva”, anteayer 
jueves, de la iniciativa soviética.

”La razón y el sentido de la 
justicia hacen entrever que la 
paz está al alcance de la mano”, 
añadió Joaquín Navarro.

Afirmó que es necesario 
“afrontar, lo antes posible, con 
coraje y generosidad, los graves 
problemas que existían antes de 
esta guerra y que el conflicto 
ciertamente ha agudizado”, dijo 
Navarro.

El portavoz vaticano señaló 
que desde el comienzo de la 
crisis el Papa está constante
mente informado sobre el 
desarrollo de la misma.

Por su parte, el Consejo Epis
copal de la Diócesis de Sevilla 
ha difundido una nota en la 
que afirma que “nunca hemos 
de invocar el nombre de nuestro 
Dios como justificación de 
enfrentamientos entre los hom
bres” en referencia a la guerra 
del Golfo Pérsico.

En un comunicado, el Con
sejo alude a las palabras del 
Papa Juan Pablo II sobre que 
“no debemos acostumbramos a 
la idea de que todo es inevi
table, ni debemos ceder a la 
tentación de la indiferencia y 
de la resignación fatalista, como 
si los hombres no pudieran evi
tar ser implicados en la espiral 
de la guerra”.

Uoa humanidad enferma

El Consejo Episcopal de 
Sevilla considera la guerra 
como “un signo de que la 
humanidad está enferma”, e 
insiste en que la dignidad y el 
derecho de los pueblos exige 
el respeto a los más débiles “sin 
que tengan que sufrir las con
secuencias de una guerra siem
pre deplorable”.

“El recurso de las armas no 
puede ser el camino para resol
ver de forma digna y adecuada 
los problemas entre los hombres 
o entre los pueblos -añade la 
nota-, y aunque la guerra con
dujera a una relativa solución 
de los problemas internaciona
les, las consecuencias son siem
pre devastadores e irreparables, 
y dejan la puerta abierta a nue
vas tensiones y enfrentamientos 
entre los hombres”.

El Consejo Episcopal de la 
Diócesis de Sevilla considera 
que “dentro del respeto a la 
justicia y al derecho” se deben 
apoyar las acciones que, por el 
camino del diálogo, las nego
ciaciones y la colaboración, lle
ven al término de la guerra y 
a salvaguardar la paz y los dere
chos humanos.

M.C.D.
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Hussein de Jordania.

El monarca jordano se mostró “lleno de optimismo y de esperanza

El plan de Moscú cubre todos 
los objetivos, según Husein

Para el rey es el momento de “curar las heridas y acabar con las muertes'^

El rey Husein de Jordania declaró ayer en una conferencia 
de prensa que ofreció en Amán^ con tono grave y solemne, 
que “ha llegado el momento de los estadistas” para alcan
zar la paz en la guerra del 
acuerdo que “cubre todos 
preocupaciones”.

AMAN. (Efe).- El monarca 
jordano hacía referencia a la 
propuesta de paz soviética que 
fue aceptada por Irak ayer de 
madrugada en Moscú, y que el

Golfo Pérsico mediante un 
los objetivos y todas las

rey Husein calificó enseguida de 
“muy importante”.

Husein de Jordania hizo un 
llamamiento “a los hombres de 
Estado, a los líderes del mundo,

para que consideren el intpri de los pueblos implicadS

pueblos de la tierra”.
Husein pronunció una he, 

declaración ante la ■ 
extranjera a Última hora de^ 
mañana en el aeropuerto mOih 
de Amán, donde despidió, 
presidente de Sudán, (J 
Hasan, con quien se habla./ 
nido en la capital jordana.

”Quiero que sepan -añadid
cuánto valoro el esfuerzo 4 
todos los que han contribuido 
a este final, o a este comienzo 
los amigos soviéticos, el prej 
dente iraquí. Irán... y todosb 
gobiernos del mundo”.

El rey de Jordania se dnU 
a quienes se sienten "compro 
metidos con la causa de lapa 
y con el derecho de los pueblo 
a vivir en paz y seguridad’

Cerrar heridas

”Se han abierto muchas herí 
das; es el momento de curadas 
Se han perdido muchas vida 
humanas; es el momento íi 
acabar con estas muertes. Ye 
el momento de vivir con 1 
esperanza en un mejor futim 
para esta región, para este mua 
do y para las generacione 
venideras”.

Al declarar que la propuesi 
soviética “cubre todos los obje 
tivos y todas las preocupado 
nes”, el soberano utilizó, a 
inglés, la misma palabra (’cai 
cerns” -preocupaciones, inquie 
tudes) que había empleas 
horas antes el presidente di 
EE.UU, George Bush, enWas 
hington, para expresar su 
reservas a la iniciativa de Mos 
CÚ.

El monarca, que habló “ei 
nombre del Gobierno y delpue 
blo jordano”, señaló que taa 
bién quería transmitir “el sen 
timientc de tantos millones) 
millones de personas a lolaiji 
y ancho de este mundo”.

Hussein subrayó en dos oca 
siones que el acuerdo cumi^ 
la resolución 660 del Conseje 
de Seguridad de la ONUqo 
condena la invasión de Kü'*- 
y pide “la retirada inmediat 
e incondicional” de todas h 
fuerzas iraquíes “hasta 1®^ 
ciones en que estaban situada 
el 1 de agosto de 1990”.

A una pregunta sobre la tal 
de vinculación de la propu^ 
soviética a la causa paleal® 
el rey Hussein contesto, cf 
que el problema palea* 
merece ser abordado poia 
propios méritos”. ■

El rey Hussein de Jord^ 
“lleno de optimismo y de r 
ranza”, declaró que la pf^P 
ta soviética para alcanzar r 
en el Golfo “cubre to^ 
objetivos”. El monarca !^ 
hizo un llamamiento 
a “los hombre de Estado,^ 
líderes del mundo... P® 
piensen en el derecho de 1^8, 
te a vivir en paz . ¿
to muchas heridas, 
momento de curarías, 
perdido muchas 
es el momento de ac 
estas nuertes”.
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Felipe González durante su comparecencia en la Moncloa.

Según afirmó Felipe González tras la reunión del Consejo de Ministros

‘‘El plan de Gorbachov se ajusta a las 
resoluciones de las Naciones Unidas”

El presidente del Gobierno se mostró cauto respecto a la propuesta iraquí

Felipe González afírmó ayer que en su opinión, la pro
puesta del presidente de la Unión Soviética, Mijail Gor- 
bacbov, responde perfectamente a las resoluciones de 
las Naciones Unidas, aunque existen una serie de impre
cisiones que deben ser aclaradas.

MADRID. (Fax-Press).- 
Felipe González añadió que 
está convencido de que se 
mantendrá la cohesión entre 
los gobiernos de la coalición 
multinacional y expresó su 
esperanza, que no seguridad, 
en que se produzca la paz en 
la zona del Golfo Pérsico, en 
el menor tiempo posible y con 
el menor coste de vidas huma
nas. Felipe González resumió 
la posición del Gobierno espa
ñol en estos momentos en los 
siguientes cinco puntos: el 
esfuerzo soviético es positivo, 
por cuanto sus propuestas son 
acordes con el contenido sus

Alfonso Guerra afirma que no 
se debe frenar la oferta de paz

VITORIA. (Efe).- El vice
secretario general del PSOE, 
j^fonso Guerra, dijo ayer que 
la aceptación de Irak del plan 
°e paz de Gorbachov es una 
gran esperanza que debemos 

alimentar, en lugar de frenar”. 
Guerra, que hizo esta valora- 
e>ón en la apertura del VI Con
greso del PSE-PSOE, que se 
celebra en Vitoria, añadió que 
existen “muchas posibilidades 

que se frene la guerra”, por 
que hizo votos para que el 

plan soviético “sea considerado 
también por. la ONU”. 

tancial de las resoluciones de 
las Naciones Unidas.

La respuesta iraquí todavía 
parece ambigua y con algunas 
imprecisiones que generarían 
un clima de desconfianza que 
haría imposible detener en 
este momento el desarrollo de 
los acontecimientos y buuscar 
una via alternativa. Hay que 
mantener la cohesión de la 
coalición internacional. Seguir 
manteniendo los contactos 
con las fuerzas políticas espa
ñolas para que la posición del 
Gobierno siga siendo una 
decisión compartida y, por 
último, que sea el Consejo de

El vicesecretario general del 
PSOE manifestó el doble moti
vo de “alegría” de la actual 
situación. Por un lado, la posi
bilidad de que se detenga la 
ofensiva terrestre y, por otro, 
porque esta iniciativa “puede 
servir para consolidar las posi
ciones de Gorbachov ante los 
grandes problemas de la 
URSS”. Recalcó que el socia
lismo debe “reafirmar los com
promisos de un nuevo orden 
internacional, bajo los valores 
de la paz, solidaridad y la liber
tad” y matizó que hay que “evi

Seguridad el que defina la 
posición de la comunidad 
internacional.

González, que compareció 
en rueda de prensa tras la reu
nión del Consejo de Ministros, 
se mostró cauto porque a 
pesar de que la situación es 
“enormemente fluida” por las 
numerosas informaciones que 
se han manifestado en las últi
mas horas, algunas de ellas 
contradictorias, obligan a ser 
lo más precavidos posible, 
aunque también hay datos 
contrastados sobre la propues
ta de la URSS que “a nuestro 
juicio, responde a las resolu
ciones de las Naciones Unidas 
y a su aplicación para buscar 
una salida al conflicto”.

En el momento en que se 
produjo la comparecencia de 
Felipe Gopnzález ante los 
medios de comunicación no 

tar la guerra, pero no a costa 
de la renuncia a principios fun
damentales de la convivencia 
internacional”. Guerra, que dijo 
que España participa de forma 
“indirecta” en el conflicto, seña
ló que una vez concluida la 
guerra en el Golfo Pérsico es 
necesario “reforzar el papel de 
la ONU, redoblar los esfuerzos 
en los foros internacionales 
para evitar la extensión del 
armamento nuclear y destruir 
el químico, así como para pro
hibir la exportación de armas 
a los países no desarrollados”.

se conocía aún el contenido 
específico de las conversacio
nes mantenidas entre Gorba
chov y el ministro de Asuntos 
Exteriores iraquí, Tarek Aziz. 
No obstante destacó que a tra
vés de las comunicaciones 
telefónicas que ha mantenido 
especialmente con París y 
Estados Unidos, cree poder 
afirmar que “hay una luz de 
esperanza. Esa vía de espe
ranza puede ser seria. Puede 
significar un paso en la acep
tación de las resoluciones de 
las Naciones Unidas, pero has
ta el momento lo que cono
cemos no parece suficiente
mente claro. En tanto que no 
esté claro que hay una acep
tación, sin dudas, de la reti
rada completa de Kuwait, y 
un calendario preciso, no 
podemos manifestar una posi
ción definitiva”.

Alfonso Guerra.

José María Aznar.

Aznar es 
partidario de 
que ninguna 
iniciativa rompa 
la coalición

VALLADOLID. (Efe).- El 
Presidente nacional del PP, José 
María Aznar, dijo ayer en 
Valladolid en referencia al plan 
soviético de paz para el con
flicto del Golfo que “lo más 
importante es la existencia de 
plenas garantías para que la 
solución salga adelante”.

Aznar se reunió en Vallado
lid con los dirigentes regionales 
para preparar la próxima cam
paña electoral y en rueda de 
prensa, a preguntas de los infor
madores, se refirió al conflicto 
del Golfo y a la solución pre
sentada por la URSS.

El presidente del PP dijo que 
era fundamental, en estos 
momentos, que “no haya nin
gún posicionamiento ni ninguna 
iniciativa aislada que pueda 
debilitar la cohesión de la coa
lición internacional, la coalición 
de los aliados”.

Aznar reconoció que había 
mantenido un contacto con el 
presidente del Gobierno, Felipe 
González, relativo a la situación 
en el Golfo si bien no quiso 
revelar los términos en que este 
se desarrolló.

Sobre el plan de paz, Aznar 
dijo que debe verse siempre 
“con la mayor esperanza” toda 
posible solución al conflicio y 
añadió que ésta “debe alejar de 
su horizonte cualquier circuns
tancia que pueda producir algo 
similar al tener paz para hoy 
y hambre para mañana”.

Por su parte, el Centro 
Democrático y Social considera 
que la aceptación por parte de 
Irak del plan de paz soviético 
es “un paso adelante” para 
poner fin a la guerra, pero cree 
que Irak debe concretar los 
matices y detalles del cumpli
miento de ese plan, dijo a Efe 
el secretario general de ese par
tido, José Ramón Caso.

Por otra parte, anunció que 
el presidente del CDS, Adolfo 
Suárez, mantuvo ayer una 
amplia entrevista con el presi
dente del Gobierno, Felipe 
González, en la que éste le 
informó de la entrevista que 
mantuvo con el ministro de 
Asuntos Exteriores, Alexander 
Besmertnij.

José Ramón Caso afirmó que 
“éste no es un proceso de 
regateo”.
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El titular de Exteriores y Narcís Serra via jaron a una reunión de la UEO en París

España respalda la decisión de EE.UU. 
para que Irak no juegue a ganar tiempo

Izquierda Unida 
apoya el acuerdo 
de paz logrado 
por la Unión 
Soviética

Sadam debe dar una respuesta ^*clara y neta^^ sobre su retirada según Fernández Ordóñez

España respalda la deci
sión de EEUU de solicitar 
precisiones a Irak y pedir 
una respuesta ‘‘clara y 
neta^^ sobre su retirada, 
dada la “escasa credibili
dad del presidente iraquP^ 
declararon ayer Francisco 
Fernández Ordóñez y Nar
cís Serra.

PARIS. (Efe).- Al concluir 
el Consejo extraordinario de 
ministros de la Unión Euro
pea Occidental (UEO) cele
brado ayer en París, Fernán
dez Ordóñez dijo que la acti
tud de Sadam Husein es el 
resultado “no de nuestra debi
lidad sino de nuestra deter
minación y firmeza”..

”E1 tiempo se está termi
nando”, agregó el ministro 
español, para el que “parece 
lógico pedir garantías” a Irak 
sobre sus intenciones, al tiem
po que destacó la necesidad 
de que precise ciertas cues
tiones que la UEO consideró 
confusas.

Existen “problemas en 
cuanto a la entrega de pri
sioneros, los plazos, cómo, 
cuándo y de qué forma, y 
sobre las garantías, teniendo 
en cuenta la escasa credibi
lidad” del dirigente iraquí, 
añadió Fernández Ordoñez, 
quien recordó la intervención 
de Sadam Husein el jueves.

El presidente de EEUU, 
George Bush, “ha optado por 
pedir la fórmula más concreta 
de que aclare sus impresio
nes”, comentó el ministro de 
Exteriores, quien destacó que 
Irak debe decir “neta y cla
ramente” si se marcha o no 
de Kuwait.

Según Fernández Ordóñez,

Una activista de los GRAPO reivindica el
atentado contra el oleoducto Rota-Zaragoza

ZARAGOZA. (Efe).- Una 
activista de los GRAPO, como 
se identificó una mujer que 
efectuó hacia las 21:00 horas de 
anteayer una llamada a la sede 
de Antena 3 en la capital ara
gonesa, reivindicó la autoría por 
parte de este grupo terrorista 
del atentado de anteayer por 
la mañana contra el oleoducto 
Rota-Zaragoza.

El director de Antena 3 en 
Zaragoza, Daniel Llagüerri, 
informó a Efe de esta llamada, 
realizada por una mujer al pare
cer joven y cuya voz se oía con 
dificultad.

La mujer dijo “soy activista 
del GRAPO y reivindico la 
autoría del atentado contra el 
oleoducto Rota-Zaragoza junto 
a instalaciones militares”, tras 
lo cual interrumpió la llamada 
telefónica.

Fuentes policiales informa
ron de que las investigaciones 
llevadas a cabo por el Cuerpo 
Superior de Policía apuntan

Francisco Fernández Ordóñez, ministro de Asuntos Exteriores.

se quiere evitar con ello que 
Sadam Husein siga “un juego 
que parece muy obvio de 
ganar tiempo”. Por su parte, 
el titular español de Defensa, 
que también asistía a este 
Consejo, se mostró de acuerao 
en que “no queda ya tiempo 
para la negociación”.

”En cualquier caso, las ven
tajas de poner fin a la guerra 
son tan evidentes que el 
Gobierno español, como 
todos, está por fórmulas que 
nos lleven al fin rápido de este 
conflicto, siempre que se cum
plan las resoluciones de la 
ONU”, subrayó.

El ministro Fernández 
Ordóñez asistió junto al titular 

también hacia la autoría por 
parte de los GRAPO de este 
atentado.

La bomba que hizo explosión 
en el oleducto que une las bases 
hispano-americanas de Zarago
za y Rota, a su paso por una 
localidad cordobesa, contenía 
más de un kilo de explosivo, 
informaron a Efe fuentes del 
Ministerio del Interior. Los res
tos del artefacto, de fabricación 
casera, han sido trasladados a 
Madrid para su análisis en los 
laboratorios de la Policía, don
de se intentará determinar con 
exactitud la composición del 
ingenio y la cantidad de explo
sivo utilizada. Un portavoz del 
departamento ministerial que 
dirige José Luis Corcuera expli
có que la labor policial para 
averiguar el explosivo empleado 
se ha visto dificultada por el 
hecho de que los restos de la 
bomba han quedado impregna
dos por los productos que trans
porta el oleoducto.

de Defensa, Narcís Serra, a 
la reunión de ministros de 
Asuntos Exteriores y Defensa 
de la Union Europea Occi
dental (UEO).

Fernández Ordóñez dijo al 
partir hacia París que aun tie
ne una información muy 
incompleta del plan de reti
rada, pero que “a la vista de 
estos primeros datos y, por 
tanto, a reserva de cualquier 
información posterior, la 
UEO en su reunión va a hacer 
una primera evaluación de los 
hechos”.

En la primera declaración 
de un miembro del Gobierno 
español tras conocerse la deci
sión de Sadam de retirarse de

[^ bomba contenía más de un kilo de explosivo.

Kuwait en cuanto cesen 
hostilidades, el jefe de 

las 
la

diplomacia española indicó 
que existe esa “cierta espe
ranza” en un momento tan 
difícil y tan tardío en el con
flicto, “pero quiza todavía no 
sea demasiado tarde y se pue
de pensar en la idea de que 
realmente es un paso positi
vo”. La reacción inicial de la 
Casa Blanca al plan de paz 
soviético ha sido calificarlo de 
“inaceptable”, según la cadena 
CNN, al considerar que la 
URSS e Irak “están haciendo 
arreglos para una retirada 
condicional de Kuwait, mien
tras que la ONU quiere una 
retirada “incondicional””.

MADRID. (Efe).- izquierda 
Unida apoya “decididament? 
el acuerdo de paz alcanzado 
entre los gobiernos de la Unió 
Soviética e Irak para poner S 
a los enfrentamientos bélicos? 
la guerra del Golfo, dijo ave! 
a Efe el portavoz de esta ¿r 
mación política, Isabelo Hene 
ros. El portavoz de Izquierda 
Unida pidió el cese “inmediato’ 
de las hostilidades en la zona 
de conflicto y exigió al Gobier. 
no español un pronunciamiento 
“firme y decidido, sin esperar 
a orientaciones externas” a 
favor de la paz para apoyar el 
acuerdo entre soviéticos e ira. 
quíes.

Agregó este portavoz que fe 
ministros de Defensa, Narcis 
Serra, y Exteriores, Francisco 
Fernández Ordóñez, deben 
defender la posición a favor del 
acuerdo en la reunión de la 
Unión Europea Occidental a la 
que asisten en París.

Consideró Herreros que el 
acuerdo “no es insuficiente” y 
expresa el compromiso de 
Sadam Husein de abandonar 
Kuwait, lo que supone la acep
tación de la Resolución 660 de 
Naciones Unidas.

IU solicita a las fuerzas alia
das la adopción del acuerdo 
entre la URSS e Irak, y man
tiene la manifestación del próxi
mo domingo en Madrid a favor 
de la paz.

Por otra parte, la diputada 
de IU Cristina Almeida ha afir
mado en Sevilla que las sen
tencias de los jueces fomentan 
que los jóvenes que no quieren 
hacer el servicio militar deser
ten. Almeida, que viajó a Sevilla 
para participar en una mesa 
redonda organizada por la aso
ciación pro-derechos humanos 
de Andalucía, dijo en rueda de 

• prensa que “a un insumiso de 
Murcia, que fue juzgado en 
Albacete, le cayeron dos arios 
y medio, mientras que a un 
desertor sólo le han caído cua
tro meses”.

Sobre la guerra en el Golfo 
Pérsico, la diputada de IU indi
có que “soy muy optimista y 
sigo teniendo esperanza en la 
paz, porque creo que Europa 
es consciente de que ha perdido 
su protagonismo político y cul
tural ante los EEUU que qui^ 
ser el único gendarme moral.

Cristina Almeida destacó que 
“en este conflicto, que haya una 
victoria militar es un iracas 
cultural para las democracias! 
y “jo soy partidaria de una pin
tada que leí hace años que decía 
que es más fácil militariza^ ? 
un civil que civilizar a un mu 
tar”. Indicó que el Gobierno 
español “ha perdido una opor 
tunidad de hacer un gran P^P^ 
pacificador en este conuic 
para pasar a ser una compa 
de los EEUU”, y aseguro F 
“la guerra no solucionara 
problemas que existen en 
zona”. Para la diputada de 
el ministro de Asuntos 
ñores español, Francisco 
nández Ordoñez, “está t^® 
do la política de ir por ^^^^ 
de los acontecimientos y 
hace que el mundo gj^. 
veh como comparsa de los 
dos Unidos”.

.2022
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«anca Catalana 
Lidará este 
Lo su deuda 
L^o el Banco 
L España

BARCELONA. (Efe).- Ban- 
Catalana, que protagonizó en 

M una de las mayores crisis 
financieras de la banca espa- 
L saldará este año su deuda 
i el Banco de España, que 
¡cedió 135.000 millones de 
^tas para reflotar la citada 
entidad.

Además de estos 135.000 
Lones de pesetas, la entidad 
Lcaria catalana recibió otros 

ifiOOO millones del Fondo de 
Garantía de Depósitos con lo 
íue las ayudas totales ascen- 
Seron a 170.000 millones de 
pesetas.

Banca Catalana, filial del 
jBV, abonó en los dos ante
riores ejercicios un total de 
85.000 millones de pesetas, 
mientras que el próximo mes 
L junio saldará los 50.000 
millones que restan para com
pletar las ayudas concedidas en 
su día por el Banco Emisor.

El consejero delegado de 
ganca Catalana, José Angel 
Merodio, explicó a Efe que la 
devolución de la totalidad de 
ayudas se realizará de esta for- 

[ ma dos años antes de que fina- 
| lice el plazo concedido por las 
autoridades monetarias.

Tras la resolución de la Secretaría General de Empleo publicada ayer

Los Consejos Comarcales de 
Empleo se crearán en.marzo

Posibilitarán la participación institucional de los agentes sociales

Los Consejos Comarcales 
de Empleo quedarán cons
tituidos en el plazo de 
veinticinco días hábiles, 
tras la Resolución de la 
Secretaría General de 
Empleo y Relaciones
Laborales, que publicó

Continúan las
negociaciones 
entre los 
adjudicatarios 
de Aerolíneas
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Matizó que en junio de 1993 
se abonarán los 35.000 millones 
de pesetas prestados por el Fon
do de Garantía de Depósitos, 
aun interés del 8 por ciento 

iyque se invirtieron en el mer
cado monetario al 15 por ciento.

Banca Catalana inició la 
devolución de las ayudas en 
junio ele 1989 después de un 
ejercicio que le permitió repar
tir dividendo tras ocho años sin 
abonar ninguna cantidad a sus 
accionistas debido a la crisis 
financiera que atravesó después 
de conocerse la existencia de 
un “agujero” cifrado en 100.000 
millones de pesetas.

El Grupo Banca Catalana, 
formado además de la entidad 
por el Banco Industrial Medi
terráneo, Banco Industrial de 
Catalunya y Banco Barcelona, 
obtuvo el pasado año unos 
beneficios netos de 10.400 millo
nes de pesetas, un 5,4 por ciento 
más que en 1989.

ayer el Boletín Ofícial del 
Estado. El pasado día 22 
de enero quedaron regu
lados 90 Consejos.

MADRID. (Fax Press).- En 
esta misma resolución se ha 
nombrado la os presidentes 
de los noventa Consejos crea
dos y, a partir de ayer, y en 
el plazo de quince días hábi
les, las organizaciones sindi
cales, las asociaciones empre
sariales y los ayuntamientos’ 
comunicarán a los presidentes 
de los Consejos el nombre de , 
sus representantes en los mis
mos. Posteriormente y en un ( 
plazo máximo de diez días, ( 
los presidentes de los Con- 1
sejos Comarcales de Empleo <
procederán a la constitución 
de los mismos.

El pasado día 22 de enero 
quedaron regulados noventa 
Consejos Comarcales de 
Empleo en Andalucía y Extre
madura, así como en zonas ’
rurales deprimidas de las ’
Comunidades Autónomas de ’
Castilla-La Mancha, Castilla '
y León, Región de Murcia y 
Comunidad Valenciana. ’

Estos Consejos son tripar
titos y cuentan con represen- j 
tantes de la Administración 
Central y Local y las orga- ,
nizaciones sindicales y empre- j
sariales más representativas, ,
con el objeto de posibilitar j
la participación ‘institucional ,
de los agentes sociales en las ;
funciones de análisis, pro- ,
puesta y evaluación de pro
gramas de empleo, formación , 
y protección social en el ámbi- ¡ 
to de dichas Comunidades. ]

Próximamente el Ministe- i 
rió de Trabajo remitirá al 
BOE una Orden Ministerial 
por la que se aprueba el nue- i 
vo modelo de cartilla agraria, j

Se reforma el subsidio de los trabajadores eventuales del campo.

como documento probatorio 
de las felaciones laborales de 
los trabajadores eventuales 
del campo.

Instrucciones del INEM

Con la aprobación del 
Plan de Empleo Rural para 
1991, junto con la constitución 
de los Consejos Comarcales 
de Empleo, la modificación 
de la cartilla agraria y las ins-
trucciones cursadas por el
INEM a sus oficinas para la
ejecución de la reforma, se
da cumplimiento, desde el 
punto de vista normativo, a 
los acuerdos suscritos en el 
pasado mes de febrero entre 
Gobierno y sindicatos, sobre 
la reforma del subsidio de 
desempleo en favor de los tra
bajadores eventuales agrarios 
y para la ejecución de planes 
especiales de empleo en zonas 
rurales deprimidas.

Los presupuestos para la 
ejecución de estos planes 
ascienden a 3.750 millones de 
pesetas, cuya distribución ha 
sido comunicada por el secre
tario general de Empleo y 
Relaciones Laborales a los 
delegados del Gobierno y 
gobernadores civiles.

Fraude 
al PER

Por otra parte, el 
director provincial del 
INEM en Granada, 
Rafael Arroyo, declaró 
ayer ante el titular del 
juzgado de instrucción 
número 6 de Granada, 
Miguel Angel del Arco, 
que “el fraude al PER 
se ha concentrado más 
en los empresarios que 
en los ayuntamientos, 
que también funcionan 
como empresarios”.

Rafael Arroyo, que 
acudió a declarar ante 
el juzgado que investiga 
un presunto fraude en 
la firma de peonadas 
falsas del PER a instan
cias de la Fiscalía del 
TS de Justicia de Anda
lucía, dijo que el INEN 
realizó en 1990 15.000 
controles para detectar 
posibles fraudes el PER, 
frente a los 5.043 efec
tuados en 1987.

BUENOS AIRES. (Efe).- 
Las negociaciones entre los 
adjudicatarios de Aerolíneas 
Argentinas y el Gobierno pro
siguieron ayer con los plazos 
prácticamente vencidos para 
presentar los avales y renego
ciar otros pagos.

Directivos de la compañía 
española aérea Iberia viajarán 
desde Madrid en las próximas 
horas para intervenir en las con
versaciones en su carácter de 
socios mayoritarios de la 
empresa.

El jueves vencía el plazo para 
que el consorcio hispano-argen
tino presentara los avales 
correspondientes a los 130 
millones de dólares y a los títu
los de la deuda externa, por 
una cantidad de 2.080 millones 
de dólares.

Sin embargo, a mediodía con
tinuaban las negociaciones de 
la empresa con representantes 
del Gobierno argentino en las 
que se trataba de adecuar las 
deudas respectivas.

Si bien el mutismo de las par
tes es total, fuentes del con
sorcio informaron a Efe que el 
Gobierno argentino quiere 
aplazar, de momento, la deuda 
en efectivo que tiene con los 
licitadores.

La deuda, que asciende a más 
de 100 millones de dólares, sería 
el resultado de los 43 millones 
que el Estado debía reintegrar 
al consorcio por los pasajes ven
didos anticipadamente, más la 
diferencia patrimonial derivada 
de las respectivas auditorias.
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proposición de 
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Si de verdad 
quiere ayudar 

al Tercer Mundo..
Enviarles comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
.valerse por si mismos.

5* usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMéj^M

Llámenos al (93) 30129 36
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona

Continuará el deterioro de 
nuestra balanza comercial

MADRID. (Fax Press).- El 
déficit de la balanza comercial 
comunitaria experimentará en 
1991 un nuevo descenso, que 
pasará a una cifra de 23.000 
millones de ecus.

España, en cambio, ampliará 
su saldo negativo hasta alcanzar 
los 30.500 millones de ecus este 
año y los 33.200 millones en 
1992, según las últimas previ
siones realizadas por la comi
sión de las Comunidades Euro
peas.

Entre 1989 y 1990, la balanza 
comercial del conjunto de paí
ses de la Comunidad Econó
mica Europea logró reducir su 
déficit de 30.300 millones de

ecus a 26.800 millones lo que 
equivale a un descenso en tomo 
al 11 por 100.

Sin embargo, esta evolución 
mostró grandes diferencias 
según naciones. Así, la Repú
blica Federal de Alemania, país 
tradicionalmente con superávit, 
redujo considerablemente su 
saldo positivo, al pasar de 
64.000 millones de 1989 a 42.800 
millones de ecus en 1990. Irlan
da y Países Bajos también regis
traron una disminución, aunque 
de escasa cuantía, en su supe
rávit comercial, mientras que 
Dinamarca logró aumentar su 
saldo positivo en un 125 por 
cien.

MADRID. (Efe).- El grupo 
de IU en la Asamblea de 
Madrid ha presentado una pro
posición de Ley para que la 
Comunidad de Madrid solicite 
al Parlamento la derogación del 
Decreto Boyer, de forma que 
los alquileres de viviendas vuel
van a regirse por el sistema de 
prórroga forzosa.

Las tres cuartas partes de los 
contratos de alquiler formaliza
dos en España, acogidos al 
Decreto Boyer, han sido efec
tuados en Madrid capital “lo 
que convierte a esta ciudad en 
una de las más afectadas por 
el desproporcionado aumento 
de las rentas”, señaló en rueda 
de prensa la portavoz de IU 
en la Asamblea de Madrid, Isa
bel Vilallonga.

La llamada “Ley Boyer de 
1985” obliga a revisar los con
tratos de alquiler tras cada veci- 
miento, lo que provoca que el 
arrendador pueda establecer 
nuevas condiciones económicas 
muy por encima del Indice de 
Precios al Consumo (IPC).

Vilallonga tomó como refe
rencia una encuesta hecha por 
el MOPU, a nivel nacional, y 
según la cuál el parque de 
viviendas de alquiler descendió . 
en un cinco por ciento, en los 
últimos cinco años.

M.C.D.2022
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Cotizaciones de la Bolsa de Madrid
NOMBRE VALOR

Petromed

La Seda de Barcelona 300‘00

285*00Sniace

1.485*00

2.410*00Fosforera

715*00

Tafisa Sene B 1.535*00

Dimetal

Nicolas Correa

Acerinox

Asturiana Zinc 3.500*00

1.250*00

Met. Duro Felguera

Amper

Tubacex

Tudor

Nissan M. Ibérica

Telefónica

Prosegur

Vidrala

Commerzbank

23.050*00 23.050*00Volkswagen

El dinero cerró la semam

J04J

e 
e 
f

1^

1»

16.000*00 16.350*00

2.550*00 2.300'00
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3.660*003.640*00

11.850*00 11.900*00

1.205*00 1.235*00

5.100*00 5.010*00

1.200*00 1.185*00

1.050*00 1.055'00

1.300*00 1.310*00

530*00 534'00

915 * 00 920*00

470*00 463'00

931'00915*00

6.300*00

280*00 278*00

545*00 537'00

2^235*00

5.550*00

NOMBRE VALOR

Banesto

APERTURA

3.800*00

ULTIMO

3.810*00

B. Exterior 3.410*00 3.430*00

B. Central 4.490*00 4.560*00

B. Hispano 2.755*00 2.730*00

B. Popular 9.800*00 9.780*00

B. Santander 5.000*00 5.050*00

B. Valencia 1.375*00 1.390*00

Barclays Bank 740*00 740’00

B. Zaragozano 2.725*00 2.850*00

B. Cto. Balear 3.530*00 3.530*00

B. Bilbao-Vizcay a 2.970*00 2.985*00

B. Alicante 4.810*00 4.810*00

B. Vitoria 2.635*00 2.650*00

B. Andalucía 8.400*00 8.450*00

B. Castilla 28.850*00 28.850*00

B. Herrero

B. Pastor 5.730*00 5.900*00

B. Vasconia 4.100*00 4.100*00

B. Atlántico 3.000*00 3.030*00

B. Galicia 5.200*00 5.210*00

B. Fomento 1.685*00 1.680*00

Bankinter 8.200*00 8.280*00

B. Progreso 2.990*00 2.980*00

Aguas Barcelona 2.780*00 2.810’00

Catalana de gas 4.700*00 4.765*00

Eléct. Viesgo 3.150*00 3.165*00

Eléct. Reun. Zaragoza 817*00 825*00

F.E.C.S.A. 709*00 712*00

Hidrocantábrico 1.720*00 1.770*00

Hid. Cataluña 390*00 395*00

Hid. Española 497*00 503*00

Iberduero 715*00 720*00

Saltos del Nansa 7.150*00 7.150*00

Sevillana Eléc. 565*00 574*00

Unión Eléc. Fenosa 575*00 577*00

Emp. Nac. Eléctric. 2.360*00 2.395*00

Eléc. Ribagorzana 1.450*00 1.475*00

Gas y Eléctric. 2.820*00 2.975*00

Unión Ind. Agrogan. 1.900*00 1.900*00

El Aguila 1.520*00 1.480*00

Azucarera 5.000*00 5.450*00

Ind. Nav. Eny. Celulos, 2.525*00 2.690*00

Campofrío 9.600*00 9.650*00

Ebro Agrícolas 2.475*00 2.540*00

Tabacalera 4.070*00 4.125*00

Koipe 3.350*00 3.400*00

Finanzaúto 1.700*00 1.680*00

Asland 3.190*00 3.145*00

NOMBRE VALOR APERTURA ULTIMO

Agromán 2.420*00 2.435*00

Portland Valder. 18.200*00 18.490*00

Valenc. Cementos 10.050*00 10.100*00

Uralita, S.A. 1.870*00 1.810*00

Cristalera Esp. 7.100*00 7.200*00

Dragados y Const. 2.870*00 2.825*00

Obras y Const. Ind. 8.700*00 8.750*00

Vallehermoso 2.470*00 2.450*00

Bami 845*00 840*00

Prima Inmobiliaria 7.640*00 7.640*00

Inm. Met. Vasco-Centr. 4.845*00 4.900*00

Sotogrande 561*00 557*00

Inmob. Urbis 1.635*00 1.600*00

Focsa 13.000*00 13.000*00

Hornos de Ibe. Alba. 2.480*00 2.510*00

Financiera y minera 5.050*00 5.090*00

Cubiertas 15.100*00 15.500*00
•

Huarte 2.150*00 2.080*00

Urbanizaciones y Trans. 510*00 531*00

Filo, S.A. 1.545*00 1.540*00

Corp. Fin, Alba 5.500*00 5.500*00

Cía. Gral, Invers, 1.190*00 1.180*00

Cofir 1.850*00 1.830*00

Corp, Fin. Hispamer 3.000*00 3.080*00

Papelera Española 315*00 295*00

Sarrió, S.A. 750*00 754*00

Eppic 294*00 290*00

Argón 3.900*00 3.900*00

Ercros 1.015*00 1.070*00

Ener. e Ind. Aragonesas 1.480*00 1.480*00

Carburos metálicos 4.220*00 4.230*00

Repsol 2.500*00 2.510*00

Cepsa 1.850*00 1.825*00

Mercado de divisas
Moneda Comprador Vende^
1 dólar USA......................... 92’681 92’913
1 ecu........................................ 128’240 128’561
1 marco alemán.................... 62’282 62’438
1 franco francés.................... 18’305 18’351
1 libra esterlina..................... 181’751 182’205
100 liras italianas.................. 8’313 8’333
100 francos belgas................ 302’601 303’359
1 florín holandés................... 55’259 55’397
1 corona danesa.................... 16’182 16’222
1 libra irlandesa.................... 165’643 166’057
100 escudos portugueses.... 70’916 71’094
100 dracmas griegas............ 57’957 58’103
1 dólar canadiense............... 80’609 80’811
1 franco suizo........................ 72’826 73’008
100 yens japoneses............... 70’656 70’832
1 corona sueca...................... 16’679 16’721
1 corona noruega................. 15’922 15’962
1 marco finlandés................ ’ 25’668 25’752
100 chelines austríacos........ 885’542 887’758
1 dólar australiano............... 72’969 73’151

Emp. Nac. Celulosa

Algodonera S. Antonio

Corp. Mapfre

Unión y el Fénix

Azkoyen

A. Hornos Vizcaya

Esp. del Zinc

Mat. y Construcción

M. Montana Quiiano

Zardoya Qtis

Citroen Hisp.

Autop. M. Nostrum

Autopistas C. Esp.

La Trih

APERTURA ^j^,^

5-490*00 5^

6.450*00 6^

2.000*00 xgong^

3-.700*00 3W

1750*00

MADRID. (Fax-Press).— Las compras cenaron e! 
ciclo semanal en la Bolsa de Madrid con una retirada 
casi absoluta del papel. Desde los primeros compases 
de la jomada el dinero hizo acto de presencia, ron 
lo que el índice general logró situarse en un máxmio 
anual al registrar una subida de 3,5 puntos.

El optimismo se mantuvo también en la sesión de 
ayer ya que el descuento en los tipos de interes en 
Francia creó una serie de rumores respecto a uM 
posible reducción también en nuestro país. No obs
tante, si los rumores respecto al fin de la guef^ 
en el Golfo Pérsico se cumplen habrá que ver la 
trayectoria a seguir por todos los mercados.

Las subidas se generalizaron en todos los grop®^ 
y fueron las entidades bancarias, junto con el sector 
de construcción y alimentación los más beneficia 
por las tomas de posiciones.

El volumen de negocio se incrementó respecto 
día anterior en el que se contrató algo más de 14. 
millones de pesetas efectivas.

A) BANCO DE MADRID
ri^^^cfn LOMBARDIA 
DÍinCStlO LACACI

.2022
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El vicesecretario general del PSOE abrió el VI Congreso del PSE

Guerra: “La derecha intenta
cambiar nuestra identidad”
El nuevo Gobierno vasco ^'supone un retroceso'^ para Euskadi, según él

£¡ vicesecretario general 
¿el PSOE y ex vicepresi
dente del Gobierno, Alfon
so Guerra, afirmó ayer en 
Vitoria que la derecha 
española ha concebido 
ana estrategia con el fin 
de *^cambiar^ las señas de 
identidad de esta forma
ción política y que ^^se 
transforme en otro partido 
más cercano a sus posi
ciones”»

VITORIA. (Efe).- Alfonso 
Guerra intervino ayer al 
mediodía, en su primera apa
rición pública tras su dimisión 
como vicepresidente del 
Gobierno el pasado'12 de ene
ro, en el acto de apertura del 
VI Congreso del Partido 
Socialista de Euskadi 
(PSE-PSOE), que se desarro
llará en la capital alavesa has
ta mañana.

El dirigente socialista con
sideró que el nuevo Gobierno 
vasco de coalición 
PNV-EA-EE va a suponer un 
“retroceso” para Euskadi y 
dijo que el lehendakari, José 
Antonio Ardanza, se ha situa
do “a la cabeza” de las 
corrientes “más sectarias del 
nacionalismo”.

El vicesecretario general 
del PSOE, en la parte de su 
discurso dedicada a la política 
nacional, dirigió críticas al 
presidente del PP, José María 
Aznar, de quien dijo que “só
lo le apoya el Opus Dei, que 
renace de unas cenizas no 
suficientemente apagadas”.

Alfonso Guerra dijo que, 
ante las próximas elecciones 
municipales y autonómicas, el 
PSOE ve con un “grado de 
preocupación” que “no apa
rece la construcción de una 
alternativa fiable para Espa
ña”, ya que, añadió, “frente 
al Partido Socialista, el PP no 
consolida una posición seria, 
con perspectivas de futuro”.

Afirmó que el PP “ni 
siquiera cuenta ya con el apo-

Una bomba de fabricación
casera bace explosión en una
sucursal bancaria pamplonesa

PAMPLONA. (Efe).- Una 
wmba de fabricación casera 
estalló el jueves por la noche 
en una sucursal bancaria de 
Pamplona. Según informó ayer 
® Delegación del Gobierno en 
Navarra, el artefacto estaba 
eompuesto por una bombona de 
eamping-gas, pólvora prensada, 
ana botella de gasolina y mecha 
aetonante.

explosión se registró aire- 
ador de las 23,00 horas en la 

^acursal q^ue el Banco Central 
•ene en el barrio pamplonés 
a San Juan, en la confluencia

^^^^^5 Monasterio de 
^ax y Avenida Bayona.
Aunque todavía no han sido 

''Ruados los daños causados.

Alfonso Guerra apareció por primera vez en público desde su dimisión.

yo de la derecha social y eco
nómica española”, porque 
“no le apoyan a Aznar las 
entidades financieras. Le ayu
dan, pero no le ven como 
alternativa, y tampoco le apo
ya ya la CEOE, que jugó un 
papel determinante en su 
nominación, porque saben 
que no ganarán las eleccio
nes”.

Alfonso Guerra aseguró 
que, ante la falta de alter
nativa, “desde la derecha 
social y económica han con
cebido la estrategia de inten
tar cambiar la identidad del 
Partido Socialista, para que 
se transforme en otro partido 
más cercano a sus posicio
nes”.

“Así -agregó- grupos de 
presión importantes del mun
do financiero, empresarial o 
de la comunicación buscan 
aliados dentro del Partido 
Socialista, para que alguien 
les ayude a cambiar sus señas 
de identidad haciéndole girar 
a la derecha”.

Dijo el vicesecretario gene
ral <lel PSOE que “desde fue
ra del partido se practica la 
polución informativa, llegan
do incluso a extender rumores 
de sucesión a Felipe González 
y pretenden colocar en la 
parrilla de salida a los que 

dicha fuente precisó que la 
explosión afectó fundamental
mente a la fachada del edificio, 
con rotura de lunas exteriores 
y de los rótulos del banco.

También se registraron algu
nos desperfectos en el interior 
del inmueble como consecuen
cia del fuego que se produjo 
tras la explosión y que se loca
lizaron fundamentalmente en el 
despacho del director.

Esta explosión se produce 
después de la ocurrida el pasa
do jueves en el oleoducto que 
va de Zaragoza a Rota, que 
fue también causada por un 
artefacto de origen casero. En 
esta ocasión, el GRAPO rei
vindicó el atentado. 

consideran sus favoritos”.
Guerra subrayó que quie

nes persiguen esa pretensión 
“se equivocan”, porque el 
PSOE “ya tiene elegido su 
candidato presente y futuro 
por mucho tiempo”.

Oportunismo político

El dirigente socialista aña
dió que “si la derecha se equi
voca, qué decir de los comu
nistas, hoy ocultos bajo el 
movimiento llamado Izquier
da Unida”, y dijo que “su 
oportunismo político tiene su 
máxima expresión en las posi
ciones respecto del conflicto 
del Golfo Pérsico”.

Sobre la política vasca. 
Guerra argumentó que el 
PNV no renovó el pacto de 
Gobierno vasco con los socia
listas porque “ha tenido mie
do de la penetración del PSE 
en la sociedad vasca” y por
que “ha triunfado el sector 
más radical que ha propiciado 
el frentismo, que puede volver 
a levantar el fantasma de las 
dos cumunidades”.

Guerra vertió duras críticas 
contra el Gobierno tripartito 
PNV-EA-EE y advirtió a los 
partidos que lo componen 
que “quienes se apunten al 
pasado acabarán en él”.

Estado del interior del edificio.

Foto de archivo del asalto al Congreso de los Diputados el 23-F.

Teiero es el único golpista que permanece en prisión

La democracia, consolidada 
diez años después del 23-F

MADRID. (Efe).- Cuando se de Estado del que hoy se cum-
cumplen diez años del frustrado 
golpe de Estado del 23 de febre
ro de 1981, tan sólo uno de los 
implicados, el ex teniente coro
nel Antonio Tejero Molina, per
manece todavía en prisión.

Tejero se convirtió en una 
de las figuras del golpe al pro
tagonizar el asalto al Congreso 
de los Diputados, acción que 
le supuso una condena de 30 
años que actualmente cumple 
en la prisión militar de Figueras 
(Gerona).

Diez años después, el ex ofi
cial de la Guardia Civil ha soli
citado su libertad condicional 
por considerar que ya ha cum
plido la tercera parte de la pena 
impuesta. Su petición, sin 
embargo, ha sido denegada por 
el juez togado militar de Bar
celona, Ricardo Izquierdo, por 
considerar que el condenado no 
ha cumplido las tres cuartas 
partes de la condena.

Mejor suerte tuvieron los 
otros jefes de la intentona, el 
ex teniente general Jaime 
Milans del Bosch, en libertad 
provisional, y el general Alfonso 
Armada, indultado, tras ser 
condenados a una pena de 30 
años -posteriormente reducida 
a 26 años, 8 meses y un díapor 
un delito de rebelión.

El 19 de febrero de 1982 
comenzó el juicio del 23-F en 
el Servicio Geográfico del Ejér
cito. De los 33 procesados por 
supuesta implicación en el asal
to al Congreso, 30 fueron con
denados con diferentes penas 
y 3 fueron absueltos.

De los 30 inculpados, sólo 
Juan García Carrés, dirigente 
de los sindicatos verticales del 
régimen franquista, era civil. 
García Carrés fue condenado 
a dos años de prisión, que cum
plió, y ya en libertad murió el 
7 de noviembre de 1986.

De los otros 29 militares con
denados, destacan el ex general 
Luis Torres Rojas y ex coman
dante Ricardo Pardo Zancada 
penados con doce años por 
adhesión a la rebelión y el coro
nel Diego Ibáñez Inglés, con
denado a diez años por delito 
de rebelión.

Un triunfo de la democracia

Todos los grupos parlamen
tarios del Congreso coinciden 
en que la reacción de los ciu
dadanos y las fuerzas políticas 
tras el fallido intento de golpe 

píen diez años contribuyo a con
solidar el sistema democrático.

Portavoces de los Grupos 
Socialista, Popular, CiU-Cata- 
lán. Izquierda Unida, CDS y 
PNV se oponen a la excarce
lación de Antonio Tejero; medi
da que en opinión de las fuentes 
consultadas por Efe carece de 
justificación jurídica o política.

Para el secretario del Grupo 
Socialista, José Beviá, “la inten
tona golpista vino a consolidar 
desde una perspectiva política 
la asunción plena por parte de 
la sociedad del extraordinario 
valor de un sistema en el que 
las libertades, la justicia y el 
progreso solidario constituyen 
el eje central”.

Esta circunstancia explica 
que la trama involucionista “ha
ya carecido de cualquier tipo 
de repercusión parlamentaria 
en estos últimos años”, según 
el representante del PSOE, 
quien subraya que “la decisión 
sobre la excarcelación de los 
condenados por aquel delito, 
como por cualquier otro, com
pete a los jueces, quienes 
recientemente se han manifes
tado sobre esta cuestión”.

Rodrigo Rato, portavoz del 
PP en la Cámara Baja, mani
festó a Efe que “el 23-F fue 
un acontecimiento terrible que 
se subsanó de una manera 
espectacular y positiva”.

“Todas las instituciones del 
sistema político español, desde 
la Corona hasta el Parlamento, 
la Justicia o el Ejército, salieron 
robustecidas en la convivencia 
democrática”, destaca el porta
voz del Grupo Popular.

Tanto Izquierda Unida como 
los nacionalistas catalanes y vas
cos coinciden en afirmar que 
la aprobación de la Ley Orgá
nica de Armonización del Pro
ceso Autonómico fue uno de 
los efectos negativos del intento 
de golpe de Estado.

Por su parte, el diputado de 
IU y portavoz de la Coalición 
en asuntos de Defensa Antonio 
Romero estima que tras la ocu
pación del Congreso “se metie
ron algunos palos en la rueda” 
de la transición política que 
afectaron a la rapidez en la con
secución de los logros demo
cráticos.

“Afortunadamente hoy se 
puede afirmar que el involucio- 
nismo golpista carece de un cal
do de cultivo propicio en sec
tores civiles o militares”, subra 
yó el representante de IU.

M.C.D.
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Unos treinta 
niños de 6 años 
presenciaron el 
apuñalamiento 
de su profesora

MADRID. (Efe).- Unos 30 
niños de seis años, estudiantes 
de primero de EGB en el cole
gio público madrileño Ciudad 
de Valencia, presenciaron 
aterrorizados cómo el ex-mari- 
do de su profesora, María Este
ban Muñoz, le clavaba más de 
diez veces un puñal.

Según un alumno del colegio, 
Mauricio Triguero Triguero, de 
50 años, entró en el aula en 
la que se encontraba su ex-mu- 
jer dando clases sobre las tres 
y media de la tarde del jueves 
y, después de cerrar la puerta 
y de tirar al suelo el paragüero 
y otros objetos, sacó un puñal 
y se lo clavó más de diez veces 
a la maestra, a quien causó la 
muerte instantánea.

A continuación, el homicida, 
que trabajaba como profesor de 
cuarto de EGB en el mismo 
colegio, salió del aula, cogió su 
coche aparcado frente al centro, 
y se dirigió a la Comisaría de 
Entrevías donde dijo a los poli
cías: “vengo de matar a mi 
mujer”.

Mientras, varios de los 30 
niños que presenciaron el cri
men salieron dando gritos y 
manchados de sangre de su cla
se y se dirigieron a las clases 
contiguas para explicar que su 
profesora había sido brutalmen
te asesinada.

El Ministerio de Educación 
facilitará apoyo psicológico a 
los pequeños alumnos, según 
prometió ayer el director pro
vincial de Educación, Adolfo 
Navarro.

Dimite el 
presidente del 
Tribunal 
Superior de 
Justicia andaluz

GRANADA. (Efe).- El pre- 
sidente del Tribunal Superior 
de Justicia de Andalucía, 
Andrés Márquez Aranda, ha 
presentado la dimisión irrevo
cable de su cargo ante la sala 
de gobierno del alto tribunal.

“Dimito porque calculé mal 
mis fuerzas y estoy al límite de 
mis posibilidades”, declaró a 
Efe Andrés Márquez tras aban
donar la reunión de la sala de 
gobierno, en la que sus com
ponentes le brindaron un cerra
do aplauso.

Andrés Márquez, que tiene 
50 años y se dio de baja hace 
cinco días por agotamiento físi
co, ha declarado a Efe que el 
pasado día 19 remitió la carta 
de dimisión al Consejo General 
del Poder Judicial, que tendrá 
que decidir sobre su destino.

Durante los dos años y ocho 
leses que Márquez Aranda lle- 
a al frente del TSJA se han 
uesto en funcionamiento las 
ete salas de este tribunal, 
ipartidas en las provincias de 
franada, Sevilla y Málaga, por 
» que considera que “se han 

puesto las bases para que la 
'’sticia camine con pie firme 

Andalucía”.

El presidente del Gobierno descartó la reestructuración en estos momentos

González: ^^No hay fecha 
fíja para la remodelación’’

Detenido el jef( 
de la mayor red 
de distribución 
de droga en 
Madrid

El PSOE desea un desarrollo autonómico similar al de los países federales

El presidente del Gobier
no, Felipe González, ase
guró ayer que “no hay una 
fecha fqa^^ para efectuar 
una remodelación en el 
Gabinete aunque anadió 
que “mantenemos nuestra 
idea de hacerlo en el 
momento en que, respon
sablemente, sea posible”.

MADRID. (Efe).- Pregun
tado por la posibilidad de que 
cambie el Gobierno en esta 
nueva fase del conflicto en 
el Golfo, Felipe González 
precisó que, a su juicio, “es
tamos en una fase muy aguda 
del conflicto” y agregó que 
“no parece razonable decir lo 
contrario en estas hpras”.

Semanas atrás, González 
vinculó cualquier cambio en 
la composición del Gobierno 
a la superación de lo que él 
llamó “la fase aguda” de la 
crisis del Golfo.

A la insistencia de los 
periodistas, el jefe del Eje
cutivo declaró que un posible 
reajuste ministerial “no me lo 
planteo dramáticamente, por
que no me da la impresión 
de que un cambio de Gobier
no pueda suponer no sé qué 
cosa”.

El PSOE aboga por un 
Estado federal

Por otra parte, el PSOE 
defenderá el desarrollo del 
Estado de las Autonomías 
“en una perspectiva de fun
cionamiento asimilable al de 
los Estados Federales” y pro-

Según un auto del Supremo, la causa debe resolverse como un juicio de faltas

Ruiz Mateos no irá a la cárcel por 
la bofetada que dio a Miguel Boyer
MADRID. (Efe).- El euro

diputado y ex presidente de 
Rumasa, José María Ruiz-Ma- 
teos, no ingresará en prisión por 
la bofetada que dio en 1989 al 
ex ministro de Economía 
Miguel Boyer, según un auto 
dictado por el Tribunal Supre
mo.

El auto señala que la causa 
debe resolverse en un juicio de 
faltas, en el que Ruiz-Mateos 
podría ser condenado como 
máximo al pago de unas multas, 
y no por un delito de atentado 
contra el ex ministro, tal como 
apreció el fiscal en su querella 
y que podría haber significado 
para el ex presidente dé Ruma
sa una pena de veinte a treinta 
años de cárcel.

Los hechos ocurrieron el 3 
de mayo de J989, cuando 
Miguel Boyer declaró ante el 
juez de Instrucción número 7 
de Madrid en relación con la 
querella interpuesta contra él 
por el conocido empresario 
jerezano.

Ruiz-Mateos interpuso la 
querella por supuestos delitos

González mantiene la idea de reestructurar a su Ejecutivo.

piciará un pacto estatal para 
la ampliación de competen
cias de las CC.AA. de la 
denominada “vía lenta”, que 
incluya la aprobación de los 
estatutos de Ceuta y Melilla.

Estas son algunas de las 
propuestas contenidas en las 
“líneas marco” del programa 
autonómico con el que los 
socialistas se presentarán a las 
elecciones del próximo 26 de 
mayo, y en el que no aparece 
plazo alguno para la conse
cución de ese pacto, que hace 
dos años intentaron, sin éxito, 
PSOE y PP.

El PSOE aboga en su pro
grama por el perfecciona
miento de la coordinación

José María Ruiz Mateos.

de calumnias e injurias, por una 
entrevista a Boyer en “Diario 
16” en enero del mismo año, 
en la que el ex ministro le impli
caba como instigador del inci
dente protagonizado por un afi
liado a UGT, Juan José Fon- 
seca, que en una conferencia 
pronunciada por Miguel Boyer 
le había propinado una bofe

entre los distintos niveles de 
la Administración y propone 
la potenciación de la figura 
de los delegados del Gobier
no “como instrumento de 
colaboración, cooperación y 
vehículo de comunicación 
entre la Administración cen
tral y autonómica”.

Consideran los socialistas 
que el proceso de ampliación 
de competencias, “que respe
tará las singularidades auto
nómicas”, debe desarrollarse 
en un marco coherente, “fru
to de un pacto que racionalice 
y estabilice los techos com
petenciales de las CC.AA., y 
finalice la definición de su sis
tema de financiación (...)”. 

tada tras haberle insultado gra
vemente.

El Juzgado de Distrito núme
ro 22 de Madrid condenó al 
ugetista a dos penas de cinco 
mil pesetas de multa, como 
autor de faltas de insultos y 
agresión al ex ministro.

El auto del Supremo funda
menta que “la indudable simi
litud de las conductas objeto 
de ambos procedimientos pena
les, la directa vinculación de 
ambas, las exigencias implícitas 
en los principios de igualdad 
así como de los de legalidad, 
seguridad jurídica y proporcio
nalidad de las penas determinan 
la procedencia de refutar cons
titutivos de falta los hechos”.

Por todo ello, el Tribunal 
falla que “los hechos que han 
dado lugar a la formación de 
estas diligencias se reputan 
constitutivos de falta y en con
secuencia se remitirán al Juz
gado Decano de los de Instruc
ción de Madrid para su pos
terior remisión al Juzgado de 
Instrucción que correspon la”.

MADRID. (Efe).. El .,.^ 
Wallmg Nor Addin, consE 
do el jefe de la mayor oro ’ 
nización de droga de Madrid 
y que tenía su centro de ¿ 
tribución de heroína en un pis. 
de la Gran Vía madrileña^ 
sido detenido por la Poli¿3

En una información publica, 
da ayer en el diario “El País” 
se señala que Nor Addin fui 
detenido el pasado miércolesv 
que, según fuentes policiales 
hasta el momento han sido 
detenidas en esta operación tre. 
ce personas de nacionalidades 
egipcia, iraquí y marroquí,

Con el asalto al quinto piso 
del inmueble situado en Gran 
Vía número 68 cuñnina una lar. 
ga serie de investigaciones ini. 
ciadas hace más de seis meses 
con el objeto de poder detener 
al egipcio Walling Nor Addin, 
considerado el jefe de la mayor 
organización de distribución de 
droga de Madrid.

La dificultad para detener al 
jefe de la organización se 
encontraba, según informa “El 
País”, en que tenía la “base de 
operaciones” en un auténtico 
fortín: una habitación protegida 
por dos puertas blindadas de 
apertura electrónica y un sis
tema de cámaras de televisión.

Para poder efectuar la deten
ción, dos agentes de Policía fue
ron izados en una grúa de los 
bomberos hasta el piso, y a pun
ta de pistola irrumpieron en el 
despacho del egipcio a través 
de las ventanas.

Por otra parte, la Policía tole
dana desarticuló ayer a una red 
de traficantes en la localidad 
de Escalona, en la que fueron 
detenidas cinco personas de dis
tintas nacionalidades. La red 
estaba dirigida por por la sub
dita marrroquí Khadia Sbia.

Según explicó, en rueda de 
prensa el portavoz de la Direc
ción General de la Policía, 
Manuel Jiménez, en esta ope
ración, simultánea a la desarro
llada en Madrid, fueron incau
tados cinco kilos de heroína y 
se. detuvo a cinco personas de 
diferentes nacionalidades,' un 
belga (André Deveriendt), un 
griego (Konstantinos Datsas) y 
tres mujeres marroquíes (Sami
ra Lakrami Bernoussi y las her
manas Khadija Sbai y Najia 
Sbai).

Detenido un hermano de 
Martín Berrocal

El industrial José Luis Mar
tín Berrocal, hermano óe 
empresario taurino que me 
secuestrado en Ecuador pot e 
ELN (Ejército de Liberación 
Nacional), fue detenido por 
Policía en Madrid en reiado 
con un hallazgo de 
arte robadas, informaron a 
fuentes policiales.

Martín Berrocal, 
rij! junto a su hermano Pn 
de varias empresas de 
te como “La Sepulvedana ,r^ 
manece detenido en dep^Yde 
cias del Servicio 
Estupefacientes, y será po 
en las próximas horas a d*r 
sición de la Audiencia Nación
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Además, sus fotografías y otros objetos personales, irán a parar a la Casa de Cultura de Aguilas 

paco Rabal dona los guiones de sus 
películas a la Universidad de Murcia

Muere el actor 
Andrés Mejuto 
a consecuencia 
de un 
post-operatorio

Sa último trabajo lo dirigió Alain Tanner y compartió reparto con A. Molina y Dominique Gould

£/ actor Paco Rabal donó ayer a la Universidad de 
f^arcia los guiones de las 160 películas en las que 
hs intervenido porque, según dijo, “quiero dar a esta 
tierra, que ha sido tan generosa conmigo, una de las 
pffcas cosas que tengo^\ Rabal, nació hace 65 años 
en la localidad murciana de Aguilas

MURCIA (Efe).- Paco 
Rabal, que nació hace 65 
anos en la localidad murciana 
de Aguilas anunció que tam
bién donará a la Casa de Cul
tura que se creará en ese 

Lunicipio sus fotografías y 
otros de sus objetos “más 
queridos”.

En una distendida rueda 
de prensa, en la que hizo gala 
de su gran sentido del humor, 
el actor, que afirmó estar 
“encantadísimo” con su 
edad, contó anécdotas de sus 
paisanos y recitó en francés 
la última escena de la pelí
cula “El hombre que perdió 
su sombra”, que finalizó 
recientemente en Almería y 
en la que interpreta a un 
cocinero.

Nuevos proyectos

Tras este rodaje dirigido 
por Alan Tanner, y en el que 
Rabal comparte cartel con

Angela Molina y Dominique 
Gould, el actor explicó que 
el próximo abril comenzará a 
trabajar en la serie televisiva 
“Una gloria nacional”, en la 
que, a las órdenes de Armi
ñan, encarnará a un viejo 
actor.

Respecto a los directores 
con los que ha trabajado en 
su dilatada carrera cinemato
gráfica, el actor murciano 
señaló que se entiende mejor 
con los que no ponen barreras 
al actor porque considefa que 
el cine es un trabajo colectivo.

Durante el acto que se cele
bró en la noche del jueves en 
el Rectorado de la Universi
dad murciana, el rectór, Juan 
Roca Guillamón, señaló que 
al donar estos guiones “Rabal 
se desprende de una parte de 
su vida, pero tendrá un buen 
destino”.

Comisión de seguimiento

Paco Rabal.

Añadió que una comisión 
de seguimiento formada por 
cuatro personas designadas 
por el Rectorado y otras cua
tro por el actor, garantizará 
el “buen uso” de dichos 
•guiones.

El director del Departa
mento de Arte de la Univer
sidad, Joaquín Cánovas, indi

có que los guiones 
tográficos, al estar 

cinema- 
basados

muchos de ellos en obras lite
rarias, tienen un gran valor 
para los análisis comparados 
y para la labor de restauración 
de películas, por lo que, dijo, 
están a la disposición de todas 
las universidades españolas.

MADRID (Efe).- El actor 
Andrés Mejuto murió ayer a los 
85 años en el Hospital Puerta 
de Hierro, como consecuencia 
de un post-opertorio de vesícula 
biliar.

Mejuto trabajaba en la actua
lidad en “Voces de gesta”, de 
Valle-Inclán y estaba ensayando 
las “Comedias bárbaras”, del 
mismo autor, que se estrenará 
próximamente en el Teatro 
Maria Guerrero del Centro 
Dramático Nacional (CDN).

El pasado martes el actor 
ingresó en la clínica Puerta de 
Hierro aquejado de cálculos en 
la vesícula, por lo que tuvo que 
ser intervenido quirúrgicamen
te, pasando a la Unidad de Cui
dados Intensivos, (|onde falleció 
esta madrugada.

Andrés Mejuto, nacido en 
Olivenza (Badajoz) en 1905, lle
gó al teatro de la mano de 
Federico García Lorca, quien 
le ofreció, en 1924, el papel pro
tagonista en una obra de su 
compañía. El solía recordar 
cómo el poeta se encargó de 
convencer a su padre, que se 
resistía a que hiciera ese tra
bajo.

Durante 20 años residió en 
Argentina, donde además de 
teatro interpretó más de cien 
películas. A su regreso a España 
también trabajó en el cine y 
llegó a actuar en una veintena 
de películas.

_______Unidas
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Plantilla del Caserío Vigón.

Funda, jugador del Migueltumó^ 

El 
Miguelturreño I 
debe ganar en 
casa al conjuntí 
de Yuncos

Probablemente no podrá jugar el argentino Marcelo Smith

El Caserío Vigón tiene uno de sus 
partidos más difíciles en Altea

Los levantinos cuentan también con muchas posibilidades de jugar la fase de ascenso

Mañana domingo, a partir de las doce y media, el 
Caserío Vigón Jugará con el cuarto clasificado del grupo, 
el Altea en uno de los partidos más comprometidos 
de lo que queda de temporada. En el partido de ida, 
en Ciudad Real, ganaron cómodamente los manchegos 
por un resultado de 31 a 18.

J.C. SEVILLA

El Caserío Vigón en estos 
momentos es el líder igualado 
a puntos con los de Córdoba 
a los que no hemos podido 
abandonar por la derrota sufri
da por los vinateros en tierras 
catalanas, partido que a priori 
será de los que se olvide con 
el tiempo.

Sin embargo, debido a la 
posición en la tabla clasifica
toria de los de Altea, este par
tido es diferente ya que mucho 
tienen que cambiar las cosas 
para que este equipo no se 
meta en el ascenso.

Si hacemos memoria del

Comienza hoy la segunda fase de
juveniles con el Manchego-Almadén

Esteban SANCHEZ

Después dél parón que han 
tenido los equipos juveniles de 
la provincia, por no haber ter
minado otras ligas de la región, 
este fin de semana se ponen en 
marcha para jugar los plays-off 
de ascenso y descenso.

El C.D. Manchego que jugará 
su permanencia en la P División 
Provincial se enfrentará hoy 
sábado al Almadén, equipos 
estos encuadrados en el grupo 

partido disputado en el Poli- 
deportivo Tiempo Libre de 
Ciudad Real del encuentro de 
ida el Caserío lo resolvió con 
demasiada soltura, con un jue
go rápido y fluido. En aquella 
ocasión los de José Julio Espi
na cayeron derrotados por 31 
a 18.

En cuanto a Caserío Vigón 
y su actual estado varias cosas 
que comentar. Por una parte 
el argentino Marcelo Smith 
probablemente n.o juegue el 
próximo encuentro debido al 
fuerte rodillazo que le propinó 
el pasado fin de semana el 
jugador de Elda, aparte de una 
gripe que le acompaña en los 

“A“ en los que también se 
encuentran Porzuna, At. Puer
tollano, Almodóvar y Corral de 
Calatrava. También estaba el 
Miguelturreño pero según han 
manifestado a este medio se han 
retirado de los plays-off.

Refiriéndonos al partido lo 
poco que podemos decir es que 
el equipo “minero” ha hecho una 
campaña aceptable también ‘es 
verdad que querrán jugar en la 
1® División la próxima temporada 
ya que este equipo ha militado 

últimos días. A pesar de que 
él tiene muchas ganas de dis
putar este encuentro lo más 
seguro es que no esté entre 
los convocados por Rafa López 
León.

En este mismo capítulo 
debemos sumar dos bajas más, 
por una parte César Manrique, 
que ayer visitaba al médico por 
unos dolores en el tobillo sin 
que este le encontrara nada 
grave, y por último, en este 
capítulo la baja de un tercer 
hombre, César González que 
sufre también molestias pare
cidas. Lo más destacado de esta 
lista de ausencias es la baja 
del argentino por su capacidad 
goleadora.

Dos autobuses ha consegui
do llenar la Junta directiva de 
Caserío Vigón para que se des
placen hasta Benidorm donde 
podrán permanecer hasta el 
domingo que el autobús los 
trasladará junto con el equipo 
a Altea para disputar el 

en la 2“ División Provincial. En 
cuanto al C.D. Manchego, tene
mos que decir que la campaña 
de este año no ha sido buena, 
pues este equipo es de los que 
tenían que haber jugado los 
plays-off a la categoría regional, 
pero así son las cosas del fútbol.

En cuanto al Caja Rural Alar
cos en su primer encuentro para 
el tan ansiado ascenso a la cate
goría regional se enfrenta al 
Albacete, equipo éste que ha 
quedado campeón de esa pro

encuentro.
Los autobuses salen a las seis 

y media de la mañana y el de 
los jugadores a las dos de la 
tarde.

“No son invencibles^^

El entrenador del Altea, 
José Julio Espina, comentó 
sobre este partido que “para 
los dos equipos tiene un doble 
valor, pues los puntos contarán 
ya para la fase de ascenso”. 
“El Caserío Vigón siempre ha 
tenido un equipo muy fuerte, 
y este año esta reforzado, pero 
no es un equipo invencible, 
aunque sí muy difícil”. “La baja 
del argentino nos favorecerá 
bastante, pues es un gran rema
tador”. El Altea tiene para este 
partido una baja importante, la 
de Juan Vázquez, que sufre 
una lesión de tobillo. El resto 
de la plantilla se encuentra en 
plena forma para afrontar el 
partido.

vincia, que se deberá enfrentar 
a equipos de toda la región. 
También tenemos que decir y 
refiriéndonos al Alarcos que ten
drá que apretar el acelerador y 
mejorar/Su juego respecto a otros 
encuentros, ya que los equipos 
que se van a encontrar en esta 
fase serán muy superiores a los 
que se han enfrentado en la liga, 
de todas formas y eso sí lo pode
mos decir, que este equipo tiene 
jugadores de mucha categoría 
para afrontar estos partidos.

Partido difícil para el CJ 
Miguelturreño frente al Yuiw 
este domingo en su domicilj 
al que debe ganar si quiei 
seguir aspirando a salir del 
zona de descenso y consenat 
categoría.

Este partido es trascendenij 
pues sus vecinos en la zonaj 
semicolistas, concretamente i 
At. Ciudad Real, Tembleque 
Polán juegan también encuei 
tros difíciles, que de no predi 
cirse el milagro, es posible qt 
pierdan.

El Yuncos es un gran equif 
que cuenta con un juego al ra 
tragolpe muy mortífero y m 
defensa férrea muy compacta 
bien conjuntada, que si el Cj 
Miguelturreño no sabe onopui 
de vigilar, posiblemente sorptei 
derá al equipo “churriegí 
haciéndole algún gol y poniá 
doles difícil el partido.

El Miguelturreño, por su pa 
te, es uno de los equipos innett 
en esta segunda vuelta, y reí 
riéndonos a los partidos eni 
domicilio, ha cuajado buent 
encuentros ganando al At. Tea 
siano 3-2 y al Asland 1-0, p 
lo que al club de la Torre Gord 
hay que tenerlo en cuenta, e 
su feudo.

Según su presidente, Ladisla 
López, el Miguelturreño del 
salir a por todas y tratar de coi 
trarrestar el contragolpe di 
equipo toledano al que no del 
“perderse de vista” en ñinga 
momento, para que el Mi^a 
turreño con su habitual t^ 
fuerza termine en gol, y asb®* 
seguir los dos ansiados pi^ 
que necesita el conjunto 
Miguelturra. .

La alineación es muy pr®^ 
ble, que sea la misma q^ ' 
pasado sábado se enfrentó» 
Ciudad Real en la capital, 
la única novedad la del te^ 
Amores que dirigirá el paf^ 
desde la grada al estar.san 
nado por acumulación de 
jetas, cuatro concretamente.

El partido comenzara a 
4,30 h. de la tarde en el« 
Municipal de deportes P 
Castellanos”, 
encuentro el colegiado de 
vete Nieves Blanco.

Se espera para este p 
un lleno total en el 
espectadores darán su a^) , 
e..uipo de casa para a* 
moral de los jugadores e' _ 
ganar el partido y P^^ 
guiente los dos puntos.
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Plantilla del Atlético Tomelloso

El catalán Alcaraz Sapiña será el colegiado del encuentro

En Elda, el Atlético Tomelloso tratará 
de quitarse algún negativo

EI equipo local ¡leva los mismos puntos que los manchegos

Otro fín de semana más, y otro partido de vital impor
tancia para el At. Tomelloso. El Eldense es un equipo 
de la zona baja y con el que hay que Jugarse los 
puntos. El que puntúe en este encuentro resta puntos 
al rival y por lo tanto los puntos tienen valor doble.

Jesús GALLARDO

Así que podemos hablar 
otra vez de un encuentro tras
cendental para el conjunto 
tomellosero.

El At. Tomelloso va a 
afrontar otra vez el partido 
con bajas sensibles respecto a 
sus hombres claves. Mañas, 
que por fin está recuperado, 
será baja por acumulación de 
amonestaciones. Gabi está 
locado y casi descartado, Villa 
no se sabe si se recuperará 
del todo. Geni está casi des
cartado. Con estas premisas, 
Juan Carlos Rodríguez tiene

EI Ertoil Daimiel jugará en casa 
frente al Alcázar

^ GARCIA CONSUEGRA

Mañana domingo a las doce 
® mediodía, en el pabellón 

®“nicipaj de Daimiel, se 
irentarán los equipos de 

0'1 Daimiel y el Alcázar. Los 
“^‘mieleños perdieron la pasa- 

semana en Almadén, pero 
P^®^^t)le que esto haya 

o mella en los jugadores 
y siguen animados de cara 

^^ primera cate- 
1^°^ chicos de José 

^^ nel saldrán más mentaliza- 
P^ra afrontar este partido 

que afrontar un partido de 
vital importancia. No obstante 
hombres hay suficientes para 
que el encuentro se afronte 
con las garantías suficientes de 
poder conseguir algo positivo.

En el encuentro de ida el 
Eldense le empató ai Tome
lloso y este encuentro es vital 
ya que los tomelloseros nece
sitan ganar para poder estar 
arriba en el gol-average par
ticular y tener una circunstan
cia a favor. El Eldense lleva 
varios partidos sin puntuar y 
es una circunstancia que favo
rece a los tomelloseros, pero 
cada partido es una historia 

con una victoria. Pues en casa 
es difícil ganar a los manchegos, 
dado que el público se vuelca 
con ellos y el ambiente que se 
respira es de incondicional apo
yo a los locales.

Por otro lado, y por lo que 
se refiere al Stylo Daimiel, decir 
que con fecha 21 de febrero 
el jugador José Angel Pozo 
(Cuca), ha sido suspendido de 
sueldo y apertura de expediente 
por la directiva manchega debi
do a la conducta demostrada 
el pasado domingo, cuando el 
entrenador Andrés Sánchez no 

y lo anterior tiene poco que 
ver. ,

Por parte del conjunto local 
el míster del Tomelloso tra
tará de jugar con esa línea 
de contención entre la defensa 
y el centro del campo y pro
curará aprovechar arriba la 
rapidez de Sutil por la banda 
o el oportunismo de Luisito 
dentro del área. El once inicial 
más probable puede ser el for
mado por Rey en la puerta, 
Rodri, Gómez y Merino fijos 
en otro puesto. En el centro 
del campo Blanco, Navarro, 
Ginés y Garrido parece ser 
los elegidos y arriba Sutil y 
Luisito pueden formar la pun
ta de la lanza. Es una ali
neación con garantías de pun
tuar en Elda a poco que la 
suerte acompañe, hombres de 
calidad hay y el Eldense tam-. 
poco es un conjunto fuerte en 

le sacó a jugar. Dicho jugador, 
un poco nervioso, tomó una 
actitud indisciplinada hacia el 
entrenador, quien no creyó 
oportuno sacarlo al terreno de 
juego por encontrarse a un 50% 
de facultades, por haber faltado 
a varios entrenamientos en los 
últimos días. Esta semana el 
equipo del Stylo Daimiel viajará 
a jugar a la vecina localidad 
de Almagro, donde no se espera 
que tengan demasiados proble
mas para traerse los dos puntos, 
debido a la excelente campaña 
del Stylo.

su terreno de juego.
Por parte del Eldense ya 

hemos indicado que está flojo 
últimamente en casa y en 
horas bajas. Su^ fuerte es la 
presión en el centro del cam
po, pero no le sale bien. Tiene 
un bloque de hombres que son 
básicos y que su entrenador 
podrá contar con ellos. 
Actualmente el Eldense está 
con los mismos puntos y nega
tivos que si el Tomelloso y 
ha ganado un total de 6 par
tidos con 8.empates y 11 derro
tas. Tiene 24 goles a favor y 
26 en contra. En casa ha juga
do 12 encuentros con 5 vic
torias. 3 empates y 4 derrotas. 
Lleva 12 goles a favor y en 
contra. Los hombres más peli
grosos del Eldense son Rodri, 
que lleva marcados 8 goles, 
López Miró, con 3 y Santiago, 
con 3.

Cuca, jugador sancionado del Stylo
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Samuel, capitán del Bolañego

El Bolañego 
viaja a Viso del 
Marqués con el 
objetivo dé 
seguir invicto

Jaime FERNANDEZ

Con muchas bajas prepara el 
Bolañego el partido que el 
domingo le va a enfrentar en 
Viso del Marqués al equipo de 
aquella localidad, el Virgen del 
Valle. Las bajas que el campeón 
de Segunda Regional Ordinaria 
tiene para este partido son la 
de su capitán Samuel, Rincón 
y Gil, por acumulación de tar
jetas y la de López, por asuntos 
laborales. Por tanto, los juga
dores disponibles son: Calle, 
Cote, Morci, Soto, Gordillo, 
Jonás, Manolo, Isidoro, Anto
nio, Juan y Moya, por lo que 
Jesús Pedro Moreno tendrá que 
echar mano de los juveniles 
para poder juntar 16 jugadores 
para el partido. Los juveniles 
que completarán la lista son: 
Fran, Rumer, Butra , J. Carlos 
y Martelín. Estos chavales ten
drán una buena oportunidad de 
demostrar su valía en el equipo 
grande.

La diferencia en puntos y en 
goles entre estos dos equipos 
es bastante grande, ya que los 
verdiblancos les aventajan por 
14 puntos. En goles a favor es 
donde hay más igualdad, al 
tener 27 los locales por 30 los 
visitantes, por el contrario, en 
los goles encajados vuelven las 
diferencias con cinco goles 
encajados por los lideres por 
34 los del Valle.

El Virgen del Valle es un 
equipo que gustó en su visita 
a Bolaños, pues realizó un buen 
partido. El objetivo que llevan 
los verdiblancos para este 
encuentro es la de seguir invicto 
e intentar siga en la racha de 
portero menos goleado. El par
tido dará comienzo a las cinco 
menos cuarto de la tarde.

El presidente del CD Bola
ñego Jesús Fernández nos 
comunicaba que Jesús Pedro 
Moreno, actual entrenador y la 
directiva, han llegado a un 
acuerdo para la renovación en 
la próxima temporada. Ahora 
tendrá que trabajar mucho para 
poder conjuntar un equipo con 
garantías de éxito de cara a su 
andadura por la Primera Regio
nal Ordinaria.

En esta categoría quedan tan 
solo una jornada más por dis
putar, tras la de esta semana, 
en la que el Bolañego jugará 
en casa ante el Arenales.

M.C.D.
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"“■^' Agenda deportiva
Segunda División-Grupo III

17.00 Valdepeñas-Telde: Flores 
Muñoz (And)

17.00 Huelva-Mérida: F. Núñez Mon
tarroso (Cr)

Grupo IV
17.00 Eldense-Tomelloso: Alcaraz 

Sapiña (Cat)

Tercera División-Grupo XVII

16.45 G. Alcázar-Socuéllamos: Peiró 
Viana (Gu)

12.00 Álbacete-Azuqueca: Palomo 
Gómez (To)

16.30 Sp. Quintanar-Motilla: S. Nuñez 
Montarroso (Cr)

16.30 Tarancón-Villacañas: Rodríguez 
Serrano (Cr)

16.30 Madridejos-Almagro: Gómez 
Gómez (Cu)

16.30 Conquense-Daimiel: Antúnez 
Ballesteros (To)

16.30 Portillo-La Solana: Pardo Serra
no (Ab)

16.30 Guadalajara-Talavera: Cebrián 
Cuesta (Ab)

16.30 Villarrobledo-Los Yébenes: 
Rodríguez Torrico (Cr)

Regional Preferente-Grupo I

16.00 Herencia-Mora: Cañas Magan 
(Cu)

16.30 At. Urda-Tembleque: Ubeda 
Cencerrado (To)

16.30 Santa Bárbara-Polan: Uzquiano 
de los Rios (To)

16.30 Manchego-At. Teresiano: Cerdá 
Rabanal (Cr)

16.30 ViUarrubia-Torrijos: Toledo Gar
cía (Cu)

17.00 Puertollano-Asland: Nuñez Chico 
(Cr)

16.30 At. Consuegra-Ai. Ciudad Real: 
Matey Vicioso (Gu)

16.30 Miguelturreño-Yuncos: Nieves 
Blanco (Ab)

12.00 Sonseca-Illescas: Martín de Ber
nardo (To)

Grupo II
16.30 At. Pedro Muñoz-Caudete: 

Rodríguez Bellón (To)
16.30 Pedroñeras-Tobarra: Sánchez 

Rodríguez (Cr)
16.30 Teatinos-Minglanilla: Martínez 

López (Ab)
16.30 Villamayor-San José Cuenca: 

Mansilla Muñoz (Gu)
16.30 At. Jareño-Casasimarro: Navalón 

Lara (Ab)
16.00 Campillo-Criptanense: Aroca 

Fuentes (Ab)
16.30 sábado Madrigueras-Optense: 

García Baeza (Cr)
16.30 Cervantes-Casas de Haro: 

Villuendas Cabrera (To)

Primera Regional Ordinaria

16.00 R. Villasequilla-Infantes: Martín 
Albarrán (To)

16.00 Calatrava-G. Alcázar: Pluto Mar
tínez (Cr)

17.00 Torrenueva-Puertollano: Galiana 
Medina (Cr)

16.00 La Fuente-Villafranca: Villacre
ces López (Cr)

16.00 Moraleño-Santa Cruz: Adán 
Serrano (Cr)

16.30 Salvatierra-Almodóvar: Expósito 
López

17.00 sábado Sp. Valdepeñas-Corrale- 
ño: Donado Bárcenas (Cr)

Segunda Regional-Grupo II
16.00 Pozuelo-Porzuna: Aguilera 

Almansa (Cr)
16.00 Chillón-Almadén: López Arribas 

(Cr)
16.45 V. del Valle-Bolañego: Urda Pla

na (Cr)
16.15 Arenales-Villartense: Sánchez 

Calamargo (Cr)

Liga Nacional Juvenil

11.30 Repsol-Parla: Jiménez Coca 
Juvenil 2“ Fase-Grupo A
17.00 sábado Almadén-Manchego: 

González Muñoz
16.30 sábado Almodóvar-Corraleño:

Gómez Camacho •
11.00 Calatrava-Puertollano: Moya 

Loro
Grupo B
12.00 At. Tomelloso B-Bolañego: Díaz 

Huertas
16.30 sábado At. Teresiano-Almagro: 

Campayo Córdoba
Grupo C
16.30 sábado Socuéllamos-Daimiel: 

Salazar Carretón
11.00 La Solana-At. Pedro Muñoz: 

Torres Aguilar
11.30 Manzanares-Herencia: Serrano 

Ortega
Copa Delegación Cadete
11.30 Campo de Criptana-Pedro 

Muñoz: Marchante Zarza
Infantil

Pedro Muñoz-Herencia: Espinosa 
Muñoz

10.00 sábado C. Criptana-G. Alcázar: 
Marchante L.

Trofeo Diputación
11.30 Puerto Lápice-Horcajo Montes: 

Muñoz de Morales
11.30 Agudo-Saceruelo: Bernabé More

no
Grupo B

16.00 sábado Cabezarrubias-Almade- 
nejos: Tapiador Plaza

16.00 ” Solana del Pino-Villamayor: 
Vera Caballero

16.00 ” Mestanza-Vv. San Carlos: Gar

cía Herrera
Grupo C
11.30 Terrinches-Montiel: Camacho 

García
11.30 Puebla del Principe-Ruidera: Fer

nández Bastante
11.30 Carrizos a-Torre de Juan Abad: 

Garcés Martín

Balonmano-Primera División A

19.00 sábado GEiEG-Iberpiel Elda: 
Malón Ferrer y Santamaría del C. (Nav)

12.00 Puerto Sagunto-Cajasur Córdo
ba: Alvarez Amieiro y Béjar Fontanals
(Cat)

20.00 
Castro 
(Can)

12.00

sábado Cajalmeria-Tarrasa: De 
Suárez y Henríquez Martorell

Granada-Gracia: Mohedano
Redondo y Moreno Cano (CLM)

12.30 Palautorderá-Sant Feliu: Feliz
Pereira y Segura Vázquez (Cat)

12.30 Altea-Caserío Vigón: León
Collado y Hormigos Hormigos (Ma)

Primera División B
12.30 Ahlzahir-BM Puertollano: Rome

ra H. y Hurtado Guzmán (An) 
Segunda División Masculina
Cátedra 70 BM-BM Toledo 
UD Torrijeña-BM Azuqueca
BM Manzanares-BM Talavera 
CABM Villarrobledo-BM Cuenca 
S Conquñese BM-D Pedro Muñoz

CP Tarancón-BM Alcarreño 
Segunda División Femenina
Y Sonseca-S Conquense BM 
BM Alcázar-CBM Pedroñeras 
Puertollano I-H Madridejos 
Regional Juvenil Masculino-Cnip^

S Conquense BM-BM Toledo 
D Retamar-BM Azuqueca 
Grupo B

BM Prado-BM Villarrobledo 
EM Cuenca-BM Ademar

Baloncesto-Segunda División Fem.^

CB Pokins-CB Villarrubia
CB Grupo 76-CB Señorío de 
CB Albacete-CB Ibercaja
CB Optica Luz La Solana-EM 
CB Puertollano-SDM Alcázar * 
CB Polígono-EM Albacete 
Tercera División A
CB Grupo 76-Grupo BO 
CABA-Caja Rural Toledo 
CB Almodóvar-Viajes Arenas 
CB Infantes-Belarus Tarancón 
Suelas Catosa-John Edward Tala»# 
U. Castilla La Mancha-Marpani¿ 

Lancia
CB Polígono-SDM Alcázar 
Grupo B

CB Criptana-Cons. Escobar Sánesg 
CB Aimagro-Leche Larsa 
CB Almansa-CB Cuenca
CB Madridejos-Konga Madrigueras 
Caja Rural La Roda-CB Socuéllanw 
Deportivo Ledaña-Club Cinco 
Soldepeñas-SDM Alcázar 
Campeonato Provincial Senior Mas 

culino
CB Carrizosa-CB Argamasilla 
CB Almodóvar-CD Alucal 
CB Almagro-CB Puertollano 
CB La Solana-Juventud La Tone 
GE Repsol Química-CB Almadén 
CB Ertoil-CB Alcázar

Fútbol-sala Tomelloso

Pabellón Municipal sábado 
16.00 T. José Caro-Cerv. Roch 
17.00 C. Cañas-Cisa Morago
18.00 C. José y Rosa Mari-Macotos 
19.00 D. Llagos-B. Avenida
20.00 Me. Rodrigo-Rincón Andalii
21.00 Tapi. Estilo-D. Santacruz
Polideportivo Municipal sábado 
Pista 1: 16.00 Bolera D. Blanco-Sal 

consa
17.00 Cano García-C. Justo Core 
Pista 2: 16.00 Lomas Olmo-Frutas J 

Benito
17.00 Copermática-Alquimán 
Pista 3: 16.00 UGT-Hor. La Mancha 
17.00 La Paloma-Crismetal 
Pista 4: 16.00 Cano Baos-La Despensa 
17.00 Vitonsa-Hierros Tornello^ 
Pista 5: 16.00 Comato-B. Faustino 
Pista 6: 16.00 Zapatones-Rodrigo y 

Solana
17.00 La Pampa-B. Tomás 
Pabellón Municipal domingo 

09.00 Autocristales T.-Reina Sofía 
10.00 Asaja Total-Sosias y Caro 
U.OO Coop. San Miguel-5’ Avenida 
12.00 Tácame-Galvanizados
13.00 B. Domingo-Dantony 
Campeonato local de Almagro 

sábadó Josico-Muebles Cortijo 
Abstemios-Zemper
Boixos Nois-Bar Radón 
Cama de Gato-Gari Tan . 
domingo: Muebles Chaves-Bar

Plazuela
Caja Rural-Póntelo Pónselo 
Seguros Catalana-69 FC 
Resesa-Calefacción Mejías 
Campeonato local Manserja 
Alcubillas-Vva. de los Infantes 
Sta. Cruz de Mudela -Moral 
Castellar de Stgo.-Calzada de 
Torre de Juan Abad-Almedina 
Vva. de la Fuente-Valdepeñas

Trofeo Conor de pelota—-

16.00 Campeonato mano parej^^^ 

ñones y Pablo-Angel y García
Pepe y Paco-M. Angel y P®, ° , Qm-i 
17.30 Campeonato Paleta Clu 

jote (?onor-CP Manzanares
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El alGmcin tuvo ofertes de slgunos conjuntos QustríBeos

A Schuster no le disgustaría 
terminar jugando en Austria

^^Es un país que me gusta mucho, pero es pronto para hablar de fíchajes^^

EI vizcaíno es una de las novedades de los riojanos

Vidal rehabilita a Sarabia 
como titular en Logroñés

Bernd Schuster, jugador 
¿el Atlético de Madrid, 
declaró ayer que antes de 
fíchar por su actual equi
po algunos conjuntos aus
tríacos se interesaron por 
él y que si estos contactos 
continuasen no tendría 
oingún problema en ini
ciar negociaciones.

MADRID (Efe).- El juga
dor afirmó que Austria le gus
ta mucho. “Es un país que 
me gusta, pero es pronto para 
hablar de eso. Estoy en el 
Atlético y lo importante es 
pensar en mi actual equipo”, 
señaló.

Sobre la decisión de la Liga 
de Fútbol Profesional de que 
el partido de vuelta de los 
octavos de final de la Copa 
del Rey se dispute el próximo 
miércoles, Schuster dijo: “A 
los jugadores nos da igual. Es 
un problema que no va con 
nosotros”.

Por su parte, el defensa 
Juanito expresó su disgusto 
por ,el partido que realizó el 
pasado miércoles con la selec
ción española. “Cuando se 
pierde y se juega de defensa 
es para estar descontento. No 
es cierto que a Vizcaíno o 
a mí nos haya afectado la pre
sión de la gente. El otro día- 
jugamos mal todos. Cuando 
se pierde, perdemos todos”, 
explicó.

Para el delantero Manolo 
la clave del partido fue el 
segundo gol de Francia. “No 
faltó ambición, pero el segun
do gol nos hundió. Nos faltó 
concentración. Acepto el 
hecho de haber sido suplente. 
Hay que olvidar esto y pensar 
en las pocas posibilidades que 
aún tenemos”.

Sobre el partido que el 
Atlético disputará el domingo 
en Tenerife, el delantero roji
blanco cree que es necesaria 
la victoria. “Tal y como están 
las cosas un empate fuera de 
casa ya no nos vale. Debemos 
de ganar si queremos cazar 
al Barcelona”, comentó.

Schuster está realizando una gran temporada con el Atlético de Madrid.

El Atlético viaja hoy por 
la tarde a Tenerife con la baja 
del portugués Futre, que cum
plirá su tercer partido de 
sanción.

Kenny Dalglish

El entrenador del Liver
pool, el escocés Kenny Dal
glish, ha dimitido de su cargo 
porque, según explicó, se 
siente presionado por su afán 
de tener éxito.

La directiva del Liverpool 
ha anunciado en una confe
rencia de prensa que el pre
parador físico del equipo, 
Ronnie Moran, reemplazará 
a Dalglish.

El ya ex entrenador del 
Liverpool, que encabeza 
actualmente la clasificación 
de la liga inglesa con 54 pun
tos, seguido del Arsenal, con 
51, declaró: “No hay proble
mas entre el club y yo; sen
cillamente era algo que creía 
que tenía que hacer”.

Los comentaristas deporti
vos han manifestado su sor
presa por la dimisión de Dal
glish, que llevó al Liverpool 
a ganar la liga el año pasado, 
es ahora primero y jugó hace 
unos días un brillante partido 
de Copa contra el Everton, 
con el que empató a cuatro 
goles.

13 millones de dólares

El Totténham Hotspur ha 
recibido una oferta por valor 
de 13,3 millones de dólares 
(unos 1.200 millones de pese
tas) de un equipo italiano por 
el jugador Paul “Gazza” Gas- 
coigne, según publica el 
periódico “Daily Mail”.

El tabloide londinense no 
menciona al club italiano que 
ha realizado la propuesta, 
pero especula que podría tra
tarse del Nápoles, o el Roma, 
y que el traspaso de Gascoio- 
ne solucionaría los problemas 
financieros de la entidad.

LOGROÑO (Efe).- David 
Vidal, entrenador del Logroñés, 
rehabilitará como titular, en el 
partido de Liga que el equipo 
riojano jugará el domingo fren
te a la Real Sociedad, a Manolo 
Sarabia, quien esta temporada 
pasa más tiempo en el banquillo 
de los suplentes que en el terre
no de juego. Setién y Sarabia 
fueron en la Liga 1989-90, con 
José Luis Romero como entre
nador, los “cerebros” y orga
nizadores del juego del Logro
ñés, pero David Vidal ha rele
gado en la actual temporada al 
delantero vizcaíno a la suplen
cia.

Sarabia, a quien el presidente 
del Logroñés, Marcos Eguizá
bal, debió convencer para que 
renovara su contrato hasta junio 
de 1991, ha comentado en diver
sas ocasiones la desilusión que 
siente esta temporada por no 
jugar asiduamente en el equipo 
titular.

Ultima temporada

El delantero vizcaíno, quien 
anunció su retirada del fútbol 
activo al final de la actual tem
porada, será una de las nove
dades que presente el Logroñés 
en el partido de Liga del próxi
mo domingo, en el Campo de 
Las Gaunas, contra la Real 
Sociedad.

La derrota en Cádiz por 2-0,

Wilander realizará una gira 
con su grupo de música rock

TENNESSEE (Efe).- El sue
co Mats Wilander, ex número 
uno del tenis mundial, cambiará 
durante una temporada la 
raqueta por la guitarra y pasará 
todo el mes de marzo tocando 
en locales de su país natal como 
líder del grupo musical ”Sel- 
don-Wilander”.

El jugador, que el jueves fue 
eliminado en la tercera ronda 
del Abierto de Memphis por 
el alemán Michael Stich, es el 
vocalista y guitarrista de la ban
da de rock, que acaba de grabar 
un disco con una compañía 
británica.

”Lo bueno de esto es que 
no hay música mala. Es cuestión 
de opinión, de los diferentes 

en el último partido de Liga 
disputado, provocó un enorme 
enfado en David Vidal, quien 
incluso acusó a sus jugadores 
de falta de profesionalidad, por 
lo que contra la Real Sociedad 
introducirá cambios en la ali
neación. Las dificultades del 
Logroñés para marcar goles 
-diecisiete en 22 partidos de 
Liga-, obligan al técnico del 
equipo riojano a permutar cons
tantemente a sus delanteros 
-Gilson, Miro, Rosagro Sarabia 
y Aguilá-, en busca de más 
efectividad.

Otro delantero. Hurtado, 
cedido esta temporada por el 
Real Madrid al Logroñés, junto 
al también delantero Aguilá, el 
portero Canales y el centrocam
pista Vílchez, quign recaló lue
go en el Valladolid, permanece 
prácticamente inédito en el 
equipo riojano.

A pesar de que el Logroñés 
no ha ganado ninguno de los 
tres partidos disputados en la 
segunda vuelta de la Liga, el 
equipo riojano se mantiene en 
séptima posición, gracias a su 
excelente trayectoria en la pri
mera vuelta que, de momento, 
le permite “vivir de las rentas”. 
Técnico y jugadores coinciden 
en señalar la importancia del 
partido frente a la Real Socie
dad, ya que la victoria les ser
virá para ratificar la confianza 
en sí mismos”.

gustos de la gente, y no como 
el tenis: o pierdes o ganas”, dijo 
Wilander, número 70 del mun
do actualmente.

El sueco se mostró entusias
mado con su próxima gira, en 
la que visitará pequeños locales 
nocturnos de toda Suecia: “Es 
una forma de pasar el tiempo 
y de olvidarme del tenis”.

Wilander ha intentado en 
vano durante los últimos meses 
recuperar su buena forma de 
los últimos años de la década '’v 
de los ochenta. En 1988 ocupó 
el primer puesto de la clasi- 

‘ ficación mundial tras adjudicar
se el Abierto de Estados Uni
dos, uno de los tres grandes 
torneos que ganó ese año.
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Ruego cargen en esta Cta,Cte./Libreta Io.s recibos que les presente al cobro 
PUBLICACIONES DE CIUDAD REAL.S.A. a partir de la fecha y hasta nueva orden. 
Atentamente les saluda.

Fdo..._________ ____________________________

M.C.D.
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El equipo de la ONCE realizó un gran trabajo y colocó al corredor catalán en el primer puesto 

Melchor Mauri, nuevo líder de la 
Vuelta a la Comunidad Valenciana

La victoria de etapa se la adjudicó al sprint el corredor alemán Andreas Kappes

El catalán Melchor Mauri, 
del equipo ONCE, es el 
nuevo líder de la Vuelta 
a la Comunidad Valencia
na tras disputarse la cuar
ta etapa en la cual su equi
po realizó una brillante 
trabajo aunque la victoria 
parcial fue para el alemán 
Andreas Kappes.

CASTELLON (Efe),- El 
ciclista teutón, que se impuso 
al sprint a Kelly y a Villa
nueva, invirtió en los 189 kiló
metros 4 horas, 31 minutos y 
19 segundos. En ese tiempo 
también llegaron el nuevo 
líder Melchor Mauri, Hilse, 
Rooks y Kelly; mientras que 
el hasta entonces líder, el ita
liano Roberto Pagnin, se 
retrasaba más de un minuto.

La jornada respondió con 
creces al interés que había 
despertado, pues en este tra
yecto con los puertos del 
Desierto de Las Palmas (2a. 
categoría) y el Eslida (la.) que 
se ascendió en dos ocasiones, 
los equipos que luchan por la 
general no tenían más reme
dio que descubrir sus inten
ciones.

Triunfo de la ONCE

El gran triunfador del día 
fue el equipo del nuevo líder, 
pues fue el que más trabajó 
y el que marcó el ritmo en 
los momentos decisivos de la 
etapa. Manuel Saiz movió a 
la perfección sus corredores, 
como si de una partida de aje
drez se tratase, pues desde los 
primeros kilómetros hizo tra
bajar al hasta entonces líder 
Pagnin y a sus más directos 
rivales -Rooks, Hilse o Kelly-,

Emilio Butragueño: ‘‘A Suárez se le está 
tratando con una dureza injusta’’

MADRID (Efe).- Emilio 
Butragueño, delantero interna
cional del Reaí Madrid, comen
tó hoy que al seleccionador 
nacional, Luis Suárez, se le trata 
con una dureza injusta “ya 
que”, explicó, “cuando se pierde 
un partido lo perdemos todos, 
y en ese caso los jugadores 
somos los más peijudicados”.

”Luis tiene sus propias ideas 
y hay que reconocer que con 
él hemos jugado muy bien”, 
puntualizó Butragueño, que 
saliendo al paso de los comen
tarios que la prensa francesa 
ha hecho de él -”Es una som
bra...”, añadió: “Los jugadores 
siempre salen al campo con la 
intención" de hacerlo bien, pero 
siempre que perdemos los pri
meros en recibir las críticas 
somos los más veteranos”.

Tampoco le parece bien al 
jugador que se critique el tra
bajo de la selección por un 
resultado adverso. “Con el mis
mo juego, si empatamos a un

EI conjunto de la ONCE fue el gran protagonista en la jornada de ayer.

que, sin embargo, aguantaron 
el tirón.

Por la cima del Desierto de 
las Palmas y dada la tranqui
lidad que reinó hasta entonces 
fue el velocista holandés 
Maassen el que coronó en pri
mera posición con 27 segun
dos sobre Manin y un minuto 
sobre el pelotón principal. Fue 
a partir de entonces cuando 
los ataques de la ONCE se 
fueron sucediendo para ir des
gastando a sus rivales.

Los- primeros en marcar el 
ritmo fueron Chozas y Díaz 
Zabala hasta la base del Esli
da, luego Fuerte y, finalmente, 
Villanueva. Fueron estos los 
que más trabajaron para llevar 

gol, nadie habría dicho nada”, 
aseguró.

A pesar de la derrota en el 
partido contra Francia, selec
ción que aventaja a España y 
a Checoslovaquia -esta con un 
encuentro menos- en 4 puntos, 
Butragueño mantiene esperan
zas: “Hay que pensar que no 
está todo perdido; además, nin
gún rival nos ha arrollado toda
vía”, dijo.

Butragueño recordó una pri
mera parte del encuentro muy 
buena y unos segundos 45 minu
tos en los que “no se tocó el 
balón como al principio”, dijo. 
El delantero tuvo palabras de 
elogio para los franceses: “Sa
biendo que jugaban contra un 
equipo superior a ellos no baja
ron la guardia y acabaron sien
do superiores”.

El jugador .madridista pro
nosticó que, al final, se puede 
dar un triple empate en el grupo 
y que “no novi muy superior 
al conjunto francés”.

a Mauri en carroza hasta Vall 
Düixo, pues el catalán tuvo 
algún que otro problema en 
el primer paso debido a una 
bronquintis.

Por la cima el pelotón pasó 
ya fraccionado, aunque los 
favoritos viajaban práctica
mente juntos. Fue en el largo 
y vertigionoso descenso de sie
te kilómetros cuando se pro
dujo el hundimiento del líder 
y el ataque definitivo de la 
ONCE.

Anselmo Fuerte logró irse 
y aunque su rueda la seguían 
de cerca Gastón y Peter Hilse 
que por algunos momentos 
fue líder provisional de la 
prueba al viajar con medio 

Butrageño no hizo un gran encuentro ante Francia.

minuto de ventaja sobre el 
pelotón de los favoritos con 
Mauri, sus escuderos Chozas 
y Villanueva, el irlandés Kelly 
y Rooks entre otros.

Fuerte pasa primero por 
Eslida, aunque en el descenso 
se produce el reagrupamiento 
y la victoria se decide en un 
sprint masivo, el primero de 
esta Vuelta, en el cual Kappes, 
vencedor el pasado domingo 
del Trofeo Luis Puig, hizo 
valer su fuerza ante la mejor 
punta de velocidad de Sean 
Kelly. Hoy se disputa la quinta 
etapa, dividida en dos secto
res. El primero, en línea, entre 
Vall Düxo y Puzol de 97 
kilómetros.

Atlético-Real 
Madrid de ConJ 
del Rey el 
miércoles 27 y ' 
sin televisión

MADRID (Efe).- El par-,^ 
Atlético de Madrid-ReJ 
Madrid, vuelta de los octavó 
de final de la Copa del R^ 
se disputará el miércoles 27' 
las 21.00 horas y no será traa- 
mitido por las televisiones auí 
nómicas, según acordó el Comi. 
té Ejecutivo de la Liga de Fút 
bol Profesional (LFP). Antonio 
Baró, presidente de la LFp 
señaló que los nueve miembros 
del Comité, incluido Ramjj 
Mendoza, estuvieron de acuer
do en respetar el contrato sus- 
crito con la televisiones, quo 
estipula que un equipo no pie. 
de jugar un encuentro hasta 77 
horas después de haber dispu. 
tado el último. A^íartir de alio, 
ra, sin embargo, estas 72 horas 
no serán intepretadas en sen
tido estricto, sino ”como el 
transcurso de tres noches entre 
ambos partidos”, explicó Baró.

Esta circunstancia hizo desis
tir a los canales autonómicos 
de solicitar la transmisión del 
partido: el miércoles sería 
imposible hacerlo por la coin
cidencia horaria con otros 
encuentros, y el jueves se entra
ría en esa franja de 72 horas 
en las que un equipo no puede 
disputar más de un choque. 
Jesús Gil, presidente del Atlé
tico de Madrid, puso a la venta 
las entradas para el próximo 
miércoles.

Fuentes de la LFP explicaron 
que, sin embargo, Telemadrid 
recibió una llamada telefónica 
desde las oficinas del Real 
Madrid en la que se sugería 
a dicho canal que solicitara la 
transmisión del partido, puesto 
que el club estaba dispuestos 
aceptar que se jugara dos veces 
en menos de tres días.

Al conocer esta disponibili
dad del Real Madrid, la tele
visión autonómica madrileña 
solicitó a la Liga la disputa del 
partido el jueves para proceder 
a su transmisión, puesto que 
aún estaba dentro del plazo de 
12 días establecido para fomiu- 
lar por adelantado la peticióii.

El Comité Ejecutivo de la 
Liga decidió ayer, en cambio, 
“de manera irrevocable y sw 
posibilidad de negociación, 
que el encuentro se juegue el 
miércoles.

Lesión de Hugo Sancha

Hugo Sánchez, delantero 
mexicano del Real Madrid. se 
lesionó en el entrenamiento de 
ayer y será baja en el partido 
que el domingo enfrentará a su 
equipo contra el Zaragoza,) 
según el doctor Miguel Anjo 
Herrador es probable que iota- 
poco juegue el miércoles el poi 
tido de Copa del Rey 
al Atlético de Madrid.

”Hugo Sánchez sufre un esa 
ramiento del músculo sena 
membranoso del muslo der 
cho, por lo que no podrá jug 
este domingo, y será esta maa 
na cuando sabremos si se 
producido una rotura fiufO ’ 
anunció el doctor Hert^ ' 
que añadió que habrá que 
rar hasta el lunes para esii 
si podrá ser alineado enelp 
'ido de Copa.
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Farmacias
CIUDAD REAL

PARA HOY: DON CARLOS PERIS, Mercado Viejo.
PARA MAÑANA: DOÑA ANDREA URRERO, Avda, de 

La Mancha, 1.
ALCAZAR DE SAN JUAN

PARA HOY: DON LUCIO SAHAGUN, E. Castelar, 77.
PARA MAÑANA: DON M. PERUCHO, Castelar, 33.

ALMADEN
HOY Y MANANA: 

y^gel Muñoz, 26.

HOY Y MAÑANA: 
10.

DONA ANA MARIA VILLANUEVA,

DAIMIEL
DON NARCISO LOZANO, Fontecha,

MAN ZAN ARE S
HOY Y MAÑANA: DONA CARMEN RIVERA, Gral. Mos

cardó, 13.
PUERTOLLANO

PARA HOY: DOÑA ISABEL LOPEZ RAMIREZ, Plaza 
Villarreal. .

PARA MANANA: DON LUIS FELIPE RUIZ DE CASTA
ÑEDA, Atajo Alto, 6.

SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: DON JUAN SATURIO ORTA, Echegaray,

LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: DON LUIS GEA FERNANDEZ, Carrera, 

36.

PARA 
dencia, 7.

PARA

PARA

TOMELLOSO
HOY: DOÑA M" ROSARIO VILLEGAS, Indepen-

MAÑANA: DON ANGEL BRAVO, D^ Crisanta, 4.
VALDEPEÑAS

HOY: DON ALFONSO SANTA MARIA, Sebastián
Bermejo, 22.

PARA MAÑANA: DON JUAN M. RUIZ RODERO, Morales,

Teléfonos de urgencia
Protección Civil 
Bomberos 
Cruz Roja Española C. Real 

” ” Alcázar
” ” Almodóvar
” ” Malagón
” ” Manzanares

” Puertollano 
” ” Socuéllamos

” ” Tomelloso
” ” Valdepeñas

006
006

22 33 22
54 58 07
48 31 25
80 13 36
6115 16
42 16 71
53 14 29
51 34 09
32 02 61

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano
y Valdepeñas 091

Cines

CIUDAD REAL 
CINE CASTILLO

Hoy, a partir de las 6‘45 sesión continua. Pases: 6‘45, 
8‘45 y 10‘45“LO MAS NATURAL”

MIGUELTURRA 
CINE PAZ 

Pases: 8 y 10 noche “LA ESCALERA DE JACOB” 
PUERTOLLANO 
CINE CORDOBA 

(Programación Pasaje Roma) 
VALDEPEÑAS 
CINE PARQUE 

(Programación en cartelera)

EI tiempo

El tiempo en la capital

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico a 
las diecinueve horas:

Presión: 714,8 mm.
Estado del cielo: casi despejado.
Dirección y velocidad del viento: oeste suroeste flojito.
Máxima: 16 grados.
Mínima: 5,4 grados.
Humedad: 63 por ciento.
Evaporación: 1,2 mm.

Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
22 11 00 Puertollano 092J? >5 22 U 40 Socuéllamos 53 00 13

Subsector de Tráfico 2210 81 Tomelloso 51 01 74
22 19 85 Valdepeñas 092

Policía Municipal
Villanueva de los Infantes

Seguridad Social

36 00 43

Ciudad Real 092
Alcázar 092 Ciudad Real 21 34 44
Almadén 71 03 21 Alcázar de S. Juan 54 15 83
Almagro 86 00 33 Almadén 71 01 80
Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50
Daimiel 85 10 85 Manzanares 61 08 30
Manzanares 6110 80 Puertollano 4211 00

Radio
Onda Cero

07,00: La actualidad nacional.
08,15: Arús con leche.
09,00: La actualidad local.
09,30: Recordando.
10,00: Si así os parece.
12,00: Si así os parece (Local).
13,30: La actualidad regional.
14,00: La actualidad nacional.
14,30: El cronómetro.
15,00: Diálogo en la sobre

mesa.
16,00: La vida tal como suena.
17,00: Lourdes a las 5.
18,00: Lo que hay que oir.
19,00: La actualidad regional.
19,30: La actualidad local.
20,00: Onda cero radio en 

C.Real.
21,00: Sorteo de la Once.
21,05: La música de tu vida.
22,00: El cronómetro.
23,00: La actualidad nacional.
00,00: Del cero al infinito.
01,00: Perfiles.
02,00: Si así os parece (Re

petición).
04,00: Lo que hay que oír 

(Repetición).
05,00: Lourdes a las 5 (Re

petición).
06,00: El cronómetro (Repe

tición).

■ Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a: 
Agudo ..................................
Albaladejo............................

Almodóvar

Daimiel

Daimiel-Moral 
Fte. el Fresno..

Horcajo. 
Malagón

18,15 horas
Malagón-Cristo............
Pedro Muñoz...............

......... 13,30
9,30

99

99
Socuéllamos...........................
Tomelloso..............................

14,00
13,00

99

99

13,00 99 ......... 14,00 99 99 14,00 99

17,00 >5 Piedrabuena................. ......... 11,00 99 99 17,00 99

13,30 ’9 ......... 13,00 99 Torrenueva............................. 14,00 99

19,00 99 ......... 15,30 Saceruela................................ 18,15 99

7,00 99 18,15 99 17,00 99

9,30 99 19,15 99 99 19,00 99

11,00 >9 Porzuna......................... ......... 13,00 99 Villarta................................... 14,00 99

14,00 99 99 ......... 15,30 99 99 18,30 99

17,00 99 99 19,15 99 Valdepeñas............................ 7,00 99

18,30 99 Puertollano................... ........ 8,30 99 99 13,00 99

19,30 99 *9 ......... 11,00 99 Villarrubia............................. 9,30 99

12,00 99 99 ......... 13,30 99 99 11,00 99

11,00 ” 99 ......... 16,45 99 99 14,00 99

14,00 99 99 19,30 99 99 19,00 99

18,30 99 Pllano.-Vald.................. 7,30 99 Vald.-Cozar............................ 12,00 99

19,00 99 99 ......... 14,00 99 Navalpino............................... 15,30 99

15,30 99 Vald.-Pllano.................. 8,30 99 Salidas hacia Madrid:
13,00 99 99 ......... 16,00 99 7, 9,30, 11, 14 y 16,30 horas.

Horario de misas
Días laborables

Mañanas

07,00 horas: Hospital.
07,45 horas: Residencia Sanitaria.
08,00 horas: Catedral-Siervas de María-Co- 

reysa.
08,30 horas: Catedral-S.Pedro-Carmelitas. 

^^^^”c®5.-Quinta Asunción.
^°^^^' Catedral-Santiago-Asilo.-San

10,30 horas: Catedral.
0.00 horas: Santo Tomas-Ciudad de Matri

monios.
0,30 horas: Sta María del Prado.
1^.00 horas: San Pedro.-San Pablo.
1^.30 horas: Santiago.-San Ignacio.
tardes
05,30 horas: Residencia Sanitaria-Cemen- 

mno.
horas: MM. Concepcionistas.
horas: Santiago.-Dominicas.

dp A • ^‘^^^^' El Pilar.-Los Angeles.-S.Juan 
''Oa.-S. Ignacio.-Hospitai.

07,30 horas: Sta María del Prado.-Santiago.
-Sto Tomas.-San Pablo.

08,00 horas: Catedral-San Pedro.
Tardes, sábados y vísperas

de fiesta
05,30 horas: Residencia Sanitaria.-Cemen- 

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.-Las 

Casas.
06,30 horas: Santiago-Dominicas.-Los Reme

dios.
07,00 horas: S.Pedro.-El Pilar.-S. Juan de 

Avila.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Hospitai.
07,30 horas: STa María del Prado.-Santiago.

-Sto Tomás.-San Pablo.
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

Domingos y festivos
Mañanas
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.
08,30 horas: Carpielitas.-Siervas de María.
09,00 horas: Catedral.-Santiago.-Los Ange

les -Asilo. Adoratrices. Dominicos. Quinta 
Asunción.

09,30 horas: Sta María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.

10,00 horas: San Pedro.-S.Ignacio.-Santia- 
go.-Sto Tomás.-Larache.-MM Concepcionistas.

10,30 horaS: Catedral.-El Pilar.-Hospital.-Co- 
reysa.

11,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-San Juan de Avila.

11,30 horas: Santa María del Prado.-San 
Pablo.-Residencia Sanitaria.

12,00 horas: Catedral.-San Pedro.-Sto 
Tomás.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Ciudad de 
Matrimonios.-San José.

12,30 horas: Santa María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.-Las Casas.

13,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto Tomás.
13,30 horas. San Pablo.
Tardes
06,00 horas: San Pablo.
06,30 horas: Santiago.-El Pilar.
07,00 horas: San Ignacio.-Hospitai.
07,30 horas: Santa María del Pracío.-Sto 

Tomás.
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

Cope
06,00.- Como de la noche al 

día
08,00.- Informativo
08,30.- Agropopular
09,00.- Protagonistas
13,00.- Programación local-re- ' 

gional
14,30.- Informativo mediodía 

cadena Cope
15,00.- Música con mensaje
15,30.- Hombres nuevos
16,00.- Pase sin llamar
18,00.- Tiempo vivo
19,00.- Tiempo de juego
23,00.- Informativo
23,15.- Gestos y gentes
23,30.- Iglesia en la linterna
00,30.- La isla del hombre libre
01,30.- Mi querido diario
05,00.- No te duermas que es 

peor

Antena 3
06,00.- El 1° de la mañana

(Edición fin de semana)
08,00.- Nuestro Campo (Infor

mativo regional del campo)
09,00.- El 1° de la mañana

(Edición fin de semana)
09,'30.- Viva el sábado
12,00.- Informativo y sorteo de 

la Lotería Nacional
12,30.- Viva el sábado
15,00.- Viva la gente que viaja
19,30.- Super-directo fútbol y 

baloncesto
22,00.- Lo mejor de la semana
24,00.- Super-García (Edición 

fm de semana)

RNE
00,00.- La radio de las sábanas 

blancas
02,00.- La torre de babel
05,00.- Una pizca de sueño
J)6,00.- Imagínate
08,00.- España a las ocho
08,30.- Fin de semana
09,00.- El trébole
10,00.- La bisagra
11,00.- Aquí hay futuro
12,00.- Lotería nacional
12,30.- Bienvenido Mr. Chip
13,30.- Chip Junior
14,00.- Diario de las dos
14,30.- Todo deporte
15,00.- De cine y vídeo
16,00.- Radiografía
19,00.- Tablero deportivo 

baloncesto
23,00.- 24 horas
23,30.- Supercanasta
Coincidiendo con las horas. 

Boletines Informativos

M.C.D.
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ARIES
SALUD.- Infección intestinalJ TRABAJO.- Suerte en el terreno 
económico
AMOR.- No adopte esa actitud tan 
forzada

LIBRA
SALUD.-Excelente

A Á TRABAJO.- Debería tener unas aspi-
* /Ii raciones más altas y no conformarse

/|\ con tan poco
AMOR.- No sienta vergüenza y acep
te la realidad

TAURO
SALUD.- BuenaU J TRABAJO.- Haga uso de su poder
de convicción para lograr lo que desea V AMOR.- La posibilidad de romance
será hoy muy grande

ESCORPION
SALUD.- Buena Z
TRABAJO.- Escuche los consejos de 
sus camaradas y no sea orgulloso 
AMOR - No haga una tragedia de

M una cosa sin importancia

GEMINIS
SALUD.- Excelente

JnMLOL TRABAJO.- No pierda tanto el tiem-
- po hablando por teléfono

P AMOR.- Sea más sensible

SAGITAWO
SALUD.- Normal

* y TRABAJO.-.“Dificultades de tipo 
económico
AMOR.- En vez de callarse, trate de

' imponerse a la persona amada

«^ CANCER
SALUD.- Dolor de cabeza
TRABAJO.- No juegue con la segu- 
rida de su familia
AMOR.- Confíe en las palabras del 
ser amado y no sea desconfiado

CAPRICORNIO
SALUD.- Dolor de cabeza
TRABAJO.- Permanezca callado o 
meterá la pata
AMOR.- No sea tan indiscreto

LEO
fc SALUD.- Cuidado con las quemadu-
/ ras solares
M TRABAJO.- No desprecie a esa per-

^"^ 9^® trata de hacerle la com- 
petencia 
AMOR.- Normal

ACUARIO
SALUD.- Pasable
TRABAJO.- No se esfuerce por algo 
que es imposible de lograr
AMOR.- No permita que el ser ama- 
^° '^ pierda el respeto

^ VIRGO
/ SALUD.- Buena

4 TRABAJO.- Confíe más en la suerte
AMOR.- Compenetración total

PISCIS
SALUD.- Enfriamiento
TRABAJO.- Discusión violenta con 

superior
AMOR.- Rehúya esa amistad que sólo 
le creará problemas

LOS NINOS NACIDOS HOY. Serán enérgicos, activos y autoritarios. Sus dotes de mando serán grandes, lo 
mismo que su ambición.

Si de verdad 
quiere ayudar 

ai Tercer Mundo...
Enviarles comida no es la : .-.ución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los aiirrientos con su propio trabajo. 
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por sí mismos.

...Colabore con Intermón
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al (93)301 29 36
V le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

HORIZONTALES: 1: Cerro 
aislado que domina un llano. 
2: Tiene gana de una cosa, 
la desea. 3: Elevada. Contem
ple. 4: Blanco. Acto y delito 
que se empezó y no llegó a 
consumarse. 5: Culpada. Des
lealtad, traición. 6: Letra grie
ga. Máquina para medir el 
tiempo. Al revés, letra griega. 
7: Mondan. A cuestas. 8: 
Tomar para sí. Reces. 9: Atre
veos. Porción pequeña de 
lugar o tiempo. 10: turco. 11: 
Tuéstala.

VERTICALES: 1: Baja las 
banderas. 2: Uno dos o más 
metales fundiéndolos. Prepo
sición. 3: Primera luz del día. 
Colocó. 4: Escojo una cosa

entre vanas. Termina. 5: 
11a resinosa que encendij 
arde como una hacha. Dícese 
de los mamíferos carnívoros 
digitígrados, como el león y 
el gato (Pl). 6:. Al revés, noml 
bre de consonante. Procurar 
con particular cuidado la 
observancia de las leyes, encar
gos, etc. Repetido y familiar! 
madre. 7: Perezoso y que In^ 
del trabajo. Semejante. 8: Al 
revés, mar del Mediterráneo. 
Adorna. 9: Existían. Dícesede 
individuo de una raza de la 
que proceden todos los pue
blos indoeuropeos. 10: Natu 
rales de cierto país africano. 
11: Al revés, reunión nocturna 
de personas distinguidas co 
baile o música.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES: 1: 
Creso. 2: Naútica. 3: Noja. Lata. 4: Maya. Pisada. 5: Aja. Peceras 
6: Ha. Venís. Mi. 7: Aireo. Lid. 8: Nervio. aetO. 9: ociP. Crea.1 
Orleans. 11: Eolio.

VERTICALES: 1: Mahón. 2: Naja. Eo. 3: Noya. Arco. 4: Caj 
Viviré. 5: Rúa. Periplo. 6: Et. Péneo. El. 7: Silicio. Caí. 8: Ocasos. 
Amo. 9: Atar. Lees. 10: Adamita.,11: Asido.

Guía cultural
CIUDAD REAL

MUSEO PROVINCIAL: Exposición de fotografí 
de Cristina García Rodero hasta el 28 de febrera,

MUSEO ELISA CENDRERO: Esculturas de Klaus 
Gündehem.

GALERIA ARJANA: Exposición de varios artistas, 
hasta el 16 de marzo.

GALERIA CAJA MADRID: Exposición Arte y 
Energía, hasta el 25.

SALON DE EXPOSICIONES DEL AYUNTA 
MIENTO: Muestra de artesanía de “Manos Unidas,

GALERIA FUCARES; Exposición de Vicente fin 
y Mario Rubio.

ASOCIACION AGRARIA
JOVENES A(,RICULT0RES

D.2022
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^ /Nuncios por palabras

11 Hasta 1 año de 
fcl garantía en toda. 
^11 la Red Renault.

Financiados hasta 48 meses.

CREDITOS
Para pisos, locales, 
etc...Interés banca
rio.
Rapidez. Tlfn: 
22-40-92,25-10-79

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO 

.1 L me aclaras lodo, que Ilu- 
wtos los caminos para que

’*5JSirtIdeal «A d"® "'® 
f,Sno de perdonar y ol^r 

''^,SrtBS de mi vida estás con- 
«Z^ ^tero. en osle corto dlá- 

agr^ecerto por todo y con- 
2t^ vez más. que nunca quio- 

de ti por mayor que 
a kisián material. Deseo estar 

*12, v lodos mis sores queridos 
¡Ttiracla perpetua. Gracias ^r 
f ,^ecordia para conmigo y los 
V^persona deberá rezar esta 

ves dias seguidos, sin decir 
SSSlo dentro de tros días será

*?Ma Publicar en cuanto so red- 
’¡’l,^d8). Agradece las gracias 

acamadas.

• SE OFRECE Secretaria 
de Dirección para puesto 
similar. Por motivos particu
lares traslada su domicilio a 
Ciudad Real. (Con experien
cia en: importación, control 
de presupuesto, agenda, 
correspondencia y archivo, 
facturación, manejo de 
máquina electrónica y orde
nador, télex y fax. Inglés 
hablado y escrito. Contactar 
91 435 55 21 (mañanas de 12 
a 3)

i: Asj. 
«ndida 
Dícex 
lívoros 
león y 
!, noni> 
■(xmrai 
do la 
encar. 

imiliai, 
le hu)t

8: Al 
rráneo, 
ese del 

de la
s pue. 

Nahi. 
ricann 
«turna 
as cea

SE VENDE 
PISO

En Ciudad Real. 
Avda, del Rey San
to, 150 m. Tef.
25 45 76__________

• ATENCION si vives en 
la provincia de Ciudad Real, 
tienes unas horas libres, 
eres mayor de 21 años y 
quieres superarte, llámanos 
al 22 05 32, no son ventas

ESCUELA

LES; 1: 
’écotas 
rea. 10:

•: Caja 
Ocasos.

rafias 
irera. 
Klaus

listas,

'TTA- 
idí’

• CREDITOS personales 
hipotecarios amortización 
anual, mínimo interés. Can
celación cargas. Teléfono; 
22 76 58

httWgGIlOL
PROOUCTIONS

APOSTANDO POR 
LA MLSICA 

(P.A)
Refugio, 11. Telf; (926)
22-18-46
Ciuda<d Real

BAR ZAPA
Gran surtido en 
raciones y tapas 
de cocina
C/ Palma, 9
Jardines del Torreón
Tlf. 25 39 31

DE ARTES 
APLICADAS

CIUDAD REAL

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Tú que me aclaras todo, que 
iluminas todos los caminos 
para que yo alcance mi 
ideal. Tú que me das el don 
divino de perdonar y olvidar 
el mal que me hacen y que 
en todos los instantes de mi 
vida estás conmigo, yo quie
ro. en este corto diálogo 
agradecerte por todo y con
firmar, una vez más. que 
nunca quiero separarme de 
ti. por mayor que sea la ilu
sión material. Deseo estar 
contigo y todos mis seres 
oneridos en la gracia per
petua. Gracias por tu mise
ricordia para conmigo y los 
míos. (La persona deberá 
rezar la oración tres días 
seguidos sin decir el pedido, 
dentro de tres días será 
alcanzada la gracia por más 
difícil que sea. Publicar en 
cuanto se reciba la gracia). 
Agradece las gracias alcan
zadas

M.G...

CERVECERIAS EUROPEAS 
Pta. de Alarcos, n° 4 

Teléfono: (926) 21 43 85 
CIUDAD REAL

ESPECIALIDAD
EN CODILLOS ALEMANES

D.N.I.: 5.613.264-E
PZA. MAYOR, 21 TLF. y FAX: 22 27 73 - 13001 CIUDAD REAL 

ARTICULOS PARA
CAZA - PESCA - DEPORTES Y CAMPING 

REPARACIONES: DE ARMAS. RAQUETAS Y BALONES 
GRABAMOS PLACAS PARA TROFEOS

300 D SERIE 124
AÑO 89. 3.700.000 FULL EQUIP

300 D SERIE 124
AÑO 88 3.500.000 FULL EQUIP

LAND ROVER DISCOVERY TDI 
AÑO 90 3.000.000 FULL EQUIP

BMW 735 INYECCION 
AÑO 82 1.400.000 Ptas. FULL EQUIP

CITROÉN CX25 RD 
AÑO 88 1.000.000 Ptas. FULL EQUIP

TODOS CON GARANTIA

CERVECERIA 
MALIBU

Gran varieidad en 
tapas de cocina.
C/ Hidalgos, 13

MESON-RESTAURANTE

BISABUELO
LA BUENA COCINA 

MANCHEGA

PARA QUEDAR BIEN

Aquilino Sánchez
DIRECCION

Calle Lirio, 10 

-Teléfono 25-46-86 

13004 CIUDAD REAL

MERFINSA
GESIIOS Flva\ClfR»

HIPOTECARIOS
Cale Cimela. 4 -1< 8.13001 Guiad Real

Teis.: 926 / 25 08 86 - 25 59 72

kX BODAS
BANQUETES 
COMUNIONES 
REUNIONES

C/ Hernán Pérez del Pulgar, 10
Tlfnos. 22-48-09,22-58-22 
Ciudad Real

El Motor Nacional, S.A. 
(Mosa)
Sucursal de Ciudad Real 
Concesionario Peugeot Talbot
RENAULT 9 DIESEL 60.000 KMS.
TALBOT HORIZON DIESEL, DIRECCION ASISTIDA.
ROVER 216 VITESSE, 3 AÑOS, TODOS LOS EXTRAS.
PEUGEOT 205 DIESEL, 2 AÑOS Y POCOS KMS.

BMW 3201, PERFECTO ESTADO Y BUEN PRECIO.
TALBOT SOLARA ESCORIAL DIESEL.
FORD ESCORT DIESEL, 3 AÑOS, 49.000 KMS., BUEN PRECIO.
RENAULT 11GTL, 4 AÑOS, POCOS KMS., PERFECTO ESTADO

OPEL CORSA, 4 PUERTAS, BUEN PRECIO, PERFECTO 
ESTADO
RENAULT 11 TURBO, AÑO 86.

RENAULT 18 DIESEL, EN PERFECTO ESTADO.
LANCIA PRISMA TURBO DIESEL, AÑO 88, POCOS KMS.

PODRA VERLOS EN SU

Red de Concesionarios
PEUGEOT TALBOT

MOSA Ronda de Toledo, 21 C. REAL

BAR DE COPAS 
SILUETAS

Degustación de café. C/ Palma, 5 
Jardines del Torreón. Tef. 25-55-96 
Ciudad Real

BAR
LOS FAROLES
La Casa de los 
bocadillos
Plaza del Pilar, 9
Ciudad Real

mL^LÁ
¡Bi

Vehículos de (Dciishin 

tiiiramizados por Mercedes-Benz

C/

GENERAL!
Compañía de Seguros

Asu servicio en: ~
Palma, 5 bajo. 13001-Ciudad Real

Tel,: (926) 25-59-00

AUTOTRAK, S.A.
Ctia. de Carrión, Km. 242. Tel. 22 22 08. CIUDAD REAL.

TERESA CESPEDES HERRERA
Besora Laboral-Fiscal y Contabilidades

Plaza de la Provincia, 3-2° D 

Tef. 2140 47 Ciudad Real

CERVECERIA 
ANTONIO 

C/ Hidalgos, 5 
Ciudad Real

BAR LOS
CHICOS 2

Morería, 2.
Tef. 22 51 43

Especialidad en 
tapas de cocina.

procast
TODO EN
CORTINAS Y
PERSIANAS
C/ Diego de 

Almagro, 3 
Telf. 21 03 73 

CIUDAD REAL

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO 

Tú. que me aclaras lodo, que ilu
minas lodos los caminos para que 
yo alcance mi ideal, lú. que me das 
ai don divino de perdonar y olvidar 
el mal que me hacen y que en lodos 
los inslanles de mi vida eslás con
migo. yo quiero, en esle corto diá- 
lo^. anradecene por lodo y con
firmar. una vez más. que nunca quie
ro separarme de li por mayor que 
sea la ilusión material. Deseo estar 
contigo y todos mis seres queridos 
en la gracia perpetua. Gracias por 
lu misecordia para conmigo y los 
míos. (La persona deberá rezar esta 
oración tres dias seguidos, sin decir 
el pedido, dentro de tres días será 
alcanzada la gracia por más difícil 
que sea. Publicar en cuanto se red- 
ha la gracia) Agradece las gracias
alcanzadas A.R.O.

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO 
Tú. que me aclaras tcoo. que ilu
minas todos los caminoa para que 
yo alcance ml Ideal. Tú. que me das 
el don divino de perdonar y olvidar 
el mal que me hacen y que lodos 
los instantes de mi vida estás con
migo. yo quiero, en este corto diá
logo. agradecerte por todo y con
firmar. una vez más. que nurxra quie
ro separarme de ti por mayor que 
sea la Ilusión material. Deseo estar 
contigo y todos mis seres queridos 
en la gracia perpetua. Gracias por 
tu misericordia para conmigo y los 
mios. (La persona deberá rezar esta 
oración tres dias seguidos, sin decir 
el pedido: dentro de tres dias será 
alcanzada la gracia por más difícil 
que sea. Publicar en cuerno se reci
ba la gracia).
Agradece las gracias alcanzadas.
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‘Mucha gente y amigos le dieron la espalda cuando él reconoció públicamente el mal que padecía

Jeff East sigue recaudando fondos para 
reivindicar la memoria de Rock Hudson

Pese a¡ tiempo transcurrido desde ¡a muerte dei astro, Jeff sigue fíe! a su gran amistad

De Jeff East siempre se ba 
dicbo en Hollywood que 
tuvo mueba suerte por ser 
uno de los mejores “ami
gos íntimos” del inolvida
ble astro de la pantalla, 
Rock Hudson. Una filmo
grafía compuesta, por pelí
culas como “José y 
María ”

HOLLYWOOD (Fax 
Press) Pero Jeff East, jamás 
ocultó la importancia decisiva 
que tuvo Hudson en su defi
nitivo lanzamiento hacia la 
fama. “Yo nunca llegaré a ser 
como el discípulo predilecto 
de Cristo, el Aposto! Pedro, 
que renegó varias veces de su 
maestro, por miedo a ser mar
ginado, o como aquellas per
sonas que tanto debían agra
decerle a Rock y renegaron 
de haber sido sus amigos, 
cuando él públicamente con
fesó el alcance de la enfer
medad que le estaba matan
do”. Pese al tiempo transcurri
do desde la muerte de Hud
son, Jeff, sigue fiel a la amis
tad que ambos sostenían, y a 
la importancia que el desa
parecido actor, tuvo en sus 
comienzos como actor.

“Reconozco que Rock, me 
ayudó en mis primeros 
momentos como actor, sin sus 
acertados consejos y buenos 
oficios, difícilmente habría 
encontrado buenas oportuni
dades para comenzar a des
tacar como actor”.

Rock Hudson se hizo famoso por su papel de McMillan.

Desde la muerte de Hud
son, muchos críticos de pres
tigio en Hollywood, ven en 
Jeff East, a su sustituto, el 
actor que puede cubrir artís
ticamente el hueco que dejó 
a su muerte el protagonista 
de “Gigante”, “Winchester 
73’”, “Estación Cebra”, “Dar
ling Lili” o en televisión “El 
Comisario MacMillan”.

Aunque para este joven 
actor, lo realmente importan
te, no está en ser el sustituto 
de ninguna gran estrella, sino 
ser únicamente el mismo, el

genuino. “Por respeto a la
memoria de Rock, yo jamás 
intentaría explotar publicita- 
ríamente en mi favor, la eti
queta de ser el “nuevo Hud
son”. Afortunadamente, la 
gente tiene olfato, y aunque 
desconozcan el fondo del sis
tema de explotación que fun
ciona con los jóvenes actores 
en Hollywood, pueden olerlo”. 
Recordando a su inolvidable 
amigo y maestro, Jeff East me 
confesaba la importancia que 
Rock Hudson ha tenido en 
su vida.

“Con Rock, llegué asimilar 
importantes enseñanzas, entre 
ellas, la que en esta profesión 
todo tiene un precio, nadie 
regala nada a nadie”.

“Hudson, al margen de ser 
un gran actor, era por encima 
de todo un verdadero amigo. 
Por eso me dolió mucho, que 
algunos actores que tanto le 
debían, incluso que le debían 
dinero, le dieron la espalda, 
cuando confesó ^a verdad de 
su problema”.

Desde que Rock Hudson, 
habló de su problema con el 
Sida, quedó al descubierto de 
manera patente, su homo
sexualidad, y sobre todo, tras 
su muerte, y debido a una 
reclamación judicial, un ínti
mo amigo de Hudson, cobró 
una importante cantidad de 
dinero. Por eso Jeff East, 
desea en esta ocasión, dejar 
bien claro el alcance de sus 
relaciones con el desaparecido 
actor. “Yo respetaba a Rock, 
como actor y como persona, 
nada más”. Jeff no reniega de 
la amistad que mantuvo con 
Hudson, pero aclara que no 
ha tenido, ni tiene tendencias 
homosexuales. Desde hace 
algún tiempo, Jeff East, dedi
ca una buena parte de su tiem
po libre, en ejercer como men
digo..., acercándose a aquellas 
personas que han tenido algo 
que ver con Rock Hudson, 
buscando un donativo, con el 
que pagar un busto que un 
prestigioso escultor, ha hecho 
del desaparecido astro.

Citas

Isac Shamir.

-JOSE LUIS BORAU, direc 
tor de cine: “La belleza la deja
ron definida los griegos”.

-ROGER KINGDOM, cam 
peón del mundo de atletismo: 
“El atletismo vive bajo sos
pecha”.

-SADAM HUSEIN, presiden
te de Iraq: “No hemos buscado 
el camino de la humillación” 
-ISAAC SHAMIR, primer 
ministro israelí: “Sadam tiene 
que desaparecer de la escena”

-EMILIO BUTRAGUEÑO, 
futbolista: “No pienso suicidar
me”.

CHUS PEREDA, entrenador 
de fúbol: “Yo le explico mi cese 
al presidente de la Federación 
o al sursum corda”

RAMON MENDOZA, expíe 
sidente del Real Madrid: “Yo 
ejerzo los cargos, pero no me 
aprovecho de ellos”

NICOLAS SARTORIUS,“A 
Bush se le debieron caer los 
palos del sombrajo cuando reci
bió el plan de paz de Gor- 
bachov”

Cumpleaños

Bettino Craxi.

Hoy, dia 23, cumplen
-AUGUSTO ALGUERO, 
positor, 57

años 
com-

-FERNANDO VIZCAINO
CASAS, escritor, 65

-PETER FONDA, actor, 51
-ANGEL BLANCO “GELU-

CHO”, futbolista, 29
-FERRAN ARIÑO BARBE

RA, político catalan, 61
-LUIS MIGUEL GAIL, fut

bolista, 30
-ANTONI SIURANA ZARA

GOZA, diputado, 48
-BETTINO CRAXI, político 

italiano, 57

Los árabes residentes en EEUU temen que la guerra los deje en el permanente papel de villanos

Un gran parque de diversiones, Sonyland, 
se construirá en algún lugar de California

Sony y su unidad de Colum
bia Pictures preparan un parque 
de diversiones. “Sonyland”, que 
todavía se encuentra en el table
ro de diseño, se construirá en 
algún lugar del sur de California 
para competir con los parques 
de Dysneilandia y de Universal 
Studios.

Un emocionado ejecutivo de 
Columbia dijo que el parque 
será equipado “con lo más 
avanzado en tecnología que 
hará que los otros parques del 
área de Los Angeles parezcan 
anticuados”. El parque usará 
temas de las películas de 
Columbia para paseos,. perso
najes y exhibiciones, usando 
también la tecnología de Sony.

Los árabes que residen en 
EE.UU. temen que la guerra 
del Golfo Pérsico los deje en 
el permanente papel de villanos 
en las películas.

Destacan la película de Sally 
Fields basada en un hecho real. 
“Not Without My Daughter”, 
sobre una mujer norteamerica
na atrapada en Irán por-su 
esposo, y la película del año 
pasado “Navy Seáis”, en la que 
Charlie Sheen dice que en el 

Líbano “se matan entre sí como 
si fuera un pasatiempo nacio
nal”.

Próximas películas con árabes 
como villanos incluyen “The 
Ultimátum” de Disney, sobre 
terroristas que amenazan con 
hacer estallar una bomba 
nuclear enEE.UU. a menos que 
se expulsen a todos los judíos 
de Jerusalén, y la película de 
Rob Lowe “Desert Shield”, que 
muestra a los iraquíes constru
yendo una fábrica de armas quí
micas.

“Lo que tenemos en una 
situación en donde no existe 
equilibrio” dice Don Bustany 
del Comité Contra la Discri
minación Arabe-Americano.

“Sólo parecen interesados en 
hacer películas de extremistas”.

Por otro lado, Marlon Bran
do, a punto de sentarse e la 
sala de audiencia para conocer 
la sentencia de su hijo Chris
tian, quien se declaró culpable 
de asesinato no premeditado 
por la muerte del amante tahi
tiano de su media hermana 
Cheyenne, contrató al produc
tor-escritor George Énglund

Marlon Brando, a punto de conocer la sentencia de su hijo.

terriblepara escoger un editor para su 
autobiografía.

Englund, quien dirigió a 
Brando en la película “The Ugly 
American”, le dijo a un repor
tero que Brando ha empezado 
a escribir y que seis casas edi
toriales están interesadas.

Guionistas soviéticos critican 
duramente a Disneylandia.

“Fue una experiencia 
para mi”, dice Alexander 
vinsky, uno de los diez 
tores de guiones de la 
Soviética que asisten a un 
tival de redacción de 
“Se parece en algo a la U ^^^ 
Soviética, forzando a la g® 
a estar felices. Es una idea
soviética”.

.2022



Sábado, 23 de
Febrero de 1991j^«5® TELEVISION 39

El fallecido actor da vida en el filme de Berlanga a un aristócrata lleno de manías

IVE rinde homenaje a Luis Escobar con
la emisión de “La escopeta nacional”

^¡ espacio TVE-2 presenta recupera hoy la serie italiana, dirigida por Dino Risi, ^^ la vida continúa

^ homenajeará al actor, director, autor y empresario 
natral Luis Escobar con la emisión de la película ^‘La 
(scopeta nacional”, en la que el fallecido marqués de 
jj5 Marismas del Guadalquivir encama a un aristócrata 
Hggo de manías y aires de grandeza. El director de 
U escopeta nacional”, Luis García Berlanga, estaba

absolutamente encantado con que el papel del viejo 
marqués fuera interpretado por Escobar, quien le daba 
-decía- una credibilidad que ningún otro hubiera sido 
capaz. Escobar, fallecido de un infarto a los 78 años 
el pasado sábado en Madrid, obtuvo por su papel el 
Premio Valentino y el Fotogramas de Plata.

direc- 
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¡sino:

sos-

liden- 
scado 
:ión". 
imer 
tiene 
ena”. 
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xpre- 
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) me

S,“A 
r los 
reci- 
Gor-

Concha BARRIGOS

MADRID. (Efe).- García 
Berlanga quiso reflejar en este 
filme, que luego tendría su 
continuación en otras tres 
películas, “el'fin de una raza, 
ia aristocracia, como podría 
jer la de los quinquis o la 
de los indios americanos, pero 
con mucho cariño, porque la 
ana es una aristocracia muy 
especial”.

“La escopeta nacional” fue 
realizada en 1977 y, aunque 
no con rigurosidad histórica, 
pero sí llena de humor feroz, 
retrata el cambio de falangis- 
las por tecnócratas en tiempos 
de Franco.

El erotismo está presente 
alo largo de toda la historia, 
pero incorporado como un 
elemento corrosivo, crítico, de 
los usos y costumbres de la 
clase social retratada.

El filme transcurre en una 
ambiente de cacerías a las que 
acude un industrial catalán, 
Jaume Canivell, en busca de 
influencias para “colocar” sus 
porteros automáticos.

Sin embargo, las cosas se 
le ponen difíciles desde un 
principio, no sólo por los inci

dentes que le ocurren a cada 
paso, sino también porque se 
siente como un marciano en 
ese mundo de las cacerías.

El personaje de Jaume 
Canivell está interpretado por 
José Sazatornil “Saza”, y el 
del viejo marques de Legui- 
neche, que alquila su coto 
haciendo creer que son “in
vitados” los que acuden, Luis 
Escobar.

Su personaje está lleno de 
“tics” negros y feroces, tales 
como su manía de coleccionar 
en botecitos de cristal pelos 
de pubis femenino, proceden
tes de sus conquistas amoro
sas, algo que García Berlanga 
había oído que hacía una per
sona real.

Los otros intérpretes de 
esta magnífica película son 
Jose Luis López Váquez, el 
heredero del título de los 
Leguineche; Amparo Soler 
Leal, su mujer; Mónica Ran
dall y Lali Soldevila.

**y la vida continúa”

El espacio “TVE-2 presen
ta” recupera hoy, tras la fina
lización de “Brigada central”, 
la serie italiana “Y la vida con-

Luis Escobar murió el pasado sábado en Madrid a los 78 años.

tinúa”, una coproducción de 
Televisión Española con dis
tintas cadenas europeas que 
dirigió Dino Risi a comienzos 
de los 80, y que ya se emitió 
hace tres años en las tardes 
de los domingos.

La serie, de ocho episodios, 
está interpretada en sus prin
cipales papeles por Virna Lisi, 
Jean Pierre Marielle, Clio 
Goldsmith, Cristina Marsi- 

llach y Carlos Velat.
“Y la vida continúa” narra 

las vicisitudes de una familia 
italiana entre los años 1945 y 
1975. Comienza en una anti
gua mansión de Brianza, en 
la Lombardía, donde viven los 
De Marchi.

La familia está compuesta 
por Saverio, viudo de 70 años, 
y sus tres hijos Arturo, Julia 
y Evelina.

Plácido Domingo 
interpreta junto 
a Kiri Kanawa 
la ópera “Manon 
Lescaut”

MADRID. (Efe).- El tenor 
español Plácido Domingo y la 
soprano neozelandesa Kiri Te 
Kanawa, son los principales 
intérpretes de la ópera de Gia
como Puccini “Manon Les
caut”, que el espacio “Historias 
de la ópera” emitirá hoy.

Grabada en escenarios natu
rales franceses, esta ópera narra 
la trágica atracción que ejerce 
Manon en el caballero Des 
Grieux, que caerá en la per
dición a causa de ella.

Por otra parte, el programa 
“Informe semanal” se sumará 
también al homenaje al desa
parecido actor Luis Escobar y 
emitirá un extenso reportaje 
sobre su vida y actividad pro
fesional, que le llevó desde el 
teatro al cine, al que dedicaría 
sus últimos años.

“Informe semanal” emitirá 
también un reportaje sobre el 
décimo aniversario del 23-F, la 
guerra del Golfo y el Magreb.

En “Sesión de tarde”, se pro
yectará el filme norteamerica
no, dirigido por Ted Kotcheff, 
“Billy, dos sombreros” (de 
noventa y cuatro minutos de 
duración). Está interpretada 
por Gregory Peck y Desi Arnaz 
en los principales papeles.

Billy es un joven mestivo apo
dado “dos sombreros”, su padre 
era un hombre blanco que se 
cubría la cabeza con un som
brero de diario y otro para los 
días festivos.

Ya de madrugada se emitirá 
el filme de John Landis “Made 
in USA”. Emite una pequeña 
estación de televisión, los diver
sos espacios se suceden en 
medio de un completo caos...

■ Programación

PRIMERA CADENA

ible 
ler- 
icri- 
lión 
fes- 
les
ión 
Ate 
íuy

08,00.- LA RONDA
09,00.- ULTIMAS PREGUN- 

3S
0930.- CONCIERTO DEL 

¡IBADO
11,00.- EN JAQUE
1130 .- NO TE LO PIERDAS 
13.00.- ENCUENTRO JUVE

NIL CON BANESTO
1335.- ROCKOPOP 
13,00.- TELEDIARIO 1
1335 .- LAS MIL Y UNA 

SERICAS
Habitantes de la tierra de 

íiiego”
¡0,00.- SESION DE TARDE 
Billy, dos sombreros” (1973

director: Ted Kotcheff 
Intérpretes: Gregory Peck, 

^* Arnaz.
Billy, un joven mestizo apo- 

^ 0 “dos sombreros”; su 
f®> un hombre blanco, se 

. ^ la cabeza con un som-

DISNEY 
^S CALLES DE 

FRANCISCO
TELEDIARIO 2 
INFORME SEMA-

- SABADO CINE
^menaje a Luis Escobar 

Ljg^escopeta nacional” (1977

Director: Luis G. Berlanga 
Intérpretes: Luis Escobar, 

Mónica Randall, José Luis 
López Vázquez, José Sazator
nil

El señor Jaume Canivell, 
fabricante catalán de porteros 
automáticos, organiza en los 
alrededores de Madrid una 
gran cacería con objeto de pro
mocionar su mercancía. A la 
cacería invita a ministros y aris
tócratas del franquismo, gran
des nombres de la crónica de 
sociedad que se verán involu
crados en las intrigas comer
ciales del señor Canivell.

- AVANCE TELEDIARIO 
00,10.- “Made in USA” (1977 

-73)
Director: Jonh Landis
Intérpretes: Evan Kim, 

Marilyn Joi, David Zucker.
Emite una pequeña estación 

de televisión: los diversos espa
cios se suceden en medio de 
un completo caos. Cualquier 
disparatado accidente puede 
producirse y se produce en 
publicidad, informativos, tele
filmes...

0130.- DEPORTE NOCHE
- FUTBOL INGLES
- NATACION: Campeonato 

de España.
- ATLETISMO. Encuentro 

Hexagonal. Desde Bercy.
- BALONCESTO: Copa del 

Rey. Diferido.

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUSTE 
07,59.- APERTURA
08,00.- ESPIRAL: DETRAS 

DE LA NOTICIA
09,00.- DIBUJA 2
09.45.- MIKIMOTO CLIP
1035.- LOS CABALLEROS 

DEL ZODIACO
10,40.- CINE PARA TODOS 
“Chim, Chim, Boum, Boum”
Un divertido presentador 

nos muestra cómo un grupo 
de artistas se ha planteado 
crear una obra cinematográfica 
dando vida a hermosas piezas 
de música clásica a través de 
dibujos animados.

12,05.- HISTORIAS DE 
OPERA

13,00.- NATIONAL GEO- 
GRAPHIC

D,55.- NOTICIAS 
14,00.- EXTRA 
15,00.- N.B.A.
16,25.- NOTICIAS
1630.- SABADO DEPORTE
- Balonmamo
- Natación
- Atletismo
18,00: NOTICIAS
19,00.- ANTOLOGIA DE LA 

ZARZUELA
20,00.- CINE CLUB. 

CICLO: EL MELODRAMA 
POR JOHN M.STAHL

“Huracán” (1939 - 88)
Helen, camarera de uno de 

los restaurantes de la cadena 
Karb, en Nueva York, se va 
a erigir sin proponérselo en 
líder sindical al promover y 
encabezar la huelga que va a 
paralizar la hostelería de la 
gran ciudad.

2135.- CORTOMETRAJE 
“Luquita”
21,50.- VUELTA CICLISTA

A LA COMUNIDAD VALEN
CIANA

22,05.- NOTICIAS
2 2.15.- LA SOMBRA DE LA 

HORCA
“Crimen en Carden Town” 
2340 .- TVE 2 PRESENTA: 
“Y la vida continúa”
00,10.- DIARIO DE LA 

GUERRA
00,25.- LA TABLA REDON

DA

01,25.- ULTIMA SESION DE 
TEATRO

“Crónica de un secuestro” 
Director: Eduardo Sánchez 

Torelli
Intérpretes: Jorge Barreiro, 

Néstor Hugo Rivas.
En esta obra se presenta al 

personaje obligado a desnudar 
su vida por la fuerza de una 
amenaza cuya naturaleza des
conoce y llega a alcanzar inten
sidades trágicas.

03,00.- VIDEOMIX
03,30.- DESPEDIDA Y 

CIERRE
Canal Ciudad Real

10:00.- Sesión continua
13:00.- Programación infantil 
13:30.- Telesemana (Reposi

ción)
14:00.- Cine de sobremesa 
“Estruendo en Carolina” 
16:00.Cine para todos
“Fuego con magia”
17:45.- Sólo para tus ojos 
18:45.Dibujos animados
20:00.- Cine en casa
“Ultima solución”
22:00.- Cine de noche 
“Puente infranqueable”
23:45.- Ultima sesión
“El mensajero”
01:45.- Película clasificada 

“X”
03:00.- Conexión con progra

mación vía satélite las 24 horas 
del día ininterrumpidamente.

M.C.D.
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Agricultura 
presentará a las 
cooperativas la 
“plataforma 
embotelladora”

El consejro de Agricultura, 
Fernando López Carrasco, 
acompañado de diversos presi
dentes de cooperativas de Cas
tilla-La Mancha, informará el 
próximo lunes en la localidad 
toledana de Corral de Alama- 
guer, sobre el funcionamiento 
de la “plataforma móvil embo
telladora”, que su departamen
to va a poner a disposición de 
las cooperativas de la región.

Esta plataforma es una ini
ciativa del Gobierno Regional, 
pionera en el país, que hasta 
el momento ha estado en fun
cionamiento a nivel experimen
tal con unos excelentes resul
tados y gran aceptación entre 
los viticultores.

El acto de presentación de 
este nuevo servicio al sector 
agrícola tendrá lugar en la coo
perativa “Nuestra Señora de la 
Paz” de la citada localidad tole
dana, a las once de la mañana.

¡ Publicidad cambiante.Desde ayer, los habitantes de la capital tienen un nuevo medio í 
| para seguir consejos publicitarios. Una pantalla gigante instalada en la plaza de Cervante.s i 
¡lanzará mensajes publicitarios por medios electrónicos, alternando cada tres minutos distintos 1 

anuncios e imágenes. No cabe duda de que los tiempos se adelantan que es una barbaridad, 
y que la “tele” publicitaria da ya cierto aire neoyorquino a la plaza del Pilar, y hasta

5 quizá el propio don Quijote vuelva un día su cabeza para estar al tanto. (

Representantes 
de 13 regiones 
estudian hoy en 
Toledo las 
elecciones

- - - - - - - - - - - - - - - - ~~-^
Representantes de las tre 

ce comunidades autónomi 
que celebrarán elecciones^ 
próximo 26 de mayo tiene, 
previsto reunirse hoy 
Toledo, en la sede del 
Consejería de Presidencia 
para estudiar diversos aspec 
tos técnicos relacionado, 
con la organización de loj 
citados comicios. Al encuen 
tro, previsto para las nuev( 
y media de la mañana, asi¿ 
tirá el responsable de dicln 
departamento. Alejandre 
Alonso, quien dará cuentj 
posteriormente a los medio! 
de comunicación de lo tra 
tadio en esta reunión, ya qne 
el gabinete de prensa de la 
Junta de Comunidades se h 
limitado a dar escueta cuen 
ta de la cita.

PSOEy PP 
hicieron públicos 
ayer sus 
candidatos a la 
Alcaldía

LT

Lorenzo Selas será el can
didato del PSOE a la Alcaldía 
de Ciudad Real, seguido del 
actual director general de Cul
tura de la Junta, Diego Peris. 
Según aseguraron fuentes de 
la propia candidatura, en ella 
no va incluido el actual el pri
mer teniente de alcalde, Javier 
Naharro. La que sí va incluida 
es la presidenta de la Asocia
ción de Amas de Casa de la 
capital. Bienvenida Pérez.

Las mismas fuentes confir
maron la inclusión en la misma 
lista de José Tomás Cano de 
Mateo.

Del actual grupo Indepen
diente que gobierna el Ayun
tamiento de Ciudad Real, figu
ran en la candidatura socialista 
Carlos López Camarena, Jesús 
Salcedo y Rosa María Moreno 
Abenza. También figuran 
Nicolás Clavero, Rafael López 
León y Emiliano Villarino.

Por otra parte, José Rafael 
de los Reyes Prous será el can
didato del PP a la Alcaldía de 
la capital, según hizo público 
anoche el partido.

Esta formación política se ha 
decantado por José Rafael de 
los Reyes en base a su con
dición de “acreditado indus
trial y excelente gestor” y des
pués de conocer el perfil pedi
do por el electorado en diver
sas encuestas.

• Y seguimos con el tema 
de las listas electorales. A 
medida que se acerca la fecha 
fatídica en que las candida
turas queden cerradas, los 
candidatos se ponen más ner
viosos, los partidos más intra
tables y las cosas más al rojo 
vivo, dicho sea con perdón.

* * *

• Y en esta barahúnda 
que se forma nos encontra
mos con buenos alcaldes que 
se quedan fuera, tales como 
Ramón Fernández Espinosa 
de Puertollano o Saturnino 
Palomares, de Malagón, dos 
alcaldes que se han batido 
el cobre por sus pueblos res
pectivos y que ahora son des
cabalgados sin el más mínimo 
pudor. El primero lo ha acep
tado con deportividad y dis
ciplina, si se confirma el 
rumor, suponemos que tam
bién, ya que esa virtud es 
consustancial a los hombres 
del PSOE.

*t*

• Otro del PSOE que no 
estaba ayer para bromas era 
un ex alcalde socialista de 
una localidad cercana a Ciu
dad Real a quien, según sus 
propias palabras, le ha cor
tado la cabeza política Paco 
Ureña, el inefable presidente 
de la Diputación. Todo pare
ce indicar que Paco anda con 
los nervios perdidos por si 
pierde el sillón provincial, y 
en base a ello, está haciendo 
mangas y capirotes con cosas 
y personas.

♦ **

• Este ex alcalde, nomi
nado por su agrupación local

Francisco Ureña.

para encabezar la lista, ha vis
to truncada la decisión de sus 
compañeros por la razón 
expuesta y, con lágrimas en 
los ojos, se lamentaba de la 
actitud del Partido.

* * *

• Pero metidos en harina, 
no pensemos que en el Par
tido Popular no cuecen 
habas, que lo hace y “a cal
deradas”. Los concejales 
capitalinos, tres de los cinco, 
comentaban ayer a LA TRI
BUNA el profundo malestar 
existente ante la defenestra
ción del grupo en la lista 
popular. No se explican la 
jugada y, sin cuestionar la 
cabecera de lista, si lo hacian 
con algunas de las personas 
que integrarán la candida
tura.

Cartas a D. Quijote

^^Me aculpa”
MANUEL LOPEZ CAMARENA

Querido D. Quijote:
Te escribo con la tristeza 

que invade a los que 
emborronamos cuartillas y 
somos malinterpretados. Me 
refiero a un “picotazo” en 
el que hacía alusión a algu
nos concejales independien
tes capitalinos y a su posible 
“fichaje” por el PSOE, 
siguiendo los pasos de 
Lorenzo Selas. Cierto que 
una de las frases empleadas, 
tomada en el peor sentido, 
no era, ni mucho menos, la 
más afortunada, pero lo cier
to y verdad es que no fue 
escrita con referencia a 
nadie en concreto, sino 
como una frase hecha más 
y, por cierto, bastante uti
lizada en casos similares.

Tú sabes, viejo amigo, que 
suelo emplear con frecuen
cia frases hechas, refranes, 
chascarrillos populares, etc, 
cuando escribo en tono 
menor y ese “picotazo”, 
escrito por mi, no era un 
editorial precisamente. Sien
to que algunas personas

hayan podido verse refleja
das en esas líneas, pero no 
iban los tiros por lo con
creto, sino por lo genérico.

Vista así las cosas, no tie
ne la importancia que algu
nos le han querido dar,pcw 
respeto la interpretación do 
cada uno.

Un fuerte abrazo.
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